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' Un millar de funcionarios se 
manifestaron en Albacete
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contra los Presupuestos
ta la 
le a Un millar 

aproximadamente de 
jlítUpersonas participaron ayer 

en la manifestación de 
® funcionarios convocada 

^^® centrales sindicales 
pop CC.OO. y UGT, contra los
alesí Presupuestos Generales 
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superior al cuatro por 
ciento, cuando según los 
trabajadores han perdido 
el veinte por ciento de su 
poder adquisitivo en los 

últimos años.

Además de la no aceptación 
del 4 por ciento como tope sala
rial, la tabla reivindicativa de 
los sindicatos Comisiones 
Obreras (CC.OO.) y Unión Ge
neral de Trabajadores (UGT) 
incluía el derecho a la negocia
ción colectiva, la mejora del po
der adquisitivo de los salarios y 
pensiones, la cláusula de revi
sión salarial y la negociación 
riel estatuto de la función públi
ca, así como el de la oferta de
empleo para 1988.

La respuesta de los trabaja
dores de la Administración pú
blica dejó satisfechos a los re
presentantes sindicales consi
derando las manifestaciones 
de ayer en Madrid y demás pro
vincias de ' España como las 
niás importantes que hayan 

hecho nunca los funcionarios".
(Editorial y pág. 3)

Diez nuevos 
casos de 
salmonella 
en el brote 
de Almansa

Diez nuevos casos de “sal- 
^oneUosis" se han detectado 
en Almansa a raíz del brote de- 
’^unciado a la Delegación de Sa
ldad el pasado lunes, siendo 
ya en consecuencia 24 los afec
tados por este motivo, según 
aianifestó a nuestro diario el 
jefe del Area de Salud.

La dosificación de mahone
sa, donde esta bacteria prolife
ra, a unos langostinos servidos 
durante el banquete, fue al pa
recer el motivo de que la cifra 
de afectados no se haya multi
plicado. La fabricación de esta 
rnahonesa parece que fue case
ra. permaneciendo el local en 
Cuestión cerrado como medida 
Preventiva. (Pág. 3)

CC.OO. y UGT , BatlBiecbos con la participación en las movilizaciones. LUIS MIGUEL

Las bolsas españolas tuvieron la 
mayor caída de toda su historia
Como consecuencia de la si

tuación internacional de las úl
timas semanas, las bolsas es
pañolas sufrieron ayer grandes 
bajas que, sobre todo ^n la de 
Madrid, supusieron las más

acusadas de toda su historia.
En sólo veintitrés días, el 

mercado de valores de Madrid 
ha bajado de un máximo de 
328’3J a 212'35, muy cerca ya 
del índice con que cerró el 86

que fue de 208’31. La caída 
ayer fue de 21'71 puntos, toda
vía superada por la de Bilbao 
que bajó 22'17.

(Pág. 15)

heredero de la Corona, don Felipe de Borbón, dijo ayer en 
e entrega de lospremios Príncipe de Asturiae, queestoeg 
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El Psico-BaUet 
cierra hoy 
las Jomadas 
deASPRONA

(Pág. 6)Í 1

No se renovará 
el contrato de 
arrendamiento 
a Camará

(Pág. 7)
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Eurobasket’89;
España, muy 
superior a 
Hungría (122-63)

(Pág. 20)
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Don Felipe de Borbón, Príncipe Heredero de la Co
rona de España, dijo ayer en Oviedo que los “Premios 
Príncipe de Asturias" son un estímulo para lograr los 
objetivos de paz y de concordia en el mimdo. Lo cier
to es que la concesión de estos premios se ha conver
tido durante los últimos años en un acto de herman
dad entre los pueblos y de defensa de los Derechos 
Humanos. En la edición de este año, nombres como 
Camilo José Cela, Sebastián Coe o el propio secreta
rio general de la ONU, Javier Pérez de Cuéllar, vienen 
a validar ese símbolo de pacificación a que hizo refe
rencia el Príncipe Felipe.

Todos los premiados, como señaló el Heredero ante 
sus padres los Reyes, sus vidas y sus obras, invitan 
al estímulo para que cada cual mejoremos en nues
tras propias actividades. Un acto como el de ayer, vie
ne a ser el exponente de que por encima de ideolo
gías, e incluso de intereses partidistas, debe sobre

Los funcionarios se movilizan
Las movilizaciones que se llevaron ayer a cabo en 

toda España, en las que los funcionarios expresaron 
su descontento con las actuales previsiones de au
mento salarial para el año próximo, dejaron constan
cia de un hecho innegable: el funcionariado ya no es 
ese cuerpo amorfo, dócil, casi vegetativo, al que las 
autoridades estaban acostumbradas. Este importan
te colectivo de la reahdad social española, en el que 
se integran varios cientos de miles de trabajadores, 
está empezando a moverse, a reclamar sus derechos 
abandonando los viejos tópicos de que el funcionario 
no es sino un número, un título al servicio del Estado.

Este cambio de actitud no es sino el principio de lo 

volar el espíritu de la paz y de la libertad en el mun
do. Porque lo cierto es que los ideales de los hombres 
y de las sociedades no pueden limitarse a grandes de
claraciones conceptuales y filosóficas, porque si se 
quedasen en la pura retórica carecerían de utilidad. 
Este concepto, expresado por el propio Felipe de Bor
bón, revalida totalmente la garantía que los españo
les necesitamos para seguir siendo impulsores de la 
unidad de los pueblos, de la ayuda a las naciones que 
lo necesitan, y en defensa de la paz universal.

El propio Cela, con un discurso de delicia literaria, 
dijo ayer que los tirios que mandan y los troyanos que 
obedecemos y pensamos y trabajamos y escribimos, 
seamos capaces de reunimos para festejar, con el co
razón limpio y la voluntad abierta, un evento gozoso: 
el de la concordia que a todos nos salvará. Un men
saje, pues, de paz y concordia que debe alcanzar los 
confines más lejanos.

que será una nueva etapa en la forma de actuar del 
funcionariado español. Las elecciones sindicales que 
se celebrarán en las próximas semanas darán la pau
ta a seguir en esta nueva dinámica, marcada sin du
da por los resultados obtenidos en los comicios. Los 
diferentes niveles de conflictividad u oportunismo de 
unas y otras opciones sindicales serán los que deci
dan si episodios como el de ayer serán meramente 
anecdóticos, o por el contrario impregnarán la forma 
de actuar de un colectivo que, para bien o para mal, 
moleste a quien moleste, empieza a despertar y a exi
gir lo que considera sus derechos como las demás ca
tegorías de trabajadores.

[1 pisto Punto de vista

BOLSA DE MADRID Todo puede 
ocurrir en A.P.

EDUARDO CANTOS

pura de vaca
Lo más fresco de los buenos días.

Reparto diario a domiciiio.
Tlfnos.: 21 65 1 2 y 21 66 60

El horno de los conserva
dores continúa inflama
do. Y a pesar de eso alguien le 

está echando más leña. Luego 
ya veremos lo que pasa. De mo
mento los responsables de Ma
drid de este partido se están 
mereciendo un cero en conduc
ta, y otro cero más en organiza
ción y planificación. El follón 
que llevan por delante los está 
acogotando. Y el caso es, que 
aun cuando lo disimulen, se es
tán dando cuenta que han en
trado en pérdida en demasia
dos territorios. Lo que pasa, es 
que sólo en Galicia tienen a un 
Manuel Fraga que les puede 
sacar las castañas del fuego, si 
antes no se aburre y se queda 
por cualquier rincón de la Euro
pa comunitaria.

Hoy, el sector, digamos que 
disconforme, de AP de Albace
te. parece que le va a echar un 
pulso a Madrid. Para cobrar 
fuerza el alcalde de Villarroble
do viajó a la capital del Reino, y, 
al fin. pudo conversar con los 
que con anterioridad poco qui
sieron saber del problema que 
se estaba cociendo en esta pro
vincia. Lo que Bernardo Caba
ñeros se trajo a modo de con
clusión después de las conver
saciones, no lo sabemos. Es de-

cir, no lo sabemos a ciencia 
cierta, porque de la otra forma 
alguien nos ha dado un soplo 
que no pone nada claro, como 
no sea la incompetencia del se
cretario general y algunos más.

La aparición en todo este tin
glado del nombre y actuación 
de Miguel Ramírez, lo único 
que viene a significar, es que el 
diputado sospecha que de cara 
al posible congreso provincial 
las aguas revueltas puedan 
arrasar gran parte de 
hoy se considera “ aparato on 
cial.

No es fácil que una tercera 
vía logre el milagro de adueñar 
se de la situación. Aunque sa 
hemos que cierto grupo trabaja 
en el empeño de buscar perso 
ñas solventes —politicamente 
hablando—, y que sean capa 
ces de darle nuevos aires a este 
partido.

El telegrama firmado por 
Gonzalo Robles es evidente 
que esconde una gimenaza. 
podría ocurrir, que antes 
otros tomen la iniciativa, os 
afectados, que son los que con^ 
vocan y hoy van a actuar en 
Internacional, se adelanten a^ 
jugada y pongan los cargos 
alcaldías incluidas— a dispos 
ción del Comité Nacional, 
que seria un golpe de ere 
fulminante que terminaría P 
arruinar a estas siglas.

M
H
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Se concentraron los funcionarios, bajo una precaria unidad sindical

CC.OO. y UGT se manifestaron contra 
el tope salarial del 4 por ciento

Alrededor de un millar de 
personas se manifestaron 

ayer en Albacete 
atendiendo a la 

convocatoria planteada 
por Comisiones Obreras 

(CC.OO.) y Unión General 
de Trabajadores (UGT) con 

una plataforma 
reivindicativa que incluía 

la no aceptación de un tope 
salarial def4 por ciento y el 

derecho a la negociación 
colectiva.

□ Adolfo GIMENEZ

La mejora del póder adquisi
tivo de los salarios y pensiones, 
la inclusión de una cláusula de 
revisión salarial, la negociación 
del estatuto de la función públi
ca y la oferta de empleo de 
1988, junto con las dos reivindi
caciones fundamentales que 
son la no aceptación del tope 
de incremento salarial del 4 por 
ciento y el derecho a la negocia
ción colectiva, son los motivos 
por los que Comisiones Obre
ras y UGT convocaron para el 
día de ayer una manifestación 
que partió de la puerta del nue
vo Ayuntamiento y que contó 
con una asistencia de un millar 
aproximado de personas, en su 
mayoría, trabajadores de la Ad
ministración Pública.

CC.OO., en la 
cabecera

Una pancarta en la que se 
leía “No al cuatro por ciento" 
con toda la ejecutiva de’CC.OO. 
en primera fila, abría la movili
zación de funcionarios, secun
dada, y marcando las distan
cias, por la Federación Estatal 
de Trabejadores de la Ense
ñanza (FETE-UGT) y la Federa
ción de Servicios Públicos (FSP) 
del sindicato ugetista del que 
faltaron los máximos dirigen
tes a nivel provincial, lo que 
hizo pensar en una más que 
precaria unidad sindical. No 
hubo ni siquiera, pancarta fir
mada por las dos centrales sin
dicales como cabecera de la con- / 
cent ración, culpándose unos a 
otros de la falta de la misma.

En el transcurso de la marcha 
que recorrió el Altozano, calle 
Ancha y Parque hasta llegar a 
la puerta del Gobierno Civil, se 
corearon gritos contra el Go
bierno y sobre todo contra el 
tope salarial dfl cuatro por 
ciento. Hubo quienes, incluso, 
instaron a Solchaga y a Felipe 
C^nzález, a cambiar el sueldo 
por el suyo, partiendo los cánti- 
oos de los afiliados a Comisio
nes que fueron organizando la

LUIS MIGUEL
La manifestación fue un primer paso de respulsa contra los Presupuestos Generales, según los sindicatos.
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marcha con un coche al que se 
le había acoplado un altavoz.

Al término de la manifesta
ción, el líder sindical de Comi
siones Obreras, Juan Antonio 
Mata, comentó a este periódico 
que “la movilización ha sido un 
éxito, con lo que por fin se ha 
constatado en la calle el detri
mento progresivo que han su
frido los trabajadores de la Ad
ministración Pública como con
secuencia de la política del Go
bierno. Se ha deteriorado el po
der adquisitivo de los funciona
rios, no han querido negociar 
con los sindicatos un estatuto 
de la Función Pública y así, el 
actual partido en el poder ha 
marcado una línea de politiza
ción y no de profesionalización 
en los trabajadores”.

Mata siguió diciendo que 
“hoy se ha podido constatar 
este malestar no sólo en Alba
cete, sino en todo el país, por lo 
que el Gobierno debe reflexio
nar. El acuerdo a nivel nacional 
entre los sindicatos era de rea
lizar una concentración de Ma
drid pero con libertad para or
ganizar cualquier tipo de movili
zaciones en el resto de las pro
vincias, y yo prefiero que haya 
en nuestra ciudad 2.000 traba
jadores, a 60 metidos en un au
tobús. Está claro que nuestro 
objetivo no es sólo movilizar a 
los funcionarios en Madrid".

El secretario general de 
CC.OO. siguió diciendo que 
“está claro que nosotros lleva

mos la voz cantante en esta 
manifestación, porque cada 
cual tiene la fuerza que tiene. 
Nosotros no hemos querido ca
pitalizar nada, simplemente no 
quisimos aguardar a las largas 
que nos daba UGT y por ello la 
convocamos antes. Luego, ha 
habido detalles como el de la 
pancarta de cabeza en la que si 
no aparece el sindicato ugetis
ta es porque no ha querido. De 
todas formas, lo importante es 
que el malesar de dos mil traba
jadores ha salido hoy a la ca- 
Ue”.

Satisfacción en UGT

Por su parte, Ascensión Palo
mares, de FETE-UGT, declaró 
su satisfacción por el gran nú
mero de trabajadores de la en
señanza que se han sumado a 
la manifestación, añadiendo 
que “hay más gente de UGT 
que de Comisiones, aunque 
ellos se hayan empeñado en ir 
los primeros. En general hemos 
tenido que ceder en casi todo 
para que esta movilización sa
liera con el mayor éxito posi
ble". Se mostró también parti
daria desde el primer momento 
de manifestaciones en Albace
te y no sólo en Madrid, hacia 
donde habían partido numero
sos compemeros de sindicato. 
En cuanto a la respuesta de los 
funcionarios, se mostró conten
ta por la participación que cali
ficó como de "muy importan

te", a pesar de lo tarde que la 
hemos convocado", palabras 
ratificadas por Tomás Cuevas 
de la FSP que señaló que “ ésta 
ha sido la mayor manifestación 
que han hecho nunca los fun
cionarios emte la escasa sensi
bilidad del Gobierno para recu
perar aunque sólo fuera míni
mamente su poder adquisitivo. 
UGT entiende que el Gobierno 
quiere imponer unilateralmen
te las retribuciones de los em
pleados públicos, entendiendo 
que la negociación colectiva es 
uno de los pilares en que se 
sustenta la libertad sindical.

Por otro lado, José Cano, re
presentante del Sindicato Inde
pendiente de Funcionarios 
(CSIF) que no se sumó a la ma
nifestación, valoró la misma 
.como “ muy discreta en cuanto 
4 la participación si tenemos en 
cuenta los más de 6.000 funcio
narios sólo en la capital". Aña
dió que respetaba los que ha
bían acudido a la misma “pero 
hay otros medios más eficaces 
para reivindicar, auqnue sean 
menos callejeros. Por otra par
te, a nuestro sindicato nadie le 
invitó para manifestarse". En
tre las razones por las que el 
Sindicato Independiente no se 
ha sumado a la movilización, 
está el consideraría con finali
dad electoralista, obedeciendo 
a motivaciones exclusivamen
te políticas, creyendo que es 
sospechoso que estas centra
les adopten las mismas reivin
dicaciones de CSIF.

Diez nuevos 
casos de 
salmoneUosis 
por el brote de 
Almansa
□ José Angel MARTINEZ

Antonio Cola, jefe del Area 
de Salud de la Delegación de 
Sanidad de Albacete, comunicó 
a nuestro diario que tras los pri
meros análisis de la muestra 
extraída en los restos de la co
mida del banquete servido en 
el local almanseño, se puede 
asegurar casi con toda certeza 
que el agente causante del bro
to toxinfeccioso es una salmo
nella. “No obstante—añadió— 
habrá que esperar hasta los re
sultados definitivos de los aná
lisis para confirmarlo. Se han 
detectado diez casos más de 
toxinfección con lo que la cifra 
se sitúa en 24. Creemos en esta 
Delegación que sigue siendo 
una cifra corta, que no refleja la 
verdadera dimensión del bro
te”. Existe la posibilidad de 
que esta impresión no sea del 
todo cierta ya que según co
mentó el dueño del local la con
sumición de mahonesa, pro
ducto que estimamos fue el 
que causó el brote, no fue indis
criminada, sino que acompaña
ba a unos langostinos con lo 
que su uso fue optativo".

Para el jefe del Area de Salud 
la sintomatología de los afecta
dos coincide clínicamente con 
la producida por la salmonello- 
sis, que estadísticamente es 
producida casi en todos los ca
sos en mahonesas. La Delega
ción ha podido comprobar que 
la consumida durante el ban
quete en cuestión era de origen 
casero.

En el centro hospitalario de 
Yecla, donde suelen acudir en
fermos de* Almansa y Caudete, 
las dos poblaciones más afecta
das por el brote no se ha regis
trado ningún ingreso. Antonio 
Cola sospecha que en la locali
dad de Villena pueden habér 
más casos de salmoneUosis, 
aunque las pesquisas telefóni
cas de la Delegación se han 
mostrado infructuosas.

Este brote de toxinfección 
alimentaria de Almansa fue de
tectado el pasado lunes, según 
manifestó Juan Soler, delegado 
de Sanidad en Albacete los ca
sos que se registraron en prin
cipio fueron catorce, señalando 
entonces la dificultad en hacer 
un seguimiento exhaustivo. El 
primer aviso se recibió al pare
cer del Centro de Salud de Al
mansa en donde residen una 
gran parte de los afectados. 
Los síntomas que se sufren por 
la salmoneUosis son fiebres al
tas, vómitos frecuentes y pro
cesos diarréicos.

RESTAURANTE
C/ ALBARDEROS, 14

VIERNES NOCHE Y SABADOS, 
PESCADOS Y MARISCOS RECIEN 

TRAIDOS DE SANTA POLA

EL NIDO
EXQUISITOS APERITIVOS 

ELABORADOS POR NUESTRO CHEF DE COCINA 
¡VENGA A DEGUSTARLOS¡
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Accesos al Cementerio.

Medidas de 
circulación 
para el día 
de todos 
los Santos

Con motivo del día de todos 
los Santos, durante los días 31 
de octubre y 1 de noviembre, 
debido a la gran afluencia de 
vehículos y personas, que 
durante esta fecha tiene el 
Cementerio Municipal, se ha 
determinado que se utilice 
como vía de acceso la carretera 
de Mahora y como vía de 
regreso la carretera de Ayora.

Para conseguir una mayor 
fluidez en el tráfico, la 
circulación de la primera hacia 
la segunda, se establecerá en 
un solo sentido, estando 
debidamente señalizado.

La Policía Municipal solicita 
la colaboración de todos los 
cuidadanos, respetando la 
señalización.

Piensan que el acuerdo con la ONCE no está legitimado por ellos

Los trabajadores de PRODIECU iniciaron 
manifestaciones contra la Administración i

Unos treinta trabajadores de la empresa PRODIECU se 
manifestaron en la mañana de ayer por las calles 

céntricas de nuestra capital, ante lo que consideran un 
engaño por parte de la Administración en cuanto a sus 
posibilidades de ingreso en la ONCE, al considerarías 

mínimas y basadas en mera "palabrería”.

□ Adolfo GIMENEZ

Los trabajadores de PRODIE
CU se han echado a la calle 
para protestar ante el engaño 
que consideran se está produ
ciendo hacia su colectivo, vién
dose obligados a afirmaí que su 
lucha y esfuerzo no cejará has-- 
ta obtener el “ cupón del minus
válido", ya que la solución de 
trabajar en la ONCE, dicen, “no 
es sino palabrería", las garan
tías no existen y ellos quieren 
seguir trabajando.

A nivel nacional, les ha llega
do tm comunicado del comité 
intercentros de PRODIECU, en 
el que se dice lo siguiente: “El 
acuerdo entre la ONCE y Admi
nistración no es fruto de una 
negociación con los trabajado
res y sí de una imposición de la 
Administración. Por tanto, di
cho acuerdo no está legitimado 
por los trabajadores del cu- 
pon .

La carta sigue manifestando 
que "este comité entiende que 
la salida más sencilla pasa por 
la concesión de un cupón para 
el minusválido con una entidad 

democrática, abierta, partici
pativa y que deberá estar en 
toao momento fiscalizada por 
la Administración”. Añaden 
que mantendrán la lucha por 
un cupón hasta que la Adminis
tración no acepte unos puntos 
mímmos que les permitan en
trar en la ONCE en condiciones 
de igualdad y plena dignidad 
cuáles son: mantenimiento de 
todos los puestos de trabajo 
generados por el cupón del mi
nusválido (12.000); contratos 
indefinidos; mantenimiento de 
las categorías laborales; dere
chos de antigüedad garantiza
dos; mantenimiento de los co
mités de empresa hasta que se 
celebren nuevas elecciones 
sindicales en la ONCE; mante
nimiento de las organizaciones 
de minusválidos como entida
des autónomas dentro de la 
ONCE; y canalización de las 
obras sociales desde las asocia
ciones de minusválidos.

Los trabajadores de PRODIE
CU siguen denunciando “la 
coacción clara de que estamos 
siendo objeto por parte de la 
Administración que nos ame
naza con el paro si no pasamos 
bajo las “horcas candínas" de

Un momento de la manifestación.
LUIS MIGUEL

VAL.

la ONCE", haciendo un llama
miento a todos los trabajadores 
para que se movilicen hasta 
conseguir sus reivindicaciones 
y no caer en lo que ellos llaman 
“trampas y provocaciones que 
se están lanzando desde los 
medios de comunicación". Asi
mismo, a nivel nacional, se ha 
comunicado la destitución del 
anterior presidente del comité 
intercentros por decisión uná
nime, acusándole de “liquida
cionista y maniobrero".

Por otra parte, el secretario 
general de la ONCE, Miguel Du

rán, dijo ayer que “es lamenta
ble que quienes han manejado 
ilegalmente millones de pese
tas, campen por sus respetos 
sin que el poder judicial haya 
tomado ninguna resolución ju
dicial". Añadió que su organi
zación estaba harta de aguan
tar infundios y manejos raros y 
rechazó las versiones de que 
pretenden enfrentar a ciegos y 
minusválidos y dijo que “a la 
ONCE no tiene que venir nadie 
a dar lecciones de cómo se ac
túa en el terreno de las minus
valías, pues para nosotros tra
bajan 4.000 minusválidos".

La Junta aprueba la ampliación 
de la Residencia Universitaria

□ José Angel MARTINEZ

BREVES

Problemas de “goteras" y 
mejoras en la calefacción son 
los temas que el jefe de la Uni
dad Técnica de la Consejería de 
Cultura vino a estudiar ayer en 
la Residencia Universitaria, 
mientras que la Junta de Co
munidades ya ha dado el visto 
bueno para que se iiúcien los 
estudios pertinentes para su 
ampliación sobre unos solares 
contiguos.

Con esta ampliación, según 
manifestó el director de la Resi
dencia, José Luis Ibáñez se pre
tende satisfacer una demanda 
de plazas que calificó de “ex
traordinaria" duplicando la ac
tual capacidad, insuficiente, a 
más del doble con una oferta de 
ca^ 250 camas; al parecer es 
posible que se desestime la 
otra opción que se maneja y 
que consistía en la reinstala
ción del centro en un edificio 
que se considerase infrautiliza
do.

Para el director las causas de 
este exceso de demanda es 
fundamentalmente el “exce
lente servicio" que se ofrece a 
la población estudiantil, “entre 
ellos mismos se hacen propa
ganda de las óptimas condicio
nes en las que se encuentran 
aquí" comentó.

Residencia de estudiantes.

Añadió por otro lado que po
siblemente influyese la dificul
tad en encontrar piso en una 
ciudad como Albacete, “no 
acostumbrada" a este tipo de 
inquilinos, “los propietarios de 
pisos suelen tener algo de mie
do a la hora de alquilarlos a un 
grupo de eStudiemtes. También 
es cierto que suelen resultar 
muy caros", añadió.

La población estudiantil más 
frecuente y que prácticamente 
“copa" la Residencia son fun
damentalmente jóvenes que 
cursan estudios.de Informática 
o de Derecho. Fundamental
mente estos estudiantes pro
ceden de Ciudad Real, con un 
sesenta por ciento del total y de 
la provincia de'Albacete, con 

un treinta por ciento del total. 
Puntualmente se dan casos de 
estudiantes procedentes de 
Madrid y otras localidades es
pañolas.

116 camas

La actual oferta de la Resi
dencia está situada en 116 ca
mas. Con la ampliación se pre
tende segUn manifestó el direc
tor, ofrecer más del 50 por cien
to de las peticiones que ha ha
bido este año y que en su gran 
mayoría se han visto defrauda
das. Entre las gestiones que ya 
se habían realizado para rein
sertar la Residencia Universita
ria se contaba con el edificio del 
antiguo Colegio del Internado

Comienza el curso de 
primero de Derecho

Se convoca a los alumnos de 
primer curso el día 2 de noviem
bre a las 5 de la tarde, en el edi
ficio de la Facultad de Derecho, 
sita junto a la Universidad La
boral.

Asamblea provincial del 
PDP

El Partido Demócrata Popu
lar, celebró asamblea provin
cial el pasado día 24, en la cual 
se reorganizó el partido, consti
tuyendo tres secretarias: Se
cretaria de Juventud, Secreta
ria de Información, y Secretaria 
de Acción Política, con distin
tos apartados.

Igualmente se dio cuenta, 
por la presidenta. Concha Bar
celó como miembro del Consejo 
Político Nacional de su asisten
cia al mismo el pasado día 17 en 
Madrid. Javier Rupérez marcó 
allí las pautas a seguir por 
nuestro partido.

También se vio la posibilidad 
de un cambio de nombre del 
partido que se estudiará “en 
una comisión abierta y no como 
el tema más importante".

Traslado de la sede de 
Alianza Popular

A partir de ayer, la sede de 
Alianza Popular, ha trasladado 
sus oficinas ala calle Gaona n® 
5, siendo los nuevos números 

de teléfono el 21 73 75 y 
21 73 62.

Consultas de exportación 
en la Cámara

Dentro de la colaboración de 
la Cámara de Comercio con la 
Dirección Territorial de Comer
cio, como se ha venido hacien
do en otras ocasiones,, el próxi
mo día 30 permanecerá en las 
oficinas de la Cámara el funcio
nario del INFE. José Maria Silla 
para atender todas las consul
tas que le planteen los empre
sarios de nuestra provincia, en 
temas relacionados con las 
ayudas que concede el Institu
to de Fomento a la Exportación 
a los exportadores, en horario 
de 10.30 a 14 por la mañana, y. 
sin fuese necesario, por la tar
de.

Entre las ayudas del INFE fi
guran las de Asociaciones de 
Nuevos Exportadores, promo
ción de Misiones Comerciales, 
aistencia a Ferias, etc. en cuyos 
aspectos interviene igualmen
te la Cámara informando pun
tualmente y principalmente so
bre aquellas ferias a las que Es
paña asiste con Pabellón Ofi
cial.

En esta visita los exportado
res podrán exponer también al 
representante del Instituto sus 
proyectos de participación en 
ferias en el extranjero para su 
futuro próximo y poderíos te
ner en cuenta a la hora de con
feccionar los calendarios oficia
les de participación que elabo
ra el INFE.
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El líder comunista participó en la campaña electoral de I.U. en Bogarra

Ignacio Gallego: “Estos Presupuestos 
van a llevar a confrontaciones sociales”

? Ignacio Gallego, presidente del Partido Comunista de los 
| Pueblos de España y diputado nacional de Izquierda 
j Unida, estuvo ayer en nuestra ciudad camino de Bogarra 

1 donde participó en un acto público dentro de la campaña 
J electoral de la coalición de izquierdas.

□ Rosa VILLADA

1 En el transcurso de una rue- 
i da de prensa en la sede de su 
j partido, el legendario dirigente 
1 comunista habló de los Presu- 
1 puestos Generales del Estado, 

de la unidad de los comunistas, 
del polígono de tiro en Cabañe
ros y de la situación interna del 
PSOE. En un momento de su 
contacto con los periodistas se
ñaló que "voy a Bogarra como 
si fuera a encontrarme con mi 
infancia —ya que de crio fue 
porquero en Bienservida— y 
voy a decirle a la gente que hay 
salidas, que todo es muy duro, 
pero que no se puede perder la 
esperanza y la solución —les 
diré— está en vuestras manos, 
en vuestras quejas y en que os 
unáis y organicéis".

Sobre los Presupuestos Ge
nerales del Estado manifestó 
que “para nosotros, no sólo I.U. 
sino también para UGT, siguen 
castigando, duramente a los 
trabajadores. Se está argumen
tando que son los mejores, pero 
viendo los beneficios de la ban
ca y de las grandes empresas 
se deduce que en España po
dría mejorarse el nivel de vida 
de los trabajadores así como la 
sanidad y la enseñanza. El ac
tual desarrollo económico no 
tiene por qué apuntárselo en su 
cuenta particular el PSOE — 
añadió— porque se debe a 
otras cosas como el precio del 
petróleo y el turismo”.

Ignacio Gallego continuó di
ciendo que estos Presupuestos 

van a llevar a confrontaciones 
sociales y la confrontación no 
es entre obreros y capitalistas 
porque hay muchas capas in
termedias que no se sienten a 
gusto con una política econó
mica que les perjudica". Asi
mismo el presidente del PCPE 
reprochó al Gobierno que “se 
sigan dedicando excesivos fon
dos para cuestiones militares”.

Sobre la unidad de los comu
nistas se mostró totalmente 
partidario “sin exclusiones", 
subrayando la necesidad de un 
partido grande y serio que reú
na a las izquierdas, “y no esta
mos hablando de un partido 
para el año 30 —dijo— sino 
para final de este siglo y para el 
futuro. Y a los que nos colga
ron el sambenito de pro-sovié
ticos —añadió más adelante— 
les decimos que ni pro ni con
tra, sólo comunistas, y los co
munistas somos intemaciona
listas".

Ignacio Gallego, que dijo ser 
amigo personal de Bono, tam
bién se pronunció contra un 
campo de tiro en Cabañeros o 
en cualquier otro sitio de la re
gión, preguntándose “¿qué ha 
hecho el pueblo de Castilla-La 
Mancha para que le vengan 
con esos regalos envenena
dos? Que pongan industrias 
modernas y seguro que nadie 
protesta", añadió.

Con relación a la situación in
terna del PSOE, el diputado de 
I.U. afirmó que “era inevitable 
porque es la toma de concien
cia de un ampho sector dentro 
del partido que sabe que la po

Ignacio Gallego, en Albacete.

■ IM

lítica que se está aplicando no 
es la correcta. Los dirigentes 
del PSOE están acostumbrados 
a dirigirlo como si fuera el Go
bierno, poniendo firmes. Y han 
querido poner firmes, empe
zando por la UGT, y no se han 
puesto".

Finalmente Ignacio Gallego 
recordó el abismo que había en 
Bienservida, con relación al

País Vasco, la víspera de la pro
clamación de la República. 
"Ahora también se producen 
esos abismos —se lamentó— 
porque no todas las regiones 
van al mismo paso, pero Espa
ña no es un país tan pobre 
como dicen, sólo necesita otra 
política y la solución está en 
manos de la gente porque no
sotros no llevamos la solución, 
llevamos ideas”.

José María Coevas.

José María 
Cuevas vendrá 
a Albacete 
el próximo 
día 20

El presidente de la CEOE, 
José Maria Cuevas, visitará 
nuestra ciudad probablemente 
el próximo día 20, dentro de los 
actos organizados por la Confe
deración Provincial de Empre
sarios de Albacete, FEDA, con 
motivo de la celebración de su 
décimo aniversario.

José María Cuevas, presi
dente nacional de los empresa
rios, tenía prevista una visita a 
Albacete hace algunos meses, 
para intervenir en la asamblea 
de FEDA en la que salió reelegi
do Marcos Montero como presi
dente provincial. Por causa de 
los cortes de carreteras hechos 
por agricultores que realizaban 
movilizaciones hubo de sus
penderse el viaje. Ahora, si no 
surge ningún imprevisto. Cue
vas podrá cumplir con el com
promiso entonces adquirido.

CEFALEAS 
Y

JAQUECAS
Constituyen un problema 
que disminuye la actividad 
física y el rendimiento inte
lectual, provocando adic

ción a los analgésicos.

Con la acupuntura se dis
minuye su frecuencia y su 
intensidad y pueden llegar a 

desaparecer.
INFORMACION:

CENTRO MEDICO 
ARIRANG ACUPUNTURA
Teléfono 231170

SALA DE BINGO 
CASINO DE 
ALMANSA

Mendizábal, 7 
Teléfono: 34 40 29

Abierto todos los días 
excepto lunes. De 5 a 3 

Aire acondicionado 
Servicio de Restaurante •

GRANDES FIRMAS 
DE LA PINTURA

En exposición y subostos de obras de orle 

---Hasta el 3 de Noviembre ------- 
HOTEL LOS LLANOS

Exponen: VIOLA, CASANOVA, MORAGO, 
GARCIA HECTOR, MOYA LOPEZ, ETC.

Horario de exposición:
De 11 a 14 y 17 a 22 horas.

Subasta: Domingo 1 y Lunes 2 de Noviembre
a las 8.30 de la tarde.

Concurso 
para el suministro 

de zapatos
Se convoca concurso para el suministro de zapatos de 
caballero necesarios durante 1988.

Los pliegos de condiciones del suministro se pueden 
obtener del Departamento de Compras y Suministros, 
Sección Compras Productos Mercado, QI General 

= Perón, 38 - Edificio Master I, Planta 12, 28020 MADRID. 

= Las ofertas se dirigirán al Administrador General y debe
rán ser entregadas en el Registro del Departamento de 
Administración General, planta 4.®, de dicho Edificio 
Master I, o remitidas por correo certificado para que 
tengan entrada antes de las 14 horas del día 20 de 
noviembre de 1987.

® Telefónica
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“Las Galas del Difunto 
en el Teatro Carlos III
□C- L.

Los próximos días 3 y 4 de no
viembre, la Compañía de Tea
tro de Gerardo Malla pondrá en 
escena en el Carlos 111 la obra 
“Las Galas del Difunto" de Va- 
lle-Inclán con un largo plantel 
de actores entre el que destaca 
Antonio Dechent en el papel de 
un pistolo repatriado llamado 
Juanito Ventolera, Saturnino 
García, identificado como Don 
Sócrates Galindo, el boticario, y 
Diana Peñalver y Rosana Pas
tor en el papel en una Daifa. En 

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Carretera de Las Peñas, 37 Tlf.: 22 48 54
Apartado 271 02080 ALBACETE

Semana n.® 44 - Cotizaciones del día 29 de Octubre de 1987

PRECIOS INDICATIVOS
Ptas./kg.

CEREALES Y LEGUMINOSAS

Diferencia

Cebada 2 car. para cerveza .... 23-23’25 +0'25
Cebada de 2 can. de más de 64 Kg/Hl.... 23 + 0'25
Cebada6 cañeras de 57 hasta60 Kg/H. ... 21-21’25 +0’25
Avena.......................................25 =
Centeno ............................... .24 +0’50
Maíz secadero .....................26’75-27 +0’25
Yeros ............................................s/c
Vezas .......................................... s/c
Lentejas ...................................... s/c
Alfalfa (Heno) ............................. s/c

Z lo

Corderos de 10 a 15 Kg.
Media de 12’50 a 13 K..............560-570 -25
Corderos de 15’5 a 19 Kg.........495-505 —25
Corderos de 19’5 a 23 Kg.........455-465 x -25
Corderos de 23’5 a 28 Kg.........415-425 -25
Corderos de 28’5 a 32 Kg.........380-390 -25
Corderos de 32’5 a 38 Kg.........345-350 -25
Oveja gorda ............................. 75 =

PORCINO

Selecto .........................................160
Normal .........................................157
Graso............................................150
Lechones normal hasta 18 Kg......... 190

CONEJO (Más de 100 hembras)

Conejo joven de 1’800-2’200 k......260 —15
Conejo desvieje.......................70-75 =

ORDEÑADORAS ‘ ZOOSANITARIOS 
CORRECTORES PIENSOS * LECHES MATERNIZADAS

LABORATORIO SOBRINO LABIANA HSa 
ANALITICA

LUIS MIGUEL

relega, s.l.
Avda. Ramón y Cajal, 32 - Tlf. 21 47 69 - 02005 ALBACETE

Conferencia del sector panadero. La Asociación de Pana
deros Albacetenses debatió ayer los problemas que afectan a su 
sector con una conferencia en la que intervino Jerónimo Iglesias, 
presidente de la Federación Castellano-Leonesa de Panadería y 
Emiliano Madrid Jorreto, presidente de la Federación de Panade
ría de Castilla-La Mancha.

ima "carta lunática a Don Ra
món María del Valle-Inclán, el 
director Gerardo Malla dice de
batirse "entre el entusiasmo y 
la confusión” y atreviéndome 
con esas sus hermosas "Galas 
del Difimto” para las que no se 
me ha ocurrido mejor idea que. 
desembarcar a Juanito Vento
lera en Cádiz y situar a la Daifa 
ejerciéndo su noble ofício en un 
finisecular cafetín flamenco.

Las representaciones ten
drán lugar en funciones de tar
de y noche —8 y 10.30— al pre
cio de 800 pesetas y de 500 
para los estudiantes.

CEREALES 
ABONOS 

SEMILLAS 
Y 

SECADEROS

Esta tarde, representación del Psico-Ballet de Maite León

Hoy finalizan las jornadas 
sobre minusvalía de Asprona

Las Jomadas de 
Información sobre 

Minusvalía Psíquica, 
centraron ayer su atención 
en una mesa redonda que 
revisitió la particularidad 

de contar con la 
participación de 

minusválidos psíquicos de
Valencia, Bilbao y 

Albacete, junto con el 
abogado y presidente de la 

FEAPS, Paulino Azúa 
Berra, así como otros 
representantes.

□ Cecilia LAIGRET

El presente y futuro del mi- 
nusváhdo psíquico adulto fue 
el tema en tomo al cual se desa
rrolló ayer la mesa redonda pre
vista por Asprona dentro de las 
Jomadas de Información sobre 
Minusválidos Psíquicos, cuya 
particiilaridad se centró en la 
participación de minusválidos 
psíquicos de Bilbao, Valencia y 
Albacete. Asimismo asistió al 
coloquio el presidente 'de la 
FEAPS, Paulino Azúa y otros 
representantes tales como 
Juan Soler Alarcón, delegado 
provincial de Sanidad, Juan 
Andújar, director provincial de 
Trabajo, José Antonio López 
Fuster, director provincial del 
INSERSO, Justo Roldán, secre
tario de FEDA y el diputado de 
Salud, Antonio González Ca
brera,

Según declaraciones de Pau
lino Azúa, “para hablar de inte
gración social del deficiente 
mental sólo cabe que el Estado 
propicie la creación de infraes
tructuras reates ya que de no 
ser así, la integración se con
vierte en una pura entelequia". 
En este sentido existen cuatro 
vertientes de integración, rela
cionada la primera con lo perso
nal que abarca el derecho a la 
intimidad, a la propiedad, a la 
participación en la toma de de
cisiones y a “ser como se es y 
no como los demás quieran". 
Otra posible vertiente de inte
gración se relaciona con lo eco
nómico que debe proporcionar

Paulino Azúa, prasidanta de la 
FEAPS.

al deficiente un rnínimo de au
tonomía. En el ámbito jurídico, 
la integración contempla el de
recho al voto y en el campo la
boral, el derecho al trabajo en el 
que “estamos dispuestos a 
aceptar los mismos porcenta
jes de paro que en el resto de la 
población".

Por otra parte las opiniones 
de tres minusválidos psíquicos 
fueron recogidas por LA TRI
BUNA, Carmen López Lozolla 
quisiera que la sociedad "nos 
tratara como personas y que no 
se rieran de nosotros cuando 
salimos a la calle". José Anto
nio Cano se pregunta. "¿Quién 
nos avala para compramos un 
piso?" y Juana María Moreno, 
parece sentirse satisfecha del 
trato que recibe en su trabajo 
de limpiadora en el que tiene 
un régimen laboral normaliza
do.

El Psico-Ballet 
de Rllalte León

Esta tarde concluyen las Jor
nadas de Información de As- 
prona con la presentación de 
un insólito espectáculo musical 
conformado por el Psico-Ballet 
de Maite León a las 19.30, en el 
Auditorio Municipal. El objeti
vo básico de este ballet es “la 
utilización del arte como tere-

PSICO-BALLET 
FUhDACION MATE LEON

Mil nm Uix

Mi pin nerita 
pn In tnrimiln.
Kmi)(taii 
pnliBnM 

IMilta.

«ASPRONA»25 ANIVERSARIO
Auditorio Municipal

Día 30 de Octubre — 7,30 tarde
Lá utilización dal arta como terapia.

pia para ayudar a los deficien
tes a desarrollar sus posibilida
des psíquicas y físicas al servi
cio de su realización personal y 
su integración en la sociedad. 
Como objetivo complementa
rio, el Psico-Ballet pretende 
mostrar a la sociedad que las li
mitaciones y marginación a la 
que están sometidos los defi
cientes son en muchos casos 
las que la propia sociedad pro
voca ya que hay actividades y 
campos en los que el deficiente 
puede actuar y ser tan eficaz 
como cualquier otra persona".

El equipo formado por el Psi
co-Ballet está integrado por 
alumnos de distintas edades 
que presentan retrasos menta
les —Aligero, moderado, severo, 
profundo—, trastornos de con
ducta y deficiencias físicas. 
Igualmente se compone de mo
nitores de danza, un gabinete 
psicológico, formación escuela 
de padres, un asistente social y 
una coreógrafa y maestra del 
ballet, Maite León, titulada por 
el Real Conservatorio de Arte 
Dramático y Danza de Madrid, 
con estudios en la Opera de Pa
ris y cuyo trabajo le valió el re
conocimiento oficial de su mé
todo en el I Simposium Interna
cional de La Habana de 1983, 
patrocinado por la UNESCO.

Fin del plazo 
de becas de 
la Caja

Mañana termina el plazo de 
solicitud de becas para post
graduados convocadas por la 
Caja de Ahorros Provincial de 
Albacete, basadas en la forma
ción empresarial y financiera y 
en cursos de reconocimiento 
del sistema financiero europeo. 
Los interesados pueden remitir 
sus solicitudes a la secretaría 
general de la Caja, Plaza del Al
tozano, 3, 02001 Albacete, 
acompañadas de un escrito di
rigido al secretario general de 
la Caja, un “curriculum vitae" 
con indicación de los estudios 
realizados, actividad profesio
nal, premios obtenidos y cuan
tos documentos crea puedan 
avalar su petición, así como 
una memoria justificativa del 
interés por la beca que solicita.
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Camará.

La junta de 
portavoces 
decidió no 
prorrogar a 
Cantará 
otro año
□ Antonio RODRIGUEZ

El empresario de nues
tra plaza, José Flores 
“Camará", con el que se 
contaba el día de ayer 
para que ajustase las 
cuentas de su gestión 
al frente del coso de Al
bacete, ha hecho llegar a 
la junta de portavoces 
por medio de su socio Pe
dro Martínez "Pedrés" la 
noticia de que por lo me
nos hasta el viernes día 
seis no se personará en 
nuestra capital, ya que se 
encuentra aquejado de 
molestias en las vías res
piratorias, que le impi
den su desplazamiento.

La junta de portavo
ces, en una primera reu
nión en la que se habló 
algo de la futura gestión 
de nuestra plaza, acordó 
el no prorrogar el contra
to al citado hombre tauri
no. y dejó clara.la posibili
dad de en un tiempo lo 
más cercano posible ela
borar un nuevo pliego de 
condiciones para la adju
dicación del coso de la ca
lle de la Feria.

Se estudiará con sumo 
detenimiento la redac
ción y el contenido del 
nuevo pliego de condicio
nes y se piensa que a me
diados de diciembre, ya 
saldrá la fumata blanca 
de la chimenea taurina 
del Ayuntamiento con la 
respuesta al interrogan
te que tiene planteado la 
afición, si tenemos nuevo 
empresario de categoría 
o si por el contrario segui
mos en las mismas.

Esta plaza, pese a lo 
que se diga, es de las más 
rentables de España, y 
podía ser mucho más, si 
se mimase a la afición en 
la misma medida que 
ésta acude reUgiosamen- 
te por taquilla con la sana 
intención de divertirse, 
cosa que le ocurre en 
muy contadas ocasiones.

Juan Miguel Núñez pronunciará una conferencia

En la noche taurina en el Ateneo, hoy se 
hará entrega de los premios de la Feria

Esta tarde, a partir de las veinte horas, tendrá lugar en el 
Ateneo de Albacete, la entrega de los Trofeos Taurinos 

de la Feria 1987.

□ A.R.

Este acto está organizado 
por las entidades que hacen 
entrega de los citados galardo
nes; Radio Cadena otorgará a 
Marianín de la Viña, el premio 
al mejor par de banderillas. Se 
otorgará una mención especial 
al presidente de los festejos, 
Constantino González, por su 
labor en pos de la correcta apli
cación del reglamento durante 
todo el abono y por su constan
te preocupación por dar desde 
su palco a la plaza de Albacete, 
la categoría que le correspon
de. Otra segunda y original 
mención de Radio Cadena re
cae en el portavoz de Izquierda 
Unida José M.* López Ariza, por 
su inusual actuación como polí
tico al retratar se en taquilla to
das las tardes que se celebran 
espectáculos taurinos.

Trofeo a la 
mejor estocada

APRECU, entregará el trofeo 
a la mejor estocada del ciclo fe
rial al diestro Francisco Ruiz 
Miguel, que se desplazará a 
nuestra capital para recoger su

merecido premio. La Asocia
ción de Empresarios de Cuchi
llería, tiene un prestigio avala
do por la categoría de los tro
feos con que prendan la ejecu
ción de la suerte suprema por 
un matador de toros o un novi
llero. Este año, se han supera
do y una bella navaja realizada 
por Juan Expósito irá a parar a 
las repletas vitrinas del diestro 
gaditano.

El organizador principal del 
acto, el Ateneo de Albacete, 
que dejó desierto su premio a la 
mejor actuación con el capote, 
otorgará por medio del respon
sable de la vocalía de la citada 
entidad tres menciones espe
ciales que recaerán en Mariani
to de la Viña, por su actuación 
brillante como subalterno, a 
Gonzalo González por su ex
traordinaria faena a los dos no
villos que le correspondieron y 
finalmente, la tercera mención 
recaerá en la ganadería sevilla
na de Maria Luisa Domínguez 
Pérez de Vargas.

El encargado de asuntos tau
rinos del Ateneo, Andrés Fer
nández Simarro, presentará el 
acto, que tendrá el colofón de 
lujo a cargo del crítico taurino 
de la Agencia Efe, Juan Miguel

f

Ruiz BUguaL
LUIS MIGUEL

Núñez, que pronunciará una 
conferencia con el título “Toros 
sí, gracias".

Posteriormente, se celebrará 
una cena-homenaje a todos los

galardonados. Las tarjetas 
para esta cena, pueden retirar- 
se por todos los interesados^ en 
la cafetería del Ateneo, al pre
cio de mil doscientas pesetas.
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Irabajaiijospara Vd.

PASES; 5.30 - 7.15 - 9 -10.45 
TODOS LOS PUBLICOS

SENSACIONAL ESTRENO .

♦ CERVANTES ♦

Ponemo§,^a su disposición los méSios b 
y las idéas para ayudarle a Vd. y a su J 
empresa o negocio en cualquier pro- p 
moción publicitaria. ,

vallas, anuncios de prensa 
^ y radia, megafonía, regalo 
^ publicitario y de empreso,- 

creativos, rotulistas, etc...

Sí

...llámenos
^ 215330

Dublicidad s.l.

TEODORO CAMINO. 6 principal. 02002 ALBACETE

COLEGIO PROVINCIAL DE 
AGENTES DE SEGUROS

SEMANA MUNDIAL DEL AGENTE DE SEGUROS
El Agente de Seguros, es el enlace natural entre el 

Asegurado y las Entidades Aseguradoras. 
UTILICE SIEMPRE LA EXPERIENCIA DE UN AGENTE 

DE SEGUROS PROFESIONAL Y COLEGIADO



8 ALBACETE La Tribuna
Viernes, 30 de
Octubre de 1987

Será inaugurada, el día 3 de noviembre, 
en Cultura

Exposición sobre la obra 
arquitectónica de Millán

El próximo martes, día 3 de 
noviembre, se inaugurará en la 
Delegación Provincial de Cultu
ra ima exposición dedicada al 
arquitecto Justo Millán y Espi
nosa. La muestra está organi
zada, en colaboración con la 
Comunidad Autónoma de Mur
cia, por Cultural Albacete, pro
grama de actividades cultura
les patrocinado por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Manctxa, la Diputación Provin
cial, el Ayuntamiento de la ca
pital y la Caja de Albacete.

Justo Millán, nacido en He
llín en 1843, es el autor del pro
yecto arquitectónico de la ac
tual Diputación Provincial de 
Albacete. Entre sus obras más 
sobresalientes figurar^ el teatro 
Romea y la plaza de toros de 
Murcia.

En 1871 obtuvo el título de 
arquitecto y, seis años más tar
de, el de académico de Bellas 
Artes, en 1875 fue nombrado 
arquitecto provincial por la Di
putación de Albacete y, a partir 
de 1879, su actividad fue des
plazándose hacia tierras mur
cianas.

Fue autor de numerosos pro
yectos para edificios religiosos, 
entre los que figuran la ermita 
del Llano del Rosario (Hellín), la 
iglesia de San Bartolomé (Mur
cia), la del Niño Jesús (Yecla), la 
de la Caridad (Cartagena) y la 
de Nuestra Señora del Rosario 
(La Unión), así como el Semina
rio Menor de Murcia y del ce- 

----------------------------- ACTOS-----------------------------

EXPOSICIONES

* Hasta el 20 de noviembre, exposición de Rafael Torres 
en la Galería de Arte Tesis de la calle Gaona, 18. •

\
* Hasta el 31 de octubre, en la sala de exposiciones de la 

Delegación de Cultura, exposición de Ulpiano Carrasco 
de 12 a 14 horas y de 18.30 a 20.30 los días laborables. 
Los sábados de 10 a 13 horas.

* Hasta el día 30 de octubre, exposición conjunta de foto
grafía y pintura a cargo de Raimundo Lorenzo y Amelia 
Iñigo en el Museo de Albacete.

CONCffiRTOS

* Ciclo “Ravel. Música de piano, vocal y de Cámara”.
— El día 2 de noviembre, integral de rhúsica de cámara a 
cargo de Goncal Comellas, Carmen Deleito y Josep Co
lom, en el Centro Cultural de la Asunción a las 20.15.

* El día 9 de noviembre, recital de canto y piano a cargo de 
Manuel Cid y Josep Colom en el centro culturad de la 
Asunción a las 20.15.

CONFERENCIAS

* Jomadas de Información sobre minusvalía psíquica, or- 
gamizadas por Asprona:
— Día 30: representación del psico-Ballet de Maite León. 
Auditorio Municipal a las 19.30.

TEATRO

* Los días 7 y 8, representación de la obra “El Manifiesto 
dé Brian Clark, bajo la dirección de Angel García Moreno 
y los actores José Luis López Vázquez y Julia Gutiérrez 
Caba. La representación tendrá lugar en el Auditorio 
Municipal en función de tarde y noche el sábado 7 y en 
función de tarde el día 8.

merúerio de Hellín.
En 1880 quedó concluido, a 

falta de la decoración exterior, 
el edificio de la Diputación Pro
vincial de Albacete, una de las 
obras cimeras de Justo Millán. 
Seis años más tarde trasladaría 
su residencia desde Hellín a 
Murcia, donde va a residir has
ta 1896, fecha de regreso a su 
pueblo natal.

En cuanto a edificios particu
lares, cabe reseñar los proyec
tos de la casa Lilli, en Hellín, la 
casa Ruano, en Aguilas, y la 
casa de la Palmera, en Murcia. 
Fue el autor, por otra parte, del 
Teatro Circo murciano y del 
Teatro Vico, de Jumilla, así 
como del Teatro Principal de 
Hellín.

En 1889 realizó, por lo que a 
periodo de construcción se refi- 
sere, una de las obras más sin
gulares de su dilatada carrera 
profesional: en el plazo de vein
tiocho días, y con motivo de la 
Exposición Universal de Paris, 
erigió en la capital francesa una 
plaza de toros, fabricada en 
madera, con capacidad para 
18.0000 personas. Esta obra le 
valdría el encargo de la plaza 
de toros de Argel.

Justo Millán realizó, además, 
los proyectos de la capilla del 
cementerio y del auditorio mu- 
nicipal de Yecla, la plaza de to
ros de Cieza y la cárcel del par
tido en Totana. Murió en 1928, 
a los 85 años de edad.

En la noche del 31

Ill edición de psicofonías en 
el cementerio de Albacete

La Humanidad de continuo 
se ve inmersa en 

atrayentes misterios, de 
entre ellos, quizás uno de 

los más sugestivos es el de 
las psicofonías. Por ello, y 

como en los dos años 
anteriores, “LA TRIBUNA 
DE ALBACETE" y “Radio 

Albacete SER”, van a 
organizar lo que será la III 
experiencia de psicofonía, 
a nivel público y colectivo 

que se organiza en nuestra 
ciudad.

□ José DE ZOR

Para los profanos en el tema, 
diremos que una psicofonía es 
un fenómeno de origen para
normal, por el que aparecen re
gistrados sobre cintas magne
tofónicas voces y músicas que 
están fuera de nuestro abanico 
auditivo.

El experimento tendrá lugar 
en el cementerio de Albacete, 
de 11.30 a 12.30 de la noche, el 
próximo día 31 de octubre, vís
pera de la festividad de todos 
los santos. Pero, previamente, 
todas aquellas personas que 
deseen participar en la aventu
ra, deberán concentrarse pun
tualmente en “La Fuente de las 
Ranas" del Parque Lineal, a las 
10.30 de la noche, con el fin de 
organizar los grupos y fijar los 
prolegómenos del experimen
to. Aquellos que no posean un 
medio de desplazamiento pro
pio, se podrán acoplar en vehí
culos de otras personas.

Y por supuesto, todo aquél 
que pueda, deberá llevarse un 
magentófono con pilas nuevas.

Cuarto concierto del ciclo 
musical dedicado a Ravel

El próximo lunes, día 2 de no
viembre, se celebrará el cuatro 
concierto del ciclo que Cultural 
Albacete está dedicando a la fi
gura de Ravel en el cincuente
nario de su muerte. Serán los 
intérpretes Gondal Comellas 
(violín), Carmen Deleito (piano) 
y Josep Colom (piano). El vio- 
lonceUista Rafael Ramos, cuya 
actuación estaba prevista para 
el lunes, no podrá intervenír 
por razones de salud.

En la primera peirte, el pro
grama será el siguiente: Sona
ta (1987), Berceuse sur le nom 
de Gabriel Fauré y Tzigáne, 
rapsodie de concert. En la se
gunda parte, consagrada a la 
modedidad de piano a cuatro 
manos, podrán escucharse las 
obras tituladas Ma mére l’oye 
(cing pieces enfantines) y la 
Rapsodia española. El concier
to, de entrada libre, comenzará 
a las ocho y cuarto de la tarde 
en el Centro Cultural La Asun
ción.

La Sonata que abrirá el pro
grama del próximo lunes, poco 
conocida, es la primera obra 
de cámara de Ravel, compues
ta en su época dé estudiante en 
el Conservatorio de Paris. Qui
zá sea por ello que pueda perci
birse en esta pieza la huella de 
las sonatas de César Franck y

El intento de psicofonía organizado por LA TRIBUNA será retransmitido en di
recto desde el cementerio por Radio Albacete.

un pañuelo para envolver el mi
cro, y si se tiene, un micrófono 
de cable. No hace falta reseñar 
que es imprescindible una cin
ta magentofónica, pero ésta 
deberá ser virgen e ir precinta
da conforme se vende en el co
mercio, y no se abrirá hasta que 
se inicie el experimento y sea 
“marcada" por el instructor de 
esta “movida". Cualquier cinta 
desprecintada, no se tendrá 
como válida.

No .se olvide tampoco lle
var un bloc de notas y bolígrafo, 
para anotar las incidencias que 
pudieran suceder durante la 
grabación. Un elemento inno
vador en las psicofonías de este 
año, será la formación de una 
“cadena" entre todos los parti
cipantes para unirse mental
mente en la idea de recibir res
puesta de esas voces del más 
aUá.

Se ha decidido así, ya que es

de su maestro Fauré. La obra 
permaneció inédita hasta 1975, 
año en que fue estrenada en 
Nueva York.

Gondal Comellas nació en 
Avinyonet (Gerona) en 1945. 
Estudió en Barcelona con Juan 
Massiá, y más tarde asiste a 
cursos de interpretación con 
los maestros Bela Katona y 
Enric Casals. Importantes di
rectores y orquestas, y está en 
posesión de diversos galardo
nes, tales como el Primer Pre
mio de Violín y Viola “Carl 
Flesh” y el “Audience Price". 
Ha grabado entre otras obras la 
edición completa de las Sona
tas y Partitas de Bach.

Carmen Deleito nació en Ma
drid, se formó pianísticamente 
con Gonzalo Soriano. Posterior
mente realiza los estudios de 
perfeccionamiento con Manuel 
Carra en el Real Conservatorio 
de Madrid, donde amplía sus 
estudios musicales realizando 
la carrera de Canto.

Josep Colom nació en Barfce- 
lona. Su formación musical ha 
tenido lugar en el Conservato
rio Superior Municipal de su 
ciudad natal, y, más adelante, 
en la Ecole Normale de Musi
que de Paris, gracias a sendas 
becas del Gobierno francés y 
de la Fundación Juan March. 

tadísticamente se ha compro
bado por parapsicólogos estu
diosos del tema, que las pers
pectivas para obtener resulta
do, son mucho mayores.

Retransmitido en 
directo

Y para los más miedosos o 
que por causas mayores no 
puedan desplazarse, una uni
dad móvil de la SER, retransmi
tirá en directo el evento a partir 
de las 11.30 noche por su F.M 
stereo. Además, este periódi
co, informará de los resultados, 
si los hubiere.

Todo ello, como en ediciones 
anteriores, se hará en un marco 
de máximo respeto al lugar y 
con la discreción que ello re
quiere. Por supuesto, se cuenta 
con las autorizaciones perti
nentes para el caso.

Exito de 
Javier 
Quintanilla 
con su grabación 
“444"
□ F. G. BERMUDEZ

La prensa valenciana se hace 
eco estos días del desarrollo de 
la I Mostra de Vídeo, dentro del 
festival llevado a cabo en la ciu
dad levantina y que "ha consti
tuido una grata sorpresa".

Se hacen referencias a la nía' 
siva presencia de un público jo
ven y entendido y a la proyec
ción de numerosas produccio
nes nacionales y extranjeras.

Centrándose en lo que se re
fiere concretamente a la sec
ción Vídeo de Valencia, se dedi
can laudatorias frases en torno 
al éxito logrado por Javier 
Quintanilla, un valenciano vin
culado familiarmente con Alba
cete, joven artista de 26 años, 
con su carrera de Bellas Artes 
recién concluida, cuya graba
ción titulada “444", ha llamado 
poderosamente la atención, a 
partir de un guión de "comic'', 
realizando una parábola de 
ciencia ficción con escasos me
dios, pero magníficos resulta
dos”.
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Conmemoración de la “Semana Mundial del Agente de Seguros”

Mariano Romero resalta la figura del 
agente como pieza clave en la actividad

Desde el pasado lunes y hasta el sábado 31 se está 
conmemorando en toda España la “Semana Mundial del 

Agente de Seguros ”.
En lo que respecta a nuestra provincia se celebran hoy 

diversos actos en la capital, con una importante 
conferencia sobre la problemática de los accidentes en 
las circunstancias actuales de nuestra integración en el 

Mercado Común; a cargo del letrado del Gabinete 
Técnico del Consejo General del Colegio de Agentes y 
Corredores de Seguros de España, Domingo Lorente 

Carrón.

□ Luis PARREÑO

Mañano Romero González, 
una personalidad admirada y 
querida en el mundo del segu
ro, que conoce al dedillo, desde 
hace más de cincuenta años, 
cuando “trabajando y estu
diando" se incorporó a la dele
gación que ostentaba su padre 
de la Compañía " Plus Ultra", es 
quien nos resalta el carácter de 
esta conmemoración.

—El agente es una de las pie
zas claves de esta actividad y 
cada día con mayor importan
cia porque es mejor su forma
ción, su profesionalidad.

—¿Qué posibilidades cuenta 
para aumentar sus conocimien
tos?

—Generalmente, las compa
ñías pagan cursillos para la for
mación de. sus agentes, pero 
por otra parte funciona en Bar
celona un Centro de Estudios 
de Seguros en el que se impar
ten cursos de aptitud, que pue
den ser en las clases en el Cen
tro o por correspondencia, con 
duración de un año.

—Antes ¿cómo se hacía un 
agente?

—De una forma autodidacta, 
explotando el campo de sus 
amistades personales.

—Y había que convencer 
¿no?

—Por supuesto, pero las co
sas han cambiado mucho. Yo 
recuerdo, antes de la guerra, 
que iba con mi padre a aldeas 
de Villarrobledo a trabajar y al 
vemos las gentes se escondían 
diciendo: “¡Han venido los del 
seguro!"

—¿Cuánto valía una póliza 
mediana?

—Había que tener en cuenta 
que una casa regular en la calle 
Tejares valía poco más de cin
cuenta duros, mil pesetas a lo 
smno. La póliza podía valer 
doce, veinte pesetas anuales. Y 
costaba hacerlas.

—¿Cuándo se dio cuenta el 
albacetense de la importancia 
del seguro?

—Después de la guerra fue 
evolucionando a grandes pa
sos, pero realmente cuando ya 
hubo una gran mentalización 
fue en la década del despegue 
socio-económico, de 1950 a 
1960 y años siguientes. Ha ido 
evolucionando todo de una ma
nera asombrosa; yo recuerdo 
que el seguro de un coche, an
tes de la guerra, cosaba 150 pe
setas ; un accidente con muerte 
podía costar 3.500 a 4.000 pese
tas ; un carro y una muia, 30 pe
setas... Hoy. el seguro ha am
pliado su cobertura, en todas 
las ramas, tiene técnicas nuevas 
para seguir el ritmo en la diná
mica de la vida que está en 
constante evolución. Por ello el 
agente tiene que ser una perso
na que pulse este incesante 
movimiento de progreso...

—Hay .quien asegura cosas 
peregrinas...

—Esto pertenece al mundo 
de los americanos. Aquí en Es
paña son raros los seguros so
bre tma dentadura, sobre un 
brazo, una pierna. En nuestra 
provincia son corrientes las vi
viendas con corrales donde hay 
animales domésticos, gallinas, 
cerdos, etc. y los seguros am
paran tanto los bienes inmue
bles como a los vivientes.

Mariano Romero González ya 
está jubilado, pero sigue Ligado

Mariano Romero.
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a esta actividad, que ha sido 
toda su vida. Tiene palabras de 
afecto y admiración para los co
legiados albacetenses que son- 
unos 300.

—^Nuestros agentes se dis
tinguen por su honestidad, son 
serviciales para su clientela; se 
caracterizan por su buena pro
fesionalidad. Hay, no obstante, 
algún intrusismo, contra el que 
se está luchando, pero es algo 
que irá terminándose porque

Cuatro generaciones
Mariano Romero Marín, 

su padre, que era un helline- 
ro trasladado a la capital, 
inició sus actividades en 
este ramo del seguro en el 
año 1917, como delegado de 
la Compañía “Numancia”, 
que, luego, en 1924, fue ab
sorbida por “Plus Ultra". 
Desde entonces la familia 
Romero ha estado al servicio 
de esta Compañía con Ma
riano y Enrique Romero 
González, y ahora con Ma
riano Romero Cuenca, hijo 
del primero, que es quien di
rige Ía delegación actual

las nuevas generaciones vie
nen al trabajo con una alta pre
paración, lo que le harán com
petir con ventajas.

El tema del seguro tiene 
otros muchos aspectos, que ha
rían largo este reportaje. Aquí 
sencüléunente hemos tratado 
de conocer un poco al agente, a 
través de las palabras de quien 
ha hecho pólizas de ocho pese
tas, hasta de millares... 

mente, y estando en " prepa
ración" el que representará 
la cuarta generación, Maria- • 
no Romero Jiménez, que es
tudia primer curso de Cien
cias Económicas, en Madrid.

Mariano Romero son nom
bre y apellido inamovibles 
en más de sesenta años, de 
padres a hijos, en una línea 
de servicio honesta, fiel, ga
nando prestigio día a día. Y 
ya ha llovido desde 1917 
cuando se hacían las pólizas 
a un promedio de 15 a 30 pe
setas anuales...
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La visita 

obligada al
Cementerio
Los albacetenses han 

comenzado a ir en masa al 
Cementerio, para preparar 
la visita tradicional del Dia 
de Todos los Santos, que 
es cuando más nos com
place acercamos a una lá
pida de mármol,con un 
nombre familiar y entraña
ble, y tras de la que sólo 
hay polvo o unos huesos 
sobre los que la muerte 
destructora todavía traba
ja inexorablemente. La fe
cha es para muchos el 
compromiso ineludible 
que se hizo un día de mu
cha tristeza para renovar 
anualmente el recuerdo 
con flores perecederas y 
con unas oraciones que 
mo mueren, que quedan 
prendidas en el aire del re
cinto, como una ofrenda a 
la bondad del Dios miseri
cordioso que también nos 
llamará algún día. El 
Ayuntamiento, desde 
siempre, por lo menos des
de que quedaron atrás los 
horrores de la guerra civil, 
ha prestado una especial 
atención al Cementerio, 
designando como respon
sables a concejales que 
han sabido comprender la 
gran verdad de la muerte, 
siempre Jorge Manrique 
en la profundidad del ver
so dolorido -como camino 

de la Vida. Se ha cuidado, 
'se cuida mucho a nuestro 
Cementerio y esto es algo 
que enorgullece a todos 
porque en ese recinto va
mos teniendo cada día 
más amor estremecido con 
el recuerdo de los que ya 
no están a nuestro lado de 
los que se nos van yendo 
periódicamente y para 
siempre. Está bonito nues
tro Cementerio, resulta 
muy confortador visitarlo 
sobre la pena que nos 
abruma antes de atravesar 
las puertas de entrada. 
Pensamos que es un sen
timiento de profunddo res
peto, el que nos merecen 
los que ya no están con 
nosotros.

Pellizcos y carantonas (B Pellizcos y carantoíias

Pellizco para los responsables de la 
iluminación del municipio, pues 
mientras que se encuentra uno cientos de 
farolas encendidas a media mañana, por la 
noche hay “zonas negras” en muchas ca
lles de la ciudad. Es mucho lo que se está 
haciendo, qué duda cabe, pero un servicio 
tan indispensable como éste para andar 
tranquilos a partir de determinadas horas 
no debería quedar desatendido en ningún 
momento. Y mejor no hablar de los cam
bios de faroles en las calles peatonales, 
que se pusieron nuevos hace cuatro días y 
ya los han sustituido. Austeridad ante 
todo.

Carantoña para el Pslco-BaUet de 
Maite León, en segunda edición y exten
siva a Asprona que han organizado a la 
perfección sus Jomadas de Información 
sobre minusvalías psíquicas. Todo ha sali
do a pedir de boda y con la representación

Loa favolaa da loa caUaa paatonalaa foaron anaUtni- 
doa poco tiempo deepuéa de ponene noevoa.

del Psico-Ballet, se espera que la asisten
cia al Auditorio Municipal sea esta tarde 
apoteósica. En todo caso es un espectáculo 
digno de ver de una clarísima originalidad.

Pellizcos para los “abandonados”, 
que pueden ser el responsable del Teatro 
Circo y el del Hotel Central. En el primero 
de los imnuebles se ha dejado que la basu
ra, se acumule en el vestíbulo de entrada, 
ofreciendo un aspecto deprimente y antihi
giénico a vista de transeúntes, y en el se
gundo, porque han encadenado la puerta. 
En ambos casos no hacen bien a la ciudad. 
Carantoña para la Delegación de 
Sanidad, que preocupada por una infor
mación puntual, nos avisa con diligencia 
de los cambios y novedades del brote de 
toxinfeceión alimentaria y de las posibles 
consecuencias de la diarrea psicológica, 
que también a juicio de Cola, jefe del Area 
de Salud, tiene su importancia.

En los próximos días, la 
afluencia al Cementerio va 
a ser muy intensa y cons
tante a todas las horas. El 
Ayuntamiento deberá 
montar servicios especia
les para que el tráfico sea 
fluido, sin atascos, cuidará 
de que los autobuses ur
banos respondan a esta 
gran demanda ciudadana, 
controlará otros aspectos 
esenciales como el comer
cio de flores, y en el recin
to se habrán dispuesto los 
elementos necesarios para 
la limpieza y el adorno de 
las tumbas.

Luis 
Parreño
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VILLAPALACIOS
Cazadores efectivos

Trece jabalíes de gran peso 
fueron abatidos en una jomada

En estos tiempos de

radiada dal Ayuntamiento.

HELLIN

Abierta la matrícula para 
la Universidad Popular

cacerías son 
numerosísimos los 

aficionados que acuden a 
esta zona de bellos y duros 

parajes para capturar a la 
perdiz roja, al conejo y la 

liebre. La temporada 
parece que va a ser muy 

buena. Hay abundante 
caza y el tiempo es 

espléndido, si bien el 
pasado fin de semana, 

debido a las intensas 
lluvias, no pudo cazarse. 

Las caras de los cazadores 
son de satisfacción corren 

de boca en boca las 
anécdotas y las 

curiosidades de las 
cacerías.

Orapo do caxadoroa con varios olomplaros abatidos.

O José Antonio INIESTA

Desde el pasado día 26 ha 
quedado abierto el plazo de 
inscripción en el curso 87-88 de 
la Unversidad Popular de He
llín, finalizando el próximo 6 de 
noviembre.

Los cursos y talleres son los 
siguientes: inglés, informática, 
manualidades, danza, psicolo
gía, corte y confección, historia 
local y mecanografía.

Para este curso, que comen- 
zéirá a partir del día 2 de no
viembre, habrá que hacer los 
trámites de matriculación en 
las oficinas de la sede central 
de la Universidad Popular, si
tuada en la calle Lope de Vega, 
nxim. 11, de lunes a viernes, de 
10 a 13 horas por la mañana y de 
19 a 21 por la tarde.

El precio de la matricula por 
curso y taller para este primer 
cuatrimestre es de 3.000 pts, 
que serán ingresadas en la 
cuenta de la Universidad Popu
lar en la Caja de Albacete.

Existirán dos niveles (inicia
ción y perfeccionamiento) en 
los siguientes cursos y talleres: 
inglés, informática, manualida
des y danza.

Se podrá exigir exención o re
ducción de tasas, dirigiendo 
ima instancia al presidente del 
Patronato de la Universidad Po
pular, donde se argumenten 
las razones para dicha solici
tud. Estas solicitudes se vale- 
reirán en función de los criterios 
establecidos por el Departa
mento de Bienestar Social del 
Ayuntamiento de Hellín.

Se consolida la 
revista "Solera”

Con la aparición del tercer 
número se consolida un poco 
más la revista informativa del 
Hogar del Pensionista de He
llín, “Solera”, que ofrece una 
nueva visión de la actualidad 
hellinera, protagonizada por 
los miembros de la Tercera 
Edad que, como lo están de
mostrando, tienen mucho que 
decir.

Su elaboración por medio de 
un ordenador le presta mayor 

vistosidad a la maquetación, 
sin quitarle a la vez ese sabor 
de publicación sencilla, con ca
rácter popular y con una digni
dad notable que le hace ser im
portante, no sólo como medio 
de comunicación dentro del 
Hbgar sino como vínculo de re
lación social.

Como en anteriores números 
los miembros del Hogar del 
Pensionista nos ofrecen esas 
coplas populares que hablan 
de sus problemas e inquietu
des, en sentido jocoso y fami
liar, como la que recuerda el 
aviso de bomba que puso en 
alerta a todos los ancianos que 
se encontraban presentes. Así 
como el recuerdo de sus años 
mozos, lo que sin duda debería 
ser significativo para los más 
jóvenes, que pueden conocer 
algo de las costumbres de tiem
pos pasados.

Al programa de actividades 
que tiene lugar en este centro 
se viene a sumar la entrevista 
habitual que nos descubre de 
vez en cuando a algún perso
naje más o menos conocido de 
nuestro pueblo, artículos como 
el que habla de nuestros vinos 
o el que de una forma satírica 
nos describe las distintas cla
ses sociales del infierno. Un 
conjtmto variado y a la vez uni
forme que presenta la voz po
pular de esa gente mayor que 
muchas veces da ejemplo a 
nuestra ciudad con las numero
sas actividades que viene orga
nizando.

Lo típico y tradicional tiene 
naturalmente cabida al hablar
se de los caramelos de Hellín, 
del espcirto o de la Virgen del 
Rosario, temas que tantas ve
ces se han tratado pero que en 
esta ocasión tienen la palabra 
nueva de aquellas personas 
que sin grandes pretensiones 
han conseguido hacer una re
vista digna, poniendo de mani
fiesto la presencia de la Tercera 
Edad, sus ganas incansables 
de hacer y de comunicar sus 
problemas e ilusiones actuales, 
así como las costumbres y com
portamientos del pasado, de lo 
que sin lugar a dudas siempre 
podremos aprender algo.

Q Joaquín-B QUIJANO

También las autorizadas 
monterías de días pasados han 
sido muy brillantes, con resul
tados magníficos en la captura 
de jabalíes, animales que cau
san grandes daños en el medio 
ambiente, destrozando plantas 
naturales y cultivos, arrasa ni
dos y perdiz y conejeras.

En una de estas monterías, 
en la que se unieron cazadores 
de distintos pueblos de la Sie
rra de Alcaraz, se dieron muer
te a trece jabalíes, uno de los 
cuales pesaba 160 kilos, con va
rios de 130 kilos.

Los cazadores se muestran 
muy satisfechos por la efectivi

LA RODA

Para expansión del Parque de la Cañada 

Se ha pedido cesión de terrenos a la 
Confederación Hidrográfica del Júcar

□ CEBRIAN

En el salón de actos del 
Ayuntamiento se ha celebrado 
el pleno extraordinario corres
pondiente al mes de octubre, 
que constaba de cinco puntos, 
la mayoría de ellos de trámite. 
La aprobación del acta de la se
sión anterior se realizó por una
nimidad. En el punto dos se 
contemplaba una serie de de
cretos de la alcaldía como era la 
nueva adjudicación de los ser
vicios de la estación de autobu
ses a María Teresa Lozano y 
otro por el que se les faculta al 
concejal Vicente Aroca, del 
grupo Popular, la contratación 
de espectáculos, tanto musica
les como culturales.

A la pregunta de la concejala 
María Pilar Collado, del grupo 
socialista referente a este der 
creto, expuso que si se le quita
ban facultades al concejal de 
Cultura, contestó la presiden

dad de su trabajo si bien no se 
ven recompensados económi
camente eliminando a un ani
mal tan dañino para el campo y 
para la caza menor.

Reunión del CDS

Afiliados al partido que lide
ra Adolfo Suárez han celebrado 
en este pueblo una jomada de 
convivencia a la que asistieron 
el presidente provincial Alejan
dro Baldueza, al que acompa
ñaban otros miembros de la di
rectiva provincial, José Luis 
García Vázquez, María Castillo 
Cuesta, Antonio Paños Morata
lla y Vicente García Gil.

Después de un recorrido por 
el pueblo y sus parajes del con

cia que esto se llevaría a cabo 
por medio de las dos conceja
lías.

El punto cuatro contemplaba 
una solicitud a la Confedera
ción Hidrográfica del Júcar, 
para cesión gratuita de una pis
ta de tenis y pinar que forma 
parte de las oficinas del canal 
Tajo-Segura, para su incorpora
ción éú Parque de la Cañada.

En este sentido informó el al- 
' calde, Sixto González, que hace 
unos días había mantenido una 
conversación con directivos de 
la Confederación y demostra
ron su buena disposición para 
la cesión de estos terrenos y 
donde el Ayuntamiento roden- 
se podría contemplar la amplia
ción de algún recinto deportivo 
más.

El concejal Jesús Charco, del 
partido socialista, dijo que 
creía conveniente que constara 
en acta, que la anterior Corpo
ración había iniciado los trámi

torno, visitaron el templo pa
rroquial de gran valor histórico- 
artístico.

Posteriormente se reunieron 
en una comida campera en la 
que hicieron uso de la palabra 
el portavoz del CDS local, que 
informó sobre actividades y 
proyectos: el concejal del 
Ayuntamiento Emiliano Pique
ras Gómez, elegido en los re
cientes elecciones municipales 
y, finalmente, Alejandro Bal
dueza que animó a los afiliados 
a seguir trabajando por el pro
greso del partido, generalizán
dose las conversaciones sobre 
este mismo tema, con interven
ción de José Luis García Váz
quez y demás vocales del comi
té provincial.

tes para esta cesión.
Una ordenanza de servicios 

culturales en la que el concejal 
de este servicio informó a la 
Corporación que para el nuevo 
curso que se inicia en la Univer
sidad Popular, la inscripción se
ría de 600 pesetas, Jesús Char
co dijo que consideraba esta 
tasa un poco elevada, a lo que 
contestó Gabriel Alarcón que la 
misma se había acordado se
gún el informe presentado por 
la coordinadora de la UP de La 
Roda, ya que algunos cursos, en 
los que se emplea material tie
nen un coste elevado.

En ruegos y preguntas, Je
sús Charco preguntó a la presi
dencia que porqué no se había 
introducido en el orden del día 
un punto referente a un circuito 
de “footing" que se instalará 
en el Parque de la Cañada, a lo 
que el alcalde contestó, que por 
no haber entrado este escrito 
una vez que ya estaba confec
cionado el oVden del día.
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Albacete nuestro El Día del Emigrante
La corrupción de la democracia 

represen ta tiva
GRUPO 90

LO que diferencia las de
mocracias occidentales 
de las democracias populares 

(de influencia marxista) es pre
cisamente el contenido de la re
presentación. Cuando en la 
Alta Edad Media los siervos se 
transforman en burgueses y 
abandonan el campo y se van a 
vivir a la ciudad, aparece una 
forma de representación (man
dato imperativo). Los concejos 
o consejos reales transforman 
la configuración política feudal. 
El progreso político es aprecia
ble. Los representantes en el 
concejo tienen un mandato de 
los representados para que 
mantengcin unas tesis concre
tas, tan así es que si no las cum
plieran podían ser sustituidos 
(revocación). Bien, pues esta 
forma de representación influ
ye a Marx y posteriormente a 
Lenin y es la que se utiliza en 
los sistemas políticos de cuño 
más o menos marxista. En las 
democracias populares los re
presentantes pueden ser revo
cados por no cumplir su cometi
do de acuerdo con los represen
tados.

El artículo 67.2 de la Consti
tución española de 1978 dice; 
"Los miembros de las Cortes 
Generales (senadores y diputa
dos) no están ligados por man
dato imperativo ”. Lo que impli
ca que nuestra democracia es 
representativa, por lo que nun
ca se puede limitar la libertad 
de actuación, ni revocar a dipu
tados y senadores, y en gene
ral, a todos los cargos represen
tativos por elección en las dis
tintas instituciones. Nuestros 
representantes lo son de la na
ción, y no de sus electores, ni 
de sus partidos, lo que implica 
un cheque en blanco para re
presentar al ciudadano. Esto, 
añadido a un sistema propor
cional de listas cerradas y blo
queadas, complica y desnatu
raliza la pureza de la democra
cia y, por tanto, de la represen
tación.

Sobre las 
cuentas de 
la Iglesia

Estimado señor director:
Hace unos días, leyendo en el 

periódico noticias del Sínodo, 
me pareció entender que se ha
blaba del interés de los laicos 
en conocer las cuentas de la 
Iglesia.

Quizá en otros países sea

La corrupción de nuestra de
mocracia representativa y su 
desnaturalización se producen 
en hechos tan claros como los 
últimamente acontecidos en 
Galicia. Es incomprensible que 
en listas cerradas y bloquea
das, en las cuales, son los parti
dos los que las determinan, se 
puedan producir hechos como 
la fuga de diputados de la Coa
lición Popular (es el caso de los 
diputados del PDP y del Partido 
Liberal). Esas contradicciones 
están en la Constitución y en la 
ley electoral, e imperfeccionan 
nuestro sistema político. Pero 
tienen solución normativa, es 
decir, cambiando la ley electo
ral. Lo que tiene menos reme
dio es la corrupción del ejerci
cio de la representación. Lo 
malo no es la letra de la ley, sino 
la corrupción de los hábitos de
mocráticos.

El sorprendente que se pue
da producir en nuestro sistema 
democrático, larvados ejerci
cios autocráticos como los co
nocidos y muchas veces de
nunciados y no rectiflcados ex
cesos de prepotencia en la pre
sidencia de nuestra Diputa
ción, donde cualquier parecido 
con lo que ha de ser el respeto a 
las minorías y a la oposición es 
pura utopía. No es menos grave 
que el presidente autonómico 
José Bono, en un acto de sober
bia, acuse a diputados, que re
presentan a los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha, de asistir 
al Parlamento para cobrar las 
dietas. Está puesta en duda por 
nuestros gobernantes, por el 
PSOE, la representación de las 
minorías e incluso de la oposi
ción. Hechos lamentables 
como la trastocación que el pro
pio presidente González hace, 
a su antojo, al recibir a Suárez 
antes que a Mancha significan 
mucho en cuanto venimos ex
poniendo. ¿Quién es el presi
dente para cambiar a su modo 
la voluntad depositada en las 
urnas? ¿Quién no ha visto a al
caldes como Salvador Jiménez 
o José Jerez encabezando de
magógicamente manifestacio-

Cartas

oportuno: en el caso del nues
tro me parece un sarcasmo. 
Rendir cuentas, cuando los sa
cerdotes malviven con men
sualidades de pena, deprime a 
cueilquiera. Y no digo ya, si tu
vieran que gastar en un conta
ble que hiciera los asientos de 
los kilos de calderilla que echa
mos los domingos.

Los sacerdotes están en per
manente auditoria. Cualquier 
fiel medianamente enterado 
conoce el "tren de vvida” de los 
sacerdotes de su parroquia. Lo 

nes de ciudadanos? o ¿cómo 
pretende credibilidad pública 
el PSOE en su versión local 
cuando fuerza a la presenta
ción de una sola lista para go
bernar la agrupación local y ob
tiene una contestación de sus 
propias bases disconformes 
con el modo de actuar? Los ne
gocios y las influencias van 
siendo habituales en los políti
cos que elegimos y ocupan las 
primeras páginas de los perió
dicos... y aquí no dimite nadie...

Pero si sorprendente es el 
abuso que se hace desde el po
der socialista en la utilización 
de la democi^cia, no es menor 
el que se hace desde las distin
tas oposiciones al no emplear 
todos los resortes constitucio
nales e institucionales para 
controlar ese poder desbocado 
del socialismo. Los ciudadanos 
no somos autómatas del voto y 
queremos ver a nuestros go
bernantes en el papel que les 
asignan las leyes y, dentro de 
ellas, buscando satisfacer el 
bien general y no su exclusivo 
bien o el de sus amigos, compa
ñeros o partidarios. Como de 
igual modo, sentimos satisfe
chos de que quienes están en la 
oposición lo hagan con la digni
dad suficiente y no como esta
tuas de sal o como tartamudos 
incorregibles o negociantes de 
liberados.

Desde el Grupo 90 estamos 
dispuestos a señalar con el 
dedo de escribir todas las ano
malías que se producen con 
nuestros representantes en el 
ejercicio de su función política. 
El que no sepa o no quiera, que 
se vaya a su casa y que no falsi
fique por más tiempo la volun
tad electoral o que se arme de 
paciencia para la critica que por 
un "Albacete nuestro" digno, 
estamos dispuestos a ejercer 
desde este momento. Es prefe
rible sanar con cirugía radical a 
que se nos gangrene todo el 
aparato circulatorio de la de
mocracia que todos estamos 
obligados a defender... y ellos, 
los elegidos, con más razón. 

que los laicos desean es que es
tén asequibles para confesar
les o darles los otros Sacramen
tos, que enseñen la religión, 
que sepan dar un consejo cuan
do se les pide, que estén dispo
nibles para rezar por un proble
ma que les agobia, para procu
rar ayudar a los necesitados. 
En definitiva, lo que debe im
portarle al laico, es si su párro
co se ocupa de la salud espiri
tual y material de los feligreses.

Antonio Muñoz Ortiz

A NUESTROS COMUNICANTES
Es condición indispensable para la publicación de cartas o colaboraciones en estas páginas 
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VICTORIO OLIVER 
Obispo de la Diócesis

Q UERIDOS hermanos:
Un número importante de los grupos, que trabajaron el 

curso pasado en el "Proyecto de Iglesia diocesana", han detecta
do, como uno de los dolores de nuestra Diócesis, la emigración.

Albacete se duele en muchos de sus hijos. Nos toca de cerca la 
emigración. Además nos sentimos soUdarios de los millones de 
hombres y mujeres, de jóvenes, de familias, caminantes sin rum
bo, desarraigados, emigrantes por la fuerza del sobrevivir.

Os saludo, hermanos, en el Señor. Al comienzo de mi comuni
cación con vosotros os traigo el recuerdo del Señor, de la Virgen y 
de S. José, que conocieron en sí mismos el dolor de una emigración 
forzada e injusta.

Nuestra comunión solidaria es sobre todo, con nuestros paisa
nos. Emigrantes temporeros de Albacete, que se conocen bien el 
sur de Francia. Conocen bien el levante de España. Conocen bien 
la ruta de las cosechas y recolecciones. Se va a recoger de todo, 
también a limpiar el monte bajo de pinares lejanos. La tierra de 
aquí no da para mantener la familia y sacar adelante los hijos. 
Nuestros emigrantes conocen bien el contraste duro, a veces hu
millante, de su vida de esfuerzo, de privación y de ahorro, con el 
despilfarro y la superficialidad que manifiesta un dinero que se 
tira.

Reflexionemos un año más sobre estos hechos. Oigamos des
pacio el eco y el desafío que nos viene de nuestro estudio de la rea
lidad de Albacete. Me permito recordares estos puntos;

No es fácil escucharía de sus propios labios. El emigrante 
participa de los problemas más serios de la sociedad a la que emi
gra, como puede ser la vivienda inadecuada, la incultura, la preca
riedad de la seguridad social...

Pero, además, el emigrante sufre dificultades suyas específi
cas: su vida está llena de miedos e inseguridad, la soledad y la in
comunicación, a veces se siente humillado, experimenta la pro- 
breza y la marginación, sufre la lejanía y la separación de la mujer, 
de los hijos, o de los padres, del calor que da la casa propia.

Es verdad que las situaciones han mejorado. Han trabajado en 
ello instituciones civiles y un buen grupo de cristianos, que han 
buscado caminos de más justicia para los emigrantes. Y es verdad 
que muchos dan gracias a Dios, porque seria más incierta la vida, 
si se cortara el camino de la emigración.

Dios no levantó las fronteras en el mapa del mundo. El proyec
to de Dios persiste y es mantener la unidad de la familia humana.

Dios quiere a cada hombre y le conoce por su nombre, mejor 
que conoce el nombre de cada estrella. Dios es amigo del hombre. 
La historia sagrada nos atestigua el amor que Dios tiene al emi
grante y manifiesta con claridad la repulsa que El hace de cual
quier discriminación. El emigrante tiene en Dios un verdadero de
fensor.

Olvidar esto es dar cabida fácil a motivos aparentes para justi
ficar la marginación, el abuso, la opresión.

La emigración con su dolor y su esperanza, con su carga de re
nuncia, con su cruz y con su cara, ayuda a derribar prejuicios, pue
de aumentar la comprensión y la comunicación entre los hombres, 
es como una avanzadilla hacia la fraternidad más allá y por encima 
de las fronteras creadas por las ideologías, por las guerras, por el 
hombre.

Este es el proyecto de Dios, que nos recuerda, además, que 
todo hombre es emigrante, con nostalgia de la Patria del bien, de 
la igualdad, de la fraternidad, del amor.

* Es preciso oír con seriedad y amor el grito de la emigración. 
Su voz ha quedado grabada en nuestro documento escrito. Y ha de 
entrar en juego la solidaridad cristiana.

* La comunidad ha de conocer y compartir la marcha de los 
emigrantes; debe atender a la familia que queda aquí. Muchas ve
ces son los abuelos los que han de correr con el cuidado de los nie
tos pequeños. Y tocará con frecuencia a los sacerdotes, en concre
to, estar cerca de los adultos indefensos.

* Es doloroso el drama de muchos jóvenes. Encontrar trabajo 
en un kiosco o en un hotel es una oportunidad no despreciable. 
También por un sentido de responsabilidad de ayudar a la familia 
y a los hermanos menores. Este trabajo se amasa con sudor y, a 
veces, exige el precio de renunciar a una cultura superior; trabajo 
que ofrece la tentación del lujo, de la droga, de la insolidaridad, de 
la apariencia; trabajo que a veces pone en peligro la fe. En el pro
yecto de la comunidad ha de entrar el acompañamiento cercano 
del joven que emigra.

* No es correcto pensar que el problema afecta sólo a los pue
blos y aldeas de la Sierra o el llano que sufren la marcha numerosa 
de los temporeros. El día 8 de noviembre es fecha para expresar la 
comunión solidaria de nuestra Diócesis en un problema que afecta 
a más de 5.000 albaceteños entre los millones de emigrantes for
zados en el mundo.

* A los que tenéis que emigrar os pido que llevéis en vuestras 
enormes maletas fuertes dosis de compañerismo. Cread amistad 
y grupo entre vosotros. Consideraos mensajeros de paz desde 
esta buena tierra de Albacete. Y no ocultéis vuestra condición de 
creyentes. No se os olvide el camino de la Iglesia. Estéis donde es
téis, recibid mi recuerdo y saludo y el de esta comunidad de Alba
cete.

* Reconozco también el esfuerzo y las iniciativas que está rea
lizando la Delegación Diocesana de Emigración y el Centro de 
Fuensanta. Y envío mi saludo concreto y fraterno a los sacerdotes 
de la Diócesis que trabajan acompañando a los emigrantes.

Hermanos: En el domingo próximo celebraremos el Día de 
nuestra Iglesia Diocesana. Venimos preparando esa jomada. Un 
anticipo es sentir la solidaridad con esa porción de hombres y mu
jeres de nuestra comunidad en la emigración.

Vuestro hermano en el Señor. .
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Las relaciones hispano-argentinas dentro de un buen clima

Felipe González trata con Alfonsín la
deuda financiera argentina

Con un "puede ser, puede ser, ya veremos", respondió 
ayer el presidente del Gobierno español, Felipe 

González, en Buenos Aires, a una pregunta relativa a 
la posibilidad de que España condóne la deuda 

financiera que con ella mantiene Argentina.

BUENOS AIRES. (Efe).-El je
fe del Ejecutivo español, al tér
mino de la ofrenda floral en el 
monumento al genera! San Mar
tín, no especificó ante un grupo 
de informadores que le aborda
ron, los mecanismos que regula
rían la citada condonación, aun
que en principio la idea del Go
bierno español, según fuentes 
autorizadas, es profundizar en la 
política de concesión de créditos 
"blandos".

Felipe González inició sú se
gundo día de estancia oficial en 
Argentina, a las 10,00 hora local 
de ayer con una ofrenda floral 
ante eí monumento al general 
San Martín.

El presidente del Gobierno es
pañol recorrió a pie, entre los 
aplausos de centenares de ar
gentinos, los escasos 200 metros 
que separan el hotel Plaza, su re
sidencia oficial aquí, del monu
mento al héroe argentino.

Un batallón de granaderos de 
la guardia presidencial, cuerpo 
creado por el propio San Martín, 
le rindió honores. Al término de 
la ofrenda, que consistió en la co
locación de una corona floral a 
los pies del monumento, se inter
pretó, a cometa, el toque de ora
ción.

Estuvieron presentes en la 
ofrenda floral, entre otros, los mi
nistros españoles de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fernández 
Ordóñez, Economía, Carlos Sol
chaga, y Cultura, Javier Solana.

A! término del breve acto, Fe
lipe González expresó su con
vencimiento en que la democra
cia argentina ya estaba asenta
da y contestó con un "puede ser.

“La guerra sucia contra la 
Ertzaintza favorece a ETA"

Justicia regula el tratamiento 
debido a la Familia Real

BILBAO. (Efe).—El Consejo 
Nacional del PNV considera que 
las últimas polémicas en torno a 
la Ertzaintza forman parte de un 
"plan preconcebido" contra la 
Policía Vasca que constituye una' 
"guerra sucia y desestabilizado
ra que favorece a ETA".

Tras su r-eunión semanal cele
brada el miércoles, el Cónsejo, 
que preside Xabier Arzalluz, di- nado al diario en cuestión tales
fundió ayer una nota en la que 
valora las consecuencias de la 
reciente publicación, por un pe
riódico madrileño, de unos lista
dos de aspirantes a la Policía au-

España no entrará en la UEO 
si se exige nuclearización

MADRID. (Efe).—España re
husaría im eventual ingreso en la 
Unión Europea Occidental (UEO) 
si con ello se incumple el referén
dum de 1986, en el que los espa
ñoles se pronunciaron a favor de 
desnuclearizar el territorio nacio
nal, según fuentes del Ministerio 
de Asuntos Exteriores.

La UEO en su reunión anual 
celebrada en La Haya en su co
municado final insistió en que to
dos los socios de la organización 
tienen que asumir la cuota 
correspondiente a la defensa co
mún "tanto en materia conven- 

puede ser, ya veremos", a una 
pregunta que planteaba la posi
bilidad de que España condone 
la deuda que este país latinoa
mericano rnantiene en la actua
lidad.

Este tema concreto, junto al 
de la deuda global externa de 
Argentina, la paz en Centroamé
rica y la estabilidad política en 
Argentina, con explicación in
cluida de lo que fueron los Pac
tos de la Moncloa, fueron abor
dados en la primera entrevista 
oficial que celebraron el presi
dente de la República Argentina, 
Raúl Alfonsín y el jefe del Gobier
no español.

Paralelamente a esta reunión, 
el ministro español de Economía 
y Hacienda, Carlos Solchaga, se 
entrevistó con su colega argenti
no, Juan Vital Sourrouille, con 
quien posteriormente almorzó.

Fuentes gubernamentales es
pañolas señalaron ayer que las 
relaciones económicas y comer
ciales hispano-argentinas se de
sarrollan desde hace varios años 
dentro de un clima "altamente 
positivo".

Ayer, los responsables de las 
economías de ambos países tra
taron de intensificar las relacio
nes mutuas, sobre la base de 
que Argentina, de entrada “tie
ne que exportar más para poder 
importar posteriormente".

Merced a la gestión española, 
añadieron las citadas fuentes, la 
Comunidad Económica Europea 
importa de Argentina, desde el 
pasado día 20, con carácter pre
ferencia!, cereales,, piezas selec
tas de carne y pescado.

tónoma vasca que demostrarían, 
según el diario, que la afinidad 
ideológica al PNV ha sido causa 
determinante para acceder a la 
Ertzaintza. ■

En su nota, el máximo organis
mo ejecutivo del PNV “pide a 
quien corresponda que se em
prenda seriamente la averigua
ción de quiénes han proporcio- 

documentos, auténticos o no, pú
blicos o particulares, y que inci
den en la prosecución de lo que 
constituye una guerra sucia y de
sestabilizadora.

cional como nuclear".
El secretario general de la 

UEO el belga Alfred Cahen cali
ficó de “perjudicial” el posible 
ingreso de España “porque no 
comparte los mismo puntos de 
vista".

Cahen se refería implícitamen
te al hecho de que el Gobierno 
español mantiene la decisión po
pular de no admitir ningún tipo 
de armamento nuclear en Espa
ña, tal y como se aprobó en el re
ferendo de marzo de 1986 en el 
que se aprobó permanecer en la 
OTAN.

Por otra parte, hoy, técnicos 
del Instituto de Crédito Oficial 
español (ICO) firmarán un acuer
do técnico bancario, que de
sarrolla el crédito concedido re
cientemente por España a Ar
gentina de 130 millones de dóla
res,. a siete años, con de 3 de ca
rencia, y un 3 por ciento de in
terés.

Este crédito permitirá la com
pra de bienes de equipo españo
les para la pequeña y mediana 
empresa argentina.

Es precisamente este tipo de 
fórmula financiera el modelo 
que, en principio y según fuen
tes gubernamentales españolas, 
ofirecerá el Gobierno de Felipe 
González al argentino como vía 
que, también en parte, contribui
rá a transformar la deuda que Ar
gentina mantiene con España, 
que sobrepasa los 103.000 millo
nes de pesetas.

Ayer también se firmaron dos

MADRID. (Efe).—La intención 
del Ministerio de Justicia al ela
borar el decreto sobre el trata
miento debido a la familia real, 
es "cubrir un vació legal existen
te en este tema", declaró ayer el 
subsecretario de este departa
mento Liborio Hierro.

En el real decreto “sobre régi
men de títulos, tratamientos y 
honores de la familia real y de los 
regentes”, que será aprobado en 
un próximo Consejo de Minis
tros, se establece entre otras co
sas, la desaparición del trata
miento de alteza real para los hi
jos de los infantes de España, 
que tendrán consideración de 
Grandes de España, por lo que 
les corresponderá un tratamien
to de excelencia.

Esta medida, según confirma-. 
ron fuentes jurídicas, afectará a 
Alfonso de Borbón, duque de Cá
diz. ya que en el decreto firmado 
el 22 de noviembre de 1972 por 
el entonces jefe de Estado, gene
ral Francisco Franco, se le facul
tó para el uso del título de Du
que de Cádiz, y se le concedía el 
tratamiento de “alteza real”.

El duque de Cádiz será el úni
co afectado por este decreto, se
gún confirmaron a Efe expertos 
en temas dinásticos, ya que aun- 

, que existen otras, personas en 

nuevos convenios entre los dos 
países. El primero de ellos, de ín
dole penal, permitirá que los pre
sos argentinos y españoles pue
dan cumplir condena en sus res
pectivos países de origen. Este 
convenio afecta a seis españoles 
presos en Argentina, y a ciento 
doce argentinos en España.

El segundo convenio prevé la 
cooperación socio-labora! entre 
ambos países, de carácter inde
finido, que permitirá que anual
mente Argentina envíe a España 
técnicos para adquirir formación 
específica en la materia.

Por otra parte, Felipe Gonzá
lez, pronunció ayer por la tarde 
un discurso, que despertó gran 
interés público ante la Asamblea 
Legislativa, y conversó más tar
de con Antonió Cafiero, virtual 
presidente del Partido Justicia- 
lista (peronista) y gobernador 
electo de Buenos Aires.

España que reciben tratamiento 
de alteza, o son hijos de reyes o 
pertenecen a casas reales ex
tranjeras.

Otra novedad del Real Decre
to es que a los consortes de la 
Reina de España se les denomi
nará príncipes, en lugar de reyes 
como históricamente ocurrió en 
los casos de esposos de Juana la 
Loca e Isabel II.

Liborio Hierro explicó a Efe 
que “es lógico" que el Ministerio 
haya procedido a regular este 
asunto, al no existir ninguna dis
posición legal que estableciera 
los distintos tratamientos que 
deben recibir los miembros de la 
familia real, tales como majes
tad, alteza y otros.

Según Hierro, el Ministerio se 
ha basado para la elaboración 
del decreto en los criterios tradi
cionales sobre tratamiento de la 
familia real que en algunos casos 
se remonta a la época de las 
Partidas.

Por otra parte, fuentes exper
tas en cuestiones dinásticas di
jeron a Efe que el decreto del Go
bierno por el que el duque de Cá
diz, Alfonso de Borbón Dam- 
pierre, dejará de recibir el trata
miento de alteza real, no hace 
más que restablecer la tradición.

El Príncipe de 
Asturias cerró 
con un discurso 
la entrega 
de premios

OVIEDO. (Efe).-Don Felipe 
de Borbón dijo ayer que los pre
mios Príncipe de Asturias son un 
“estímulo" para lograr objetivos 
de paz y concordia en el mundo.

El heredero de la corona espa
ñola pronunció ayer un discurso 
que cenó la ceremonia de entre
ga de los premios Príncipe de 
Asturias y entre otras cosas dijo:

“La dinámica tradición de es
tos premios, que me honran al 
llevar mi nombre, se renueva y 
enaltece una vez más en la edi
ción de 1987, con la presencia de 
SS.MM. los Reyes y con la de 
cuantos os habéis hecho acree
dores de nuestro reconocimiento 
y admiración por vuestros am
plios mensajes de creatividad, 
de dedicación y de energía in
telectual.

Nuestra familia ha crecido. Se 
ha extendido y popularizado 
desde los tiempos fundacionales 
de estos galardones, cuya fama 
y prestigio alcanza ya los conñ- 
nes más lejanos.

Fue en 1981 cuando en este 
mismo lugar pronuncié mis pri
meras palabras en público. Re
cuerdo muy bien mi inquietud de 
aquellos instantes, al dar la en
horabuena a las insignes perso
nalidades entonces premiadas. 
Una inquietud natural cuando 
iniciaba un comprometido apren
diz aje de las tareas que me 
corresponden.

Y he de decir que esta Funda
ción, con su proyección extraor
dinaria y con su abierta incita
ción a las actividades creativas, 
al trabajo y el ejercicio de las fa
cultades morales más selectas, 
constituye uno de los fundamen
tales puntos de refrendo para mi 
conducta.

Hacienda 
recaudó 1'51 
billones entre
enero y 
septiembre

MADRID. (Efe).-Hacienda re
caudó en los nueve primeros me
ses de 1987 más de 1,5 billones 
de pesetas a través del Impues
to sobre el Valor Añadido (IVA), 
según datos facilitados ayer en 
rueda de prensa por el secreta
rio de Estado de Hacienda, José 
Borrell.

La Administración tributaria 
efectuó hasta el pasado 30 de 
septiembre devoluciones por va
lor de 226.664 millones de pese
tas, de los cuales 119.762 cones- 
pondieron a exportadores, con lo 
que la recaudación neta por IVA 
se situó en 1,28 billones de pe
setas.

Según los resultados aporta
dos por Borrell, si se mantienen 
las tendencias observadas en los 
nueve primeros meses del año la 
recaudación neta ascenderá al ri
ña! del ejercicio a 1,77 billones 
de pesetas, un 99,33 por ciento 
de la presupuestada y 11.900 mi
llones menos en términos ab
solutos.

El secretario de Estado de Ha
cienda, que presentó en la rueda 
de prensa un documento sobre 
los resultados del IVA en su pri
mer año de . nlicación, destacó 
como un éxito de la sociedad es
pañola la implantación sin trau
mas de este impuesto.

M.C.D.2022
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Aprobada por la Comisión de Justicia 
del Congreso 

Tramitación preferente para 
peticiones de indulto

La defectuosa gestión impide elevar el nivel de servicios públicos

CP denuncia la mala distribución
de gastos en los Presupuestos

MADRID. {Efe).—La comisión 
de Justicia e Interior del Congre
so ratificó ayer por unanimidad, 
una proposición de ley por la que 
se dará una "preferente tramita
ción" a determinados casos de 
petición de indulto.

La proposición de ley, ratifica
da ayer por la comisión de Justi
cia con competencia plena, mo
difica la ley de 18 de junio de 
1879, sobre normas para el ejer
cicio de la Gracia del Indulto.

Por esta modificación se auto
riza al Gobierno para que pueda 
incluir en el turno especial a 
aquellos casos particulares de 
petición de indulto para ex
miembros de ETA, fácilitándose 
así su reinserción social, según 
señalaron fuentes de la comi
sión.

En la exposición de motivos de 
esta Ley, se destaca la necesi
dad de establecer, a la hora de 
estudiar las solicitudes de gracia 
del indulto, un orden de priori
dad, que hasta ahora no existía, 
para aquellos ceisos que sean 
“dignos de un tratamiento pre
ferente”.

Los Tribunales serán los en
cargados de solicitar esta espe
cial tramitación de tumo prefe
rente, siempre que los informes 
del Ministerio Fiscal y del esta

Alerta ante el riesgo de 
una nube de langosta

MURCIA. (Efe).—En la región 
de Murcia persiste la alerta ini
ciada en la noche del miércoles 
ante el riesgo de que una nube 
de langosta procedente de Arge
lia alcance la Pem'nsula, pese a 
la evolución meterológica detec
tada en la zona, que no favorece 
su llegada.

Un portavoz del Instituto Me
teorológico Nacional dijo que ac
tualmente entre Argelia y la cos
ta española se registran vientos 
del noroeste, muy flojos a mode
rados, esperándose para maña- 
na'que cambien a sudoeste.

Él jefe del Servicio de Plagas 
de la Consejería de Agricultura, 
Esteban Abad, exphcó que se 
mantiene la alerta y que se des
conoce el comportamiento que 
tendrá la nube de langosta ante 
este tipo de vientos flojos y con
trarios.

Agregó Abad que “apenas es
tamos a doscientos kilómetros 
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blecimiento penitenciario no se 
opongan a ello.

A la proposición de modifica
ción de la Ley de 18 de junio de 
1870, sobre normas para el ejer
cicio de la Gracia del Indulto, 
que fue presentada por el Grupo 
parlamentario del CDS, se incor
poraron varias enmiendas del 
Grupo Socialista.

Asimismo, la comisión de Jus
ticia e Interior del Congreso 
aprobó la reforma de la Ley so
bre Propiedad Horizontal, que, 
según informaron fuentes de di
cha comisión, servirá para agili
zar la toma de decisiones de las 
comunidades de propietarios y 
resolverá los problemas de los 
que residan fuera de España, 
que habrán de informar de su 
domicilio.

Igualmente, la reforma garan
tizará las condiciones de pago 
de las transmisiones de casas y 
locales, y asegurará la declara
ción de las deudas contraídas 
anteriormente por las comunida
des de propietários.

La comisión ratificó también el 
Proyecto de Ley Orgánica en ma
teria de tráfico ilegal de drogas 
y Proyecto por el que se crea la 
Fiscalía especial para la repre
sión del tráfico ilegal de- drogas. 

de distancia de donde se en
cuentra la nube y desconocemos 
la actitud de los insectos en es
tas condiciones meteorológi- 
cas .

El portavoz de la Consejería 
afirmó que "lo tenemos todo pre
parado, incluso avionetas, capa
ces de intervenir en menos de 
dos horas, con medios quími
cos".

Por su parte, un profesor del 
Departamento de Biología Ani
mal y Ecología de la Facultad dé 
Biología de Murcia, comentó que 
este tipo de nubes de langosta 
se forma en Africa como conse
cuencia de la abundancia de ali
mentos.

El aumento de la población de 
langosta hace que emprendan el 
vuelo masivamente en busca de 
nuevos alimentos atravesando 
en ocasiones grandes distancias 
sobre el mar.

El portavoz del Grupo Popular en el Congreso, Juan 
Ramón Calero, dijo ayer que “el aumento de la 

recaudación obtenida por la Administración no se 
aplica convenientemente en la Ley de General de 

Presupuestos".

MADRID. (Efe).-Calero hizo 
la presentación de las 511 en
miendas que su Grupo ha pre
sentado a los Presupuestos Ge
nerales del Estado para 1988 y 
que iniciará su debate parlamen
tario, en ponencia y comisión, eñ 
la primera quincena de noviem
bre.

Para el representante de AP, 
esta defectuosa distribución del 
gasto impide elevar el nivel de 
servicios públicos como la Justi
cia, Sanidad y Educación.

Otro punto de crítica reflejado 
por Calero a los presupuestos 
hace referencia a que el articula
do de la Ley "introduce impor
tantes modificaciones en leyes 
que deberían corresponder a 
proyectos de ley remitidos a la 
Cámara y no a través de una re
forma global en la Ley de Pre
supuestos".

Imposición represiva

En opinión de Calero la ley 
que actualmente tramita el Con
greso "consagra un sistema im
positivo regresivo y perjudicial 
para la economía nacional, de- 
sincentivando el ahorro y la in
versión".

Según el portavoz de AP "la 
modificación de la tarifa del im
puesto sobre la renta no benefi
cia de manera notable a la ma
yoría de los contribuyentes com
prendidos entre un tramo de ren- 
ta de 1.800.000 pesetas y

6.000.000 pesetas".

El secretario general de la ONU 
habla de la paz en Asturias

OVIEDO. (Efe).-El secretario 
general de la ONU, Javier Pérez 
de Cuéllar, dijo ayer que la paz 
"está más próxima en Centroa
mérica que en el Golfo Pérsico".

Pérez de Cuéllar, que se en
contraba en Asturias para recibir 
de las manos de don Felipe de 
Borbón el Premio Príncipe de As
turias de Cooperación Iberoame
ricana, ofreció una rueda de 
prensa en la que analizó, entre 
otros temas, la situación conflic
tiva en Centroamérica y Golfo 
Pérsico.

El secretario general comparó 
sus esfuerzos de pacificación en 
ambos lugares con un automóvil, 
"Centroamérica es un coche que 
ya está en la carretera, mientras 
que al otro hay que pónerlo en 
marcha".

“Tenemos encarrilado tras 
Contadora y los acuerdos actua
les. de Esquipulas el conflicto 
centroamericano, dónde tengo 
esperanzas de soluciones pun
tuales, que debemos alentar en
tre todos".

Sin embargo, en el Golfo Pér
sico, “la situación es mucho más 
explosiva, la tenemos menos en
carrilada, pero no por ello tengo 
menos esperanzas en una solu
ción cercana. Mañana mismo en 
cuanto llegue a New York espe
ro tener ya en mi mesa de traba

A juicio del dirigente aliancis
ta "algunas disposiciones conte
nidas en el articulado disminu
yen de forma importante la segu
ridad jurídica de los contribuyen
tes, permitiendo la acción de las 
autoridades del Ministerio de 
Economía y Hacienda, sin ni si
quiera la apertura del expedien
te adiministrativo corrrespon- 
diente”. .

Adeinás, añadió, en los presu
puestos se conceden "facultades 
extraordinarias para la modifica
ción de la estructura orgánica de 
la Administración central, facili
ta la modificación de los créditos 
presupuestarios aprobados y 
acaba con la Intervención Gene
ral, lo que hace disminuir de for
ma importante el control sobre el 
gasto".

“Una vez más —prosiguió Ca
lero- el Gobierno exige el máxi
mo sacrificio a la clase funciona
ría! y a los pensionistas, lo que 
significa una contradicción te
niendo en cuenta las afirmacio
nes del ministro de Economía en 
las que aseguraba que el ajuste 
había terminado".

Según el portavoz de Coalición 
Popular, el principal grupo de la 
oposición propone con sus en
miendas “una serie de correccio-' 
nes con la intención de mejorar 
la situación de la economía espa
ñola, consolidar la recuperación 
y elevar el nivel de vida de láv 
póblación".

Por su parte, el portavoz del 
mismo grupo ante la comisión de 
Presupuestos, Manuel Renedo, 

jo la respuesta de Irán e Irak a 
mis propuestas de pacificación 
en la zona".

Por otra parte, Pérez de Cué
llar se congratuló de las conver
saciones de desnuclearización 
que están llevando a cabo Esta
dos Unidos y la Unión Soviética, 
“que no son generalmente bien 
entendidas por la prensa, ya que 
lo importante no es que los 
acuerdos se logren con pronti
tud, sino que están hablando pa
ra lograrlos".

La candidatura de Federico 
Mayor Zaragoza como presiden
te de la UNESCO es, para Pérez 
de Cuéllar, “la mayor forma de 
recomponer la situación de la or
ganización, un tanto deteriorada 
tras las últimas deserciones de 
países importantes. Creo que to
dos van a recibir con esperanza 
la llegada del nuevo presidente".

El secretario general rechazó 
que se hablase del V Centenario 
del Descubrimiento considerán
dolo como una actuación espa
ñola y portuguesa de conquista.

“Hay que tener en cuenta que 
la llegada de Colón fue algo más 
que una acción de conquista. Pa
ra mí es el momento cumbre del 
inicio de un gran mestizaje cul
tural, el inicio del mundo ibe
roamericano".

1 ^̂

Juan Ramón Calero.

resaltó la presentación de una 
enmienda en la que se solicita el 
incremento de un punto sobre el 
crecimiento del IPC para funcio
narios y pensionistas.

Renedo consideró también 
que la presión fiscal no debe se
guir aumentando en España, sin 
que esté de acorde con la reali
dad social del país y aseguró que 
"nos parece temerario reducir 
los estímulos fiscales a las inver
siones y al ahorro".

El diputado de AP agregó que 
es fundamental que se solicite el 
tipo de cero de aplicación del 
IVA en periódicos, libros y acti
vidades deportivas, porque, si
no, dijo "se convertirá en papel 
mojado la política cultural".

Tarradellas 
abandonó la
UCI24 horas 
después de 
ser operado

BARCELONA. (Efe);-El ex
presidente de la Generalitat Jo
sep Tarradellas abandonó ayer 
al mediodía la imidad de cuida
dos intensivos de la cEnica Qui- 
rón, donde el pasado miércoles 
fue operado de una fisura del 
cuello del fémur.

El paciente, al que se le colo
có un clavo-placa en la extremi
dad superior del fémur derecho, 
ha sido trasladado a una habita
ción de planta normal y presen
ta una evolución satisfactoria, 
según informaron fuentes del 
centro médico.

Estas fuentes señalaron que 
Josep Tanadellas, a quien acom
paña su esposa María Antonia 
Maciá, ha pasado buena noche y 
ha desayunado bien.

Molestias en la cadera obliga
ron al político catalán, de 88 años 
a asistir la pasada semana en 
una silla de ruedas a los aótos 
conmemorativos del décimo ani
versario de su regreso a Catalun
ya coincidiendo con la reinstau
ración de la Generalitat.
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El problema del maíz en 
España

1 La revista especializada en temas agrícolas " Gaceta 
Rural" publica un artículo en el que se estudian las 

! consecuencias que para el maíz español tendrán las 
importaciones de este cereal desde América.

Reproducimos el texto por su interés en una provincia 
como la nuestra, donde el maíz ha tenido un importante 

desarrollo.

5 La llegada de maíz USA a 
¿puertos españoles está confir- 
Iiando los temores de su im- 

acto en el mercado nacional, 
[ay un descontento muy vivo 
ontra el Mercado Común por 
1 acuerdo que firmó con los Es

tados Unidos, dando a éétos 
huestro mercado para colocar 
los dos millones de toneladas 
’ le maíz anuales durante cuatro 
mos.

■ En Bruselas son conscientes 
de este perjuicio causado a los 

Íagricultores maiceros españo
les y para compensar los daños 
acaban de decidir, en Bruselas, 
una serie de medidas tratando 
de contentar a todos, lo que re
sulta muy difícil. Por el momen
to se autoriza la exportación a 
terceros países de 200.000 to
neladas de maíz desde España. 
Por otro lado, se concede una 
ayuda de 5’38 Ecus para la ex
portación, desde España, de 
una cantidad de maíz, todavía 
no fijada, con destino a países 
de la Comunidad (probable
mente a Alemania y Holanda). 
Como a estas dos naciones las 
suministraba Francia, ahora se 
autoriza la exportación de 

j 500.000 toneladas de maíz a los 
^países miembros, excepto Es
paña, con destino a países ter
ceros, lo que quiere decir que 
se autoriza a Francia que es el 

único posible exportador de 
maíz en la Comunidad. Tam
bién se ha acordado, en Bruse
las, una nueva rebaja del prele- 
vement para el maíz USA con 
destino a España, con lo que 
este maíz, saldrá a 28 pesetas 
en puerto español.

Es de desear que toda esta 
manipulación del Comité de 
Gestión de Cereales en Bruse
las, sea eficaz para evitar una 
congestión de maíz en el mer
cado español que haga bajar 
más los precios de este cereal y 
desanime a los agricultores de 
cultivarlo en los próximos años. 
Para España resulta muy favo
rable el que se haya podido lle
gar a producir 3 millones de to
neladas de maíz, que tendrían 
una comercialización fácil en 
nuestro mercado. Este cultivo 
del maíz resulta imprescindible 
en nuestro país, ya que es el 
único cereal que no provoca di
ficultades excedentarias en el 
Mercado Común y es necesario 
para la ganadería española. 
Antes de llegar a producirse en 
España estos 3 millones de to
neladas de maíz era preciso im
portarlo de los Estados Unidos, 
pero ahora ya no nos es necesa
rio, por lo que es intolerable que 
la CEE nos imponga la importa
ción de esos 2 millones de maíz 
USA.

Caída sin precedentes en 
las bolsas españolas

MADRID. (Efe).—La situa
ción internacional volvió a tirar 
hacia abajo de las bolsas espa
ñolas cuyos índices en Bilbao y 
Madrid experimentaron retro
cesos sin precedentes, de 22’17 
y 21’71 puntos, respectivamen
te.

En 23 días, la Bolsa de Ma
drid ha pasado de un máximo 
de 328’31 a 212’35, muy cerca 
ya del índice al que cerró en el 
año 1986 que fue de 208’31.

La junta sindical de Barcelo
na se unió ayer a la medida to
mada recientemente por la de 
Madrid al autorizar, a partir de 
hoy, la oscilación de los valores 
hasta un límite del 20 por cien
to.

Los expertos consultados 
por Efe afirmaron que en Espa
ña sólo se puede repetir que "la 
situación de nuestra economía 
es buena’’ y que es en EE.UU. 
donde Reagan debe tomar me
didas para solucionar los pro
blemas de su economía que 
está perjudicando a todas las 
bolsas.

No obstante, la situación en 
las bolsas españolas era ayer 
de pánico con todo tipo de co
mentarios. En Madrid se ase
guraba que la junta sindical es
taba estudiando la posibilidad 
de quitar los límites a la varia
ción en los cambios, pero esto 
fue desmentido. También se 
comentaba la posible devalua
ción de la peseta.

Se hablaba también en la Bol
sa madrileña de la importante 
desinversión extranjera y de la 
sahda de capital extranjero en 
forma de dólares de España.

En la Bolsa madrileña se se
ñalaba que se está producien
do la sahda en bloque del capi
tal extranjero.

Un representante de una fir
ma internacional de Brokers en 
España informó ayer que las re
percusiones de la caída de las 
bolsas internacionales se están 
notando en España con retra
so, pero "con toda su crudeza".

La misma fuente destacó la 
importancia de que la peseta, 
por primera vez en mucho tiem
po, se haya depreciado frente 
al dólar en Madrid, lo que inter
pretó, como que “el dinero que 
viene de fuera empieza a salir".

Otros agentes consultados 
por Efe expresaron, sin embar
go, la posibilidad de un repunte 
de los mercados internaciona
les, aunque “no sea más que 
por el exceso de liquidez exis
tente", dijeron.

Se mostraron menos pesi
mistas respecto a la situación 
de las bolsas internacionales y 
española. “La economía mun
dial no está en malas condicio
nes" y calificaron de “absurdo" 
este "negativismo" tan acusa
do en los últimos días, “tan ab
surdo, dijeron, como el positi
vismo de hace tres semanas".

El dólar 
remontó las 
115 pesetas

MADRID. (Efe).—El Banco de 
España fijó ayer un cambio me
dio para el dólar estadouniden
se de 115’800 pesetas, que su
pone quebrar la línea descen
dente que había caracterizado 
la cotización de esta moneda 
durante esta semana, informan 
fuentes del Banco emisor.

El Banco de España vendió 
138’4 millones de dólares para 
atender la demanda de esta 
moneda.

El cambio registrado ayer, 
que coincide con una nueva 
baja generaüzada en los índi
ces . de las bolsas españolas, 
que algunos expertos explican 
por un fenómeno de desinver
sión extranjera, supone una de
preciación de la moneda espa
ñola respecto a la divisa nortea
mericana, que ayer se cambió 
en el mercado de Madrid a 
115’292 pesetas.

A pesar del “empujón" que 
ayer registró el dólar, el des
censo de la cotización del dólar 
en el mercado español perjudi
ca notablemente a las exporta
ciones que España reaüza a Es
tados Unidos y países de su 
área, en los que los pagos se 
reaUzan con esta divisa, mani
festaron a Efe fuentes de la Ad
ministración española.

Paralelamente, un descenso 
continuado en la cotización de 
esta moneda beneficia a las im
portaciones que España realiza 
de terceros países y que son 
abonadas en dólares, puesto 
que por la misma cantidad de 
mercancías se pagan menos 
dólares.

Firma de los convenios para 
el cinturón de Barcelona

x- 
ó- 
er 
a- 
li- 
BS 
el

BARCELONA. (Efe).—Tres 
convenios para financiar las 
obras de los cinturones de cir
cunvalación de Barcelona, por 
más de 66.000 millones de pe
setas, se firman hoy en el Palau 
de la Generalitat y en el Palace
te Albéniz.

Las obras a efectuar en el cin
turón Utoral y el II Cinturón las 
financian el Ministerio de 
Obras Púbhcas, la Generalitat y 
el Ayuntamiento barcelonés y 
la Corporación Metropoütana 
de Barcelona, CMB, institucio
nes que aportan diferentes 
cantidades.

Las obras del cinturón litoral

se financian entre el MOPU y el 
Ayuntamiento de Barcelona. El 
MOPU aportará un máximo de 
24.100 millones de pesetas y el 
Ayuntamiento 18.506 millones 
para la expropiación de terre
nos y traslado de los servicios 
afectados.

El MOPU firmará otro conve
nio con lá CMB para que esta 
institución se haga cargo del 
coste de la expropiación de te
rrenos y traslado de servicios 
de las obras del cinturón del li
toral que afecten a Sant Adria 
del Besós, que asciende a unos 
1.400 millones.

lo- 
ú- Mercado de divisas
10, 
a- Moneda Comprador Vendedor
n- 
ia, 1 ecu........................................ 137'745 138’090
leí 1 dólar estadounidense ....... 115'655 115’945

1 dólar canadiense ................ 87'898 88'118

je 1 dólar australiano ................ 77'142 77'335
1 franco francés ..................... 19'772 19’821
1 libra esterlina ..................... 198'996 199’495

.ia 1 libra irlandesa..................... 177’068 177'511
ly 1 franco suizo ........................ 80'489 80'691

100 francos belgas ....... :........... 318'829 319'627
1 marco alemán ..................... 66'695 66'862

a- 100 liras itédianas ...................... 9'140 9'163
JS 1 florín holandés.................... 59'138 59'286
m 1 corona sueca....................... 18'615 18’662

JS 1 corona danesa .................... 17'272 17’316

i- 1 corona noruega .................. 17'606 17'650
1 marco finlandés .................. 27'136 27'204

100 chelines austriacos ........... 946'055 948'423
J- 100 escudos portugueses........ 82'996 83'204

100 yens japoneses ................... 83'481 83'690
100 dracmas griegos................. 85’481 85'695

©a
Los siguientes, son los treinta y nueve valores que concentran la mayor cuota de negocia

ción en la Bolsa de Madrid, de renta variable.
Cotización

Sociedad cotizada en la Bolsa Nominal Ayer Anterior Diferencia

l.-Cia Española de Petróleos (CEPSA) ..............................1.. ......... 500 pts. 1.860 2.310 -450
2.-Petróleos del Mediterráneo (PETROMED) .................... ........1.000 pts. 10.566 13.200 -2640

3.-Empresa Nacional de Electricidad..................................... ......... 500 pts. 575 660 - 85
4^-Fuerzas Eléctricas de Cataluña (FECSA) ...................... ........1.000 pts. — — —
5.—Hidroeléctrica Española (HIDROLA) ............................... ......... 500 pts. 377 420 - 43
6.-Hidro Ibérica (IBERDUERO) .................................................. ......... 500 pts. 480 532 - 52

7.-Cia SEVILLANA de Electricidad ......................................... ......... 500 pts. 455 507 - 52

8.-Unión Eléctrica-Fenosa............................................................ ......... 500 pts. 370 410 - 40

9.-Altos Hornos Vizcaya ......................... . .................................... ......... 500 pts. 315 350 - 35

lO.-Asland................................................................................................ ........ .500 pts. 3.200 4.000 -800

11.-Cementos Alba.........................  ;.................................. ........1.000 pts. — — —
12.-Uralita ................................................................................................ ......... 500 pts. 1.520 1.900 -380
13.-Valenciana Cementos............................................................... ......... 500 pts. 4.960 6.200 -1240

14.-Cros...................................................................................................... ......... 500 pts. 3.050 3.100 - 50

15.—Explosivos Río Tinto .................................................................. ......... 500 pts. 1.600 2.000 -400

16.-Perfumería Gal .............................................................................. ......... 500 pts. — — —
17.-E1 Aguila (Cervezas) .................................................................. ......... 500 pts. 1.180 1.310 -130

18.-Generéil Azucarera ..................................................................... ......... 500 pts. 3.170 3.575 -405

19.-Ebro, Cía azúcares y alcoholes............................................. ......... 500 pts. 12.170 13.855 -1385

20.-Tabacalera....................................................................................... ......... 500 pts. 3.560 4.450 -890
21.-Unión Industrial Agro-ganadera (UNIASA) ................. ........500 pts. 2.975 3.175 -200

22.—Cubiertas MZOV .......................................................................... ........1.000 pts. 7.200 7.990 -790

23.-Dragados y Construcciones ..................... ............... ............ ........500 pts. 2.430 — —
24.-Fomento de Obras y Construcciones (FOCSA)........... ........500 pts. 3.080 3.850 -770

25.-Telefónica ........................................................................................ ......... 500 pts. 645 715 - 70

26.—Banco de Bilbao............................................................................ ........500 pts. 6.530 7.230 -700

27.-Banco Central.......................................... ..................................... ........500 pts. 4.050 4.500 -450

28.-Banco Español de Crédito ...................................................... ........500 pts. 4.300 4.750 -450

29.-Banco Exterior.......................... .'.................................................. ........500 pts. 2.250 2.325 - 75

30.-Banco Hispano-Americano........................................... ........ ........500 pts. 2.925 3.225 -300

31.—Banco Popular Español ............................................................ ........500 pts. 6.475 7.175 -700

32.-Banco de Santander'................................................................... ........500 pts. 5.510 5.575 - 65

33.-Banco de Vizcaya ........................................................................ ........750 pts. 9.900 10.950 -1050

34.-Banco Zaragozano....................................................................... .......500 pts. 3.200 3.525 -325

35.—Corporación MAPFRE :....................................................... . ........500 pts. 2.990 3.735 -745

36.-Unión y Fénix Español .............................................................. ........500 pts. 5.010 5.245 -235

37.—El Encinar de los Reyes............................................................ ........500 pts. __ - -------- —
38.-Inmobiliaria Urbis..... ................................................................... ........500 pts. 1.415 1.770 -355

39.-Vallehermoso ................................................................................ ........500 pts. 1.675 2.095 -420

Indice bursátil: 212'35 (—21'71) Tendencia: Baja

Información faciUtada por BREMOND, AGUILAR & FERNANDEZ FLORES, Agentes de 
Cambio y Bolsa Asociados, Madrid.

M.C.D.2022
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Irán bombardea Según la URSS, el encuentro debe centrarse en la firma del acuerdo INF

objetivos 
militares y

La Unión soviética clarifica
económicos su postura ante la "cumbre”

El proceso 
de paz en 
Centroamérica 
se inicia el

iraquíes
NICOSIA. (Efe).—Los avio

nes iraníes bombardearon ayer 
posiciones y concentraciones 
militares y económicas en el 
municipio de "Tib", al sur de 
Irak, informó la agencia Ima.

Estos bombarderos causaron 
daños considerables a Irak y los 
aviones iraníes volvieron todos 
a su base tras haber cumplido 
su misión, señaló el comunica
do de la agencia oficial iraní.

Por otra parte, 50 soldados 
iraquíes resultaron ^muertos y 
14 fueron capturados en los úl
timos ataques por milicianos 
del Partido Democrático de 
Kurdestán en Irak, contra ba
ses militares iraquíes en la re
gión de “Sheijan", en la provin
cia de “Dohuk" al norte del 
país.

Boris Piadi Hev, portavoz del Ministerio soviético de 
Relaciones Exteriores, detalló ayer en rueda de prensa la 
postura de la URSS ante una nueva "cumbre" entre el 

presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, y el líder 
soviético Mijail Gorbachov que afirmó "debe celebrarse 

este año".
MOSCU. (Efe).—El citado 

portavoz, que en varias ocasio
nes se refirió a la celebración de 
la tercera “cumbre" Reagan- 
Gorbachov antes de que finali
ce este año, concretó también 
que la URSS considera que el 
encuentro debe centrarse en la 
finna del acuerdo ÍNF y en un 
“intercambio serio de puntos 
de vista sobre otras cuestiones, 
especialmente sobre armas es
tratégicas y el tratado ABM ".

Piadishev añadió también 
que Moscú considera que un 
acuerdo en armas estratégicas, 
que podría firmarse en el prí- 

mer semestre del próximo año.
En este contexto señaló que 

las negociaciones en la "cum
bre" referentes a este tipo de 
armas “pueden tener varios 
grados de intensidad y distin
tos resultados", pero que po
dría considerarse un éxito en 
las mismas si se alcanza “un 
acuerdo temporal que esta
blezca las provisiones básicas o 
las directrices para las delega
ciones de Estados Unidos y la 
URSS en las conversaciones de 
Ginebra".

Piadishev reiteró de nuevo 
que la Unión Soviética no ha va

riado su postura de cara a una 
nueva “ cumbre ", cuya fecha no 
pudo fijarse la pasada semana 
en la visita del secretario de Es
tado norteamericano, George 
Shultz, a Moscú debido a la ne
gativa de Gorbachov.

El portavoz soviético añadió 
sobre este punto que no cree 
que por su parte el'Gobierno 
estadounidense haya variado 
su posición, aunque afirmó que 
puede decirse que “se han pro
ducido progresos por ambas 
partes".

En el mismo tono optimista, 
Piadishev agregó que opina 
que los dirigentes norteameri
canos están dispuestos a dis
cutir en la “cumbre" las armas 
estratégicas y medidas para el 
fortalecimiento del tratado de 
antimisiles balísticos ABM.

5 de noviembre de

SAN JOSE. (Efe).—Los canci
lleres centroamericanos con
cluyeron ayer en esta capital 
una reunión de dos días en la 
que coincidieron en la fecha del 
5 de noviembre para poner en 
ejecución “simultáneamente y 
en forma pública" el proceso de 
paz "EsquipulasII".

la

Estos compromisos son am- r 
nistfa, alto el fuego, no uso del 
territorio para agredir a otro Es- ¡ 
tado, suspensión de la ayuda a 
fuerzas insurgentes o irregula
res y democratización.

Los cancilleres, que constitu
yen la comisión ejecutiva de 
“Esquipulas II", no pudieron, 
sin embargo, llegar a un acuer
do para la elaboración de un 
texto conjunto.

Se inicia el 
proyecto de 
construcción
de la “Fragata
90” de la OTAN

BRUSELAS. (Efe).—El pro
yecto de construcción entre 
ocho países de la OTAN de la 
fragata de los años 90 acaba de 
iniciar, con retraso, su fase de 
diseño, como etapa previa a la 
fabricación de un primer proto
tipo.

De los ocho países interesa
dos en el proyecto, seis firma
ron la pasada semana en Bru
selas un memorándum de defi
nición, mientras que Gran Bre
taña y Francia han aplazado su 
decisión por problemas econó
micos de financiación.

En Colombia, el Gobierno y la 
guerrilla reanudan el diálogo

Un asesor de Mitterrand, 
acusado de “soborno de testigos”

BOGOTA. (Efe).—El Gobier
no colombiano reanudó ayer 
las conversaciones con la gue
rrilla y emitió un documento en 
el que aclara puntos que man
tenían en un callejón sin salida 
el diálogo en busca de un 
acuerdo de pacificación.

En el documento, entregado 
por el consejero presidencial 
Carlos Ossa a los comandantes 
de las, prosoviéticas Fuerzas 
Armadas Revolucionarias de 
Colombia (FARC), se recalca 
que el Gobierno no da ningún 
ultimátum a los rebeldes cuan
do insiste en la desmovilización 
como requisito pevio.

Matizando lo dicho anterior
mente por funcionarios del Go
bierno, en el informe se asegu
ra que la desmovilización es 
condición necesaria para un fu
turo acuerdo de paz, pero no 
para continuar el diálogo.

Además, el Gobierno acepta 
la creación de comisiones de 
verificación del alto el fuego y 
otros aspectos de los acuerdos, 
punto en el que venían insis
tiendo los guerrilleros.

En el documento, en cambio, 
se rechaza la exigencia rebelde 
de vincular los acuerdos a la 
realización de reformas socia
les y se indica que las que se 
tramitan actualmente en el 
Congreso, la agraria y la urba
na, están en la órbita del poder 
legislativo y sobre ellas no pue
de negociar el ejecutivo.

En cuanto al alto el fuego 
pactado por las “FARC" y el 
Gobierno en 1984, se sostiene 
en el documento que no ha sido 
suspendido en ningún momen
to por las autoridades y que se 
mantiene en aquellos sitios 
donde los rebeldes no violen la 
ley.

PARIS (Efe).— El prefecto 
Christian Prouteau, asesor del 
presidente Francois Mitte- 
rrand, fue acusado ayer de “so
borno de testigos" por un juez 
parisiense a raíz de su actua
ción en el caso de “los irlande
ses de Vincermes ”.

Prouteau, ex-teniente coro
nel y jefe del “Grupo de Inter
vención de la gendarmería na
cional" (GIGN, unidad de élite 
de la policía francesa), fue de
nunciado por otro oficial de la 
gendarmería implicado tam
bién en el caso, el comandante 
Jean Michel Beau.

El escándalo de "los irlande
ses de Vincermes" comenzó el 
28 de agosto de 1982, cuando 
fueron detenidos en una casa 
de esta localidad de las afueras 
de Paris tres militantes de la or
ganización independentista ir
landesa “INLA", Michael Plun- 

kett, Stephen King y Mary Reid.
La operación policial fue lle

vada a cabo por Paul Barril, 
“supergendarme" encargado 
entonces del GIGN y miembro 
de la célula anti-terrorista de la 
presidencia francesa, creada 
poco antes y dirigida por el te
niente-coronel Chistian Pro- 
teau.

En el registro de la casa de 
Vincermes, los policías descu
brieron algunas armas y. la 
misma noche, el palacio presi
dencial anunciaba “detencio
nes importantes en medios del 
terrorismo internacional"

Rápidamente, se instaló la 
polémica respecto a la “impor
tancia" de la operación y sur
gieron las primeras denuncias 
respecto a supuestas “irregu
laridades" en el procedimiento 
policial que llevó a la detención 
de los tres militantes.
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lEl aumento de 
la diabetes 
j;a unido al de 
la obesidad

MADRID. (Efe).—El aumento 
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de la diabetes en el mundo de
sarrollado va unido a la mayor 
incidencia de la obesidad entre 
la población, según destacó 
ayer el doctor Santiago Martí
nez Fornés en el acto de pre
sentación del libro "Ante la dia
betes, ¿qué puedo hacer?".

El libro, que fue presentado 
por un diabético famoso, Fer
nando Fernán Gómez, da res

an
del 
Es-j 
a a J 
lía-

puesta a las preguntas que se 
plantean los diabéticos pero 
que nunca llegan a formular al 
médico.

La diabetes es una enferme
dad metabólica producida por 
la incapacidad del páncreas en 
segregar insulina, que lleva 
consigo el aumento de azúcar 
en sangre.

El doctor Martínez Fornés 
explicó ayer a Efe que afecta a 1 
de cada 75 personas del mundo 
desarrollado, con mayor inci
dencia entre los países sobrea
limentados, con gran número 
de obesos.

A pesar de ser una de las en
fermedades crónicas más fre
cuentes, y por tanto de las más 
estudiadas, hoy en día la diabe
tes sigue siendo incurable.

El autor del libro insiste en 
que la enfermedad es muy con
trolable e incluso, con un trata
miento adecuado, apenas pare
ce que existe.

Entre la población heterosexual

Falta conciencia del riesgo 
de contagio del SIDA

BARCELONA. (Efe).—Los 
hombres heterosexuales son el 
grupo de población con menor 
conciencia de la posibilidad de 
contagio del SIDA, según esti
maciones del doctor José María 
Capdevila Gaya, miembro del 
Grupo Español para la Investi
gación de las Enfermedades de 
Transmisión Sexual —ETS—.

Este grupo celebrará su 
quinta reunión anual los próxi
mos días 30 y 31 en Barcelona 
para debatir los últimos estu
dios realizados por especialis
tas españoles.

Capdevila Gaya explicó que 
mientras la mayoría de la po
blación masculina homosexual 
practica medidas de preven
ción deí contagio del SIDA, los 
hombres heterosexuales igno
ran estas prácticas por no con
siderarse integrantes de un 
grupo de riesgo.

Indicó que este, comporta
miento es especialmente dra
mático en el caso de la prostitu
ción y señaló que las mujeres 
que acuden a su consulta sue
len quejarse de la negativa de 
sus clientes a usar preservati
vos.

Los heroinómanos

Otro colectivo que no suele 
utilizar medidas preventivas es 
el de los heroinómanos, según 
este especialista, que conside
ra que la diferencia de valores y 

la carencia de sensación de 
riesgo de muerte impiden con
cienciarlos sobre el peligro de 
contagio del SIDA al utilizar je
ringuillas usadas.

Capdevila Gaya subrayó, sin 
embargo, que el aumento del 
uso de preservativos en las re
laciones sexuales se ha tradu
cido en un Ugero estaciona
miento de los casos de enfer
medades de transmisión se
xual no víricas, que se conta
gian en el coito.

En el caso de las ETS víricas, 
como herpes o condilqmas, el 
uso de preservativos no previe
ne del contagio, puesto que se 
transmiten también por roce.

Capdevila Gaya explicó que 
estas dos ETS víricas pueden 
ser transmitidas por las muje
res gestantes a sus hijos y ase
guró que en estos casos los re
cién nacidos suelen morir.

Los casos más graves de her
pes son los de "encefalitis her
pética”, en los cuales la infec
ción para al cerebro, mientras 
que los condilomas víricos pue
den degenerar en lesiones can
cerosas.

José Maria Capdevila Gaya 
señaló que, además de la pre
sentación de los casos tratados 
por los especialistas miembros 
del Grupo Español para la In
vestigación de las ETS, en la 
reunión se debatirán métodos 
de diagnóstico y tratamiento.

Ingresados en el Hospital de Valle Hebrón

La falta de donaciones de 
hígado puede provocar la 

muerte de ocho niños
La falta de donaciones de hígado puede provocar la 

muerte de ocho niños ingresados en el Hospital 
Infantil del Valle Hebrón con graves problemas 
hepáticos, manifestó el doctor Vicente Martínez 

Ibáñez.

BARCELONA. (Efe).—Los 
niños, de edades compren
didas entre los 8 meses y los 
10 años, tienen una espe
ranzada vida de apenas seis 
meses si no son sometidos a 
un trasplante de hígado, 
aseguró el facultativo.

Situación extrema

Tres de estos niños se en
cuentran, según explicó el 
doctor Martínez Ibáñez, "en 
una situación extrema, que 
sólo pueden superar con un 
trasplante lo antes posible".

Oscar Calvo Cabañas, de 
ocho meses, padece desde 
su nacimiento una atresia 
de las vías bihares que le 
puede ocasionar la muerte 
en breve si no encuentra un 
donante de hígado.

Su padre señaló que des
de hace más de un mes es

tán en Barcelona, en casa de 
unos familiares, esperando 
que se produzca una dona
ción para poder operar al 
niño y volver a su cása de 
Córdoba, en donde residen 
habifualmente.

En el Hospital Infantil del 
Valle Hebrón se ha efectua
do hasta el momento 20 
trasplantes de hígado, el 85 
por ciento de ellos con resul
tados satisfactorios.

Campaña de donación

La Generalitat ha puesto 
en marcha una campaña 
para fomentar la donación 
de órganos y ha editado 
unos folletos en los que se 
explica cómo se efectúan las 
donaciones, qué es un tras
plante, en que circunstan
cias se pueden aprovechar 
los órganos y qué beneficios 
produce.
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Los 
trasplantes 
de corazón 

cumplen 
veinte 

años de 
dar nuevas 
esperanzas 

de vida.
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Practicantes y Urgencias las 24 horas 
Paseo de la Cuba, 2-2“ 
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ASOCIACION DE 
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DE ALBACETE
Dionisio Guardiola, 17 
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Millón y medio de 
españoles paceden 

úlcera.

CLINICA DENTAL 
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Un nuevo y eficaz 
producto, repelente 

de mosquitos, 
moscas y tabanas 
ha sido inventado 

en Bélgica. *
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Joa* Mlgaal OonxAtez da AP.

Mi

El alcalde de la ciudad, José Jerez, recibió ayer la visita 
del presidente de la Unión Ciclista Internacional, el 

español Luis Puig, quejestuvo acompañado por 
dirigentes de la Federación Valenciana de Ciclismo. El 

tema tratado fue la clásica ciclista "Gran Premio 
Internacional Ciudad de Albacete ” que se celebrará el 

día once de febrero próximo, si lo aprueba la junta rectora 
del I.M.D.A.

Debe de aprobarlo la rectora del Instituto Municipal de Deportes

El Gran Premio Ciudad de Albacete 
de Ciclismo, el once de febrero

José Miguel 
González, de 
AP, responde 
a Martínez 
Simón
□ D. M.

El actual representante de 
Alianza Popular en la junta rec
tora del Instituto Municipal de 
Deportes, José Miguel Gonzá
lez Moraga, ha querido respon
der a las declaraciones efectua
das ayer a LA TRIBUNA por el 
vicepresidente del Instituto y 
concejal de Deportes.

—Queremos que queden cla
ras algunas cosas. Por ejemplo, 
que lo único que pedimos es un 
reparto proporcionado e igual 
que en el resto de comisiones. 
O está mal hecho el reparto de 
la junta rectora del Instituto o 
están mal hechas el resto de las 
comisiones. Alianza Popular lo 
que pide es que se respete la 
proporcionalidad que existe en 
el resto de comisiones. No nos 
volvemos atrás de algo aproba
do sino pedimos lo que es justo 
y lo que corresponde con la rea
lidad, además se debía haber 
hecho desde el principio igual 
que se hizo en las otras conú- 
siones".

Respecto, á otro punto de las 
declaraciones de Martínez Si
món, el representante de AP in
dica “que no se produce nin
gún retraso con cambiar la 
composición de la junta recto
ra; al contrario, queremos ace- 
1erarlo, pero con trabajo y no 
como se ha hecho hasta ahora. 
Parece que el PSOE, no se ha 
enterado de que tiene que con
tar con los otros grupos del Ins
tituto Municipal de Deportes y 
nosotros lo que queremos es 
que se mantenga lo que funcio
na y mejorar lo que funciona”.

Sobré el voto favorable de Iz
quierda Unida a la moción de 
AP, González Mpraga, mani
fiesta que “Izquierda Unida no 
votar a favor de AP, en caso de 
votar afirmativamente, lo que 
vota es que se respete la pro
porcionalidad del resto de co
misiones y pienso que si un 
grupo vota en contra está di
ciendo que no está de acuerdo 
con la composición de esas 
otras comisiones ".

José Miguel González añade 
que “nosotros no hemos criti
cado al Instituto en la prensa, lo 
hemos criticado en la junta rec
tora que es donde se debe ha
cer, donde debemos aportar 
ideas y solucionar los proble
mas sin salir a la luz pública cul
pando al resto de grupos en la 
prensa. Lo que debemos hacer 
es estar todos para lo bueno y 
para lo malo".

□ Domingo MARTINEZ

Tras mía reunión que apenas 
duró seis minutos, el alcalde y 
los dirigentes ciclistas, aten
dían a los medios de informa
ción para dar cuenta de los pro
yectos relacionados con la 
prueba ciclista que se piensa 
celebrar en el mes de febrero al 
igual que se ha celebrado en los 
dos últimos años.

- El alcalde, comenzó diciendo 
que “entre otras cosas recibi
mos la visita de unos buenos 
amigos que tienen el mismo in
terés que nosotros, celebrar la 
clásica de cícilsmo mi año más 
en nuestra capital. Tenemos in
terés por las dos partes de que 
se lleve a cabo y ellos represen-, 
tan el deporte a nivel mundial y 
a una comunidad para nosotros 
entrañable que es Valencia”.

A continuación intervino 
Luis Puig que señaló entre 
otras cosas que “confirmando 
la que ha dicho el alcalde, el 
Gran Premio Ciudad de Albace
te está fijo en el calendario in
ternacional y se asegura una 
prueba de carácter internacio
nal para Albacete y de esta ma
nera venga quien venga des
pués de nosotros, la ciudad po
drá contar con una prueba in
ternacional ya que lo tiene en 
propiedad.

Manolo Pérez, presidente de 
la Federación Valenciana de Ci
clismo, comenzó diciendo que 
“ el año pasado venía en los car
teles el Gran Premio como clá
sica Dalmacio Langarica, y el 
motivo era el que no había otra 
manera de poder celebrar la 
prueba si no llevaba esa deno
minación ya que para poder te
ner carácter internacional, tie
ne que tener de cinco a diez 
años. Por eso para poder llevar
ía a cabo tuvimos que llamar 
así, pero este año definitiva
mente, ya se llama Gran Premio 
Ciudad de Albacete y ya está 
reconocido a nivel internacio
nal. Se celebrará el día once de 
febrero que es jueves.

En el partidillo repitieron los de Cuenca, 
aunque Catali y Antonio podrán jugar el domingo

□ D. MARTINEZ

El Albacete Balompié cele
bró ayer por la tarde el partidi
llo de los jueves y además de 
los componentes de la primera 
plantilla, asistieron algunos 

- chavales del Atlético Albacete 
para formar dos equipos.

En el presunto titular juga
ron los mismos hombres que 
saltaron de principio en Cuen
ca con la salvedad de Lito que 
pasó al equipo reserva, aunque 
puede q[ue se debiera a que 
sólo jugaron diez en el titular.

—¿Aunque en el calendario 
facilitado recientemente no ve
nía incluido el Gran Premio Ciu
dad de Albacete?

—Bueno, tainpoco venía la 
Vueíta a la Comunidad Valen
ciana., pero se debió a que esta
ba estudiando el calendario. 
Algima agencia lo dio como pri
micia, pero no estaba todavía 
ultimado.

Intervino de nuevo Luis Puig 
para asegurar que “eso era el 
primer paso ya que se reunían 
los organizadores para ponerse 
de acuerdo primero, después 
ese calendario viene a la UCI, 
pero ya definitivo una vez que 
se han puesto de acuerdo los 
organizadores.

Se recordó que anteriormen
te había seis pruebas clásicas 
antes de celebrar la Vuelta a la 
Comunidad Valenciana, pero 
actualmente se ha dejado en 
tres, que son las que Albacete 
ha de celebrar el once de febre
ro, el día trece la del Camp de 
Morvedre, el día catorce el Tro
feo Luis Puig en Benidorm y 
después la Vuelta a la Comuni
dad que se celebrará este año 
del dieciséis al veintiuno de fe
brero.

Casi todos coincidieron en se
ñalar las bajas temperaturas 
del mes de febrero en Albacete, 
pero la fecha es inamovible ya 
que entra en las pruebas orga
nizadas por la Federación Va
lenciana y patrocinadas por la 
Caja de Ahorros de Valencia. 
Su coste la próxima edición, 
será de dos millones y medio de 
pesetas y está prevista la asis
tencia de diez equipos españo
les y tres o cuatro extranjeros.

El trasladar de fecha la prue
ba, supondría que habrían que 
contratar los equipos y los co
rredores para un solo día y su 
costo seria aproximado al que 
tiene la clásica San Sebastián- 
San Sebastián, que está entre 
dieciséis y dieciocho millones 
de pesetas.

José Jerez aclaró que “más 
que el importe económico, lo 
que miramos es el espectáculo

Para enírentarse al Teruel, 
parece que Neme podrá contar 
con Antonio y Catali, aunque 
ninguno de los dos jugó con el 
posible titular. Antonio lo hizo 
con los suplentes y marcó un 
gol, y Catali entrenó bien, pero 
no jugó el partidillo y fue el ár
bitro del mismo. Uno u otro, pa
rece que será el que finalmente 
se incluya el domingo, en prin
cipio parece que Catali tiene al
guna posibilidad más de jugar.

Respecto a Cabrero, conti
núa con el brazo inmovilizado 
ya que la lesión sufrida en Fi
gueras le impide entreneir.

LUIS MIGUEL

Luis Puig y el alcalde trataron la clásica de febrero.
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que representa para la ciudad y 
para el deporte, sin olviden que 
la hostelería de Albacete ingre
sa una buena cantidad de dine
ro”.

El presidente de la Federa
ción Vedenciana, cifró en cinco 
millones de pesetas la inver
sión que se realiza el día de la 
prueba y el anterior. “Entre ho
teles, restaurantes, gasoline
ras y otros servicios el año pa
sado rondó los cinco millones ”.

En cuanto al circuito, todo 
hace indicar que será el mismo 
de las dos ediciones anteriores 
que consta de catorce vueltas a 
un circuito que rodea la ciudad 
con una longitud de once kiló
metros por vuelta.

Al ser preguntados por la 
composición de los equipos, 
Manolo Pérez respondió que 
"los equipos vienen con sus 
mejores corredores puesto que 
es el inicio de la temporada y 
nosotros les obligamos a que 
traigan a las primeras figuras 
puesto que si quieren correr la 
Vuelta a la Comunidad Valen
ciana, tienen que correr las tres 
clásicas que nosotros organiza
mos. La presencia de las prime
rísimas figuras está garantiza
da por tanto y para no ir más le
jos, Roche, que ha sido cam
peón del mundo y ha ganado 
dos de las pruebas más impor
tantes y que el año pasado es
tuvo en Albacete y creo recor
dar que dio guerra y protagoni-

Aunque ayer no estaba total
mente decidido, es muy posible 
que esta noche los jugadores 
sean llamados al club para 
cambiar impresiones con los di
rectivos que componen una co
misión nombrada recientemen
te. Lo que se busca es concien
ciar a los futbolistas que de los 
resultados deportivos depen
den los económicos y al mismo 
tiempo intentar buscar una po
sible solución a la mala clasifi
cación del equipo que por cier
to no viene jugando mal.

También se piensa hablar 
con Neme en términos pareci- 

zó dos escapadas ".
La primera edición, costó dos 

millones de pesetas, la segun
da dos millones trescientas mili 
y en esta ocasión, la tercera tie- i 
ne un costo de dos millones yí 
medio. |

La clásica se celebrará si no; 
hay inconveniente, sólo falta—i 
quizá lo más importante— que i 
lo apruebe la junta rectora del' 
Instituto Municipal de Depor
tes que hoy puede cambiar su 
composición si se aprueba en el 
pleno del Ayuntamiento.

Algunos representantes de 
partidos políticos, indicaron 
que no se oponen pero que ten
drán que estudiar detenida
mente todo lo relacionado con 
el Gran Premio Ciudad de Alba
cete de Ciclismo.

De la vuelta, 
no hay nada

Respecto a la Vuelta Ciclista 
a España y su paso por Albace
te, tanto Luis Puig como el res
to de directivos no aseguraron 
nada, aunque parece claro que 
tendrá su inicio en las Islas Ca
narias donde además se cele
brarán tres etapas. Pero no se 
sabe nada más, y por tanto es 
una incógnita su paso por 
nuestra capital, aunque Luis 
Puig indicó “ que si el año pasa
do era complicado y vino, hare
mos todo lo posible para que en 
ésta también pase por Albace
te”.

dos y será mañana sábado 
cuando se reúna esa comisión 
directiva con el técnico blanco.

El día cinco, 
en Toledo

Definitivamente, el Albacete 
jugará el día cinco de noviem
bre en Toledo con motivo de la 
inauguración del césped del te
rreno de juego del Toledo. Pof 
este motivo el Albacete no ha 
podido acceder a la petición del 
Alcoyano de jugar el sábado en 
vez de el domingo.
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Funcionan desde hace cuatro años y contarán con más de
setecientos alumnos

Se inician las escuelas
kieportivas en Villarrobledo

Í“' s escuelas deportivas municipales de Villarrobledo un 
o más abren el plazo de inscripción para dar paso a las 

actividades a desarrollar durante el curso 87-88.
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Cerca de setecientas martri- 
jlas se han realizado desde el 
asado 13 de octubre, habien

do finalizado la fecha de ins- 
ripción el día 28 de octubre.
Un amplio programa de acti- 

idades deportivas pueden 
racticarse a partir de los cue
ro años comenzando con ejer- 
icios de psicomotricidad. A los 
eis y siete años se inicia la 
ducación física de base o pre- 
eporte y ajedrez. Entre ocho y 
átorce años, atletismo, balón- 
este, balonmano, tenis, pati- 
laje, fútbol, artes marciales, 
ijedrez, hockey sobre patines y 
enis de mesa. De quince a die- 
isiete años baloncesto, balon- 
aano, tenis, artes marciales, 
itletismo y patinaje. Los adul
os cuentan con actividades de 
nantenimiento físico masculi-

entidad de promoción al balon
cesto en la región de Castilla- 
La Mancha, como reconoci- 
rrúento de la gran labor realiza
da.

La estructura de estas escue
las la componen un departa- 
mentp técnico y otro adminis
trativo. El primero, la secretaria

técnica es la encargada de ela
borar los programas, controles 
técnicos, deportivos y otros. El 
seminario de Educación Física 
y Deportes realiza cursos de 
formación al profesorado y 
alumnos, así como la divulga
ción del deporte. Por otro lado 
el servicio médico centra su ta
rea en controles periódicos, in
formación en medicina deporti
va, riesgos de lesiones e higie
ne. Las escuelas funcioiian desde hace cuatro años.

I
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día universal O 
del ahorro 31 de octubre

mi 10 y femenino destacando el 
1©’ laloncesto y tenis.
! y Las actividades deportivas

endrán lugar en el pabellón 
no abierto, polideportivo y cam- 
— JOS de fútbol del ferial.
ue Las escuelas deportivas mu-
leí licipales han realizado una in- 
or- ensa labor en los últimos cua- 
su|ro años de funcionamiento 
lel^esde que fueran creadas.

de 
on 
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iiendo pioneras en la provincia 
le Albacete.

Su director José Vicente Mati 
Feliú ha sabido hacer funcionar las 
instalaciones deportivas loca- 
es para acoger a cientos de de-

ja- portistas durante todo el año. 
Destacan los cursillos de nata
ción en verano por el elevado
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número de inscripciones que 
tienen que atenderse.

En mayo de este mismo año 
las escuelas deportivas munici
pales de Villarrobledo recibían 
de manos de la Federación Te
rritorial de Baloncesto el trofeo 
ciue le acreditaba como la mejor

Said Aouita 
fichó por ei 
club Larios

lo 
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MADRID. (Efe).—El club La
rios ha fichado al marroquí Said 
Aouita, poseedor de cuatro me
jores marcas mundiales y con- 

i siderado el mejor mediofondis- 
? ta del mundo en la actualidad.

Aouita, a punto de cumplir 28 
1 años, 1’75 de estatura y 59 kilos 
i de peso, estaba afincado en Ita- 
; Üa por su pertenencia al club 
Boiémese, pero, tras su fichaje 

' por el club español, probable- 
■ mente fijará su residencia en 
Málaga.

4 Según una nota del club es- 
j pañol, el marroquí "viene a cu- 
] brir —palmarés en mano, con 
¡ventaja— la vacante dejada por 

José Luis González".
Said Aouita detenta las mejo

res marcas de todos los tiem
pos en 1.500, 2.000, 2 millas y 
5.000. Fue este año campeón 
del mundo de 5.000 metros y ha 
realizado la mejor marca del 
año en 1.500.

I

¡Venga
y lo celebraremos juntos!

de Albacete
Crece con nosotros

M.C.D.2022
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Han dirigido un escrito ai alcalde 

Malestar en los árbitros 
de Inter-Barrios

Eurobasket’89

España fue muy superior a R 
la selección húngara (122-63)1

Los árbitros del campeonato 
ínter-barrios han enviado el si
guiente escrito al alcalde y pre
sidente del Instituto Municipal 
de Deportes, Josó Jerez:

"Somos el colectivo de árbitros 
que dirigen los encuentros de los 
campeonatos municipales de 
fútbol inter-barrios en esta ciu
dad. El motivo de la presente es 
para informarle de lo que a con
tinuación pasamos a detallarle.

Con fecha 23 del mes actual, 
apareció difundida en la prensa 
local, una curiosa nota de la Co
misión de Deportes del Centro 
Democrático y Social, en la que 
en uno de sus pimtos critican 
nuestra labor con frases como 
—que no estamos muy duchos 
en la materia— , aduciendo en 
nuestro favor que llevamos siete 
años dirigiendo partidos de fút
bol con carácter aficionado y los 
Campeonatos Muncipales de fút
bol inter-barrios. Asimismo, el 

noventa por ciento de nosotros 
ha pertenecido al Colegio de Ar
bitros de fútbol y que por moti
vos que no vienen al caso, no 
continuamos en el citado cole
gio. Creemos por tanto, que sa
bemos convenientemente —es
tar duchos en la materia— y que 
esta clase de campeonatos han 
servido de inicio para árbitros 
que ahora pertenecen al colegio.

En otro punto de la citada no
ta, dice textualmente —fue noti
cia la pasada temporada él que 
un árbritro sacase una navaja 
para defenderse—. Frase que es 
totalmente incierta y por tal mo
tivo nos sentimos profundarnen- 
te ofendidos, dando pie a que de 
común acuerdo entre todos no- 
sostros, hayamos decidido poner 
el asunto en manos de un aboga
do, para presentar querella por 
injurias hacia nuestras personas, 
si procede. Lo cual ponemos en 
su conocimiento, como respon
sable máximo del Instituto Muni
cipal de Deportes".

122— España (48-74): Villacampa (19), Antonio Martín 
(15), Romay (4), José Angel Arcega (5), Epi (18)

— cinco inicial—, Sibilio (14), Margall (7), Fernando 
Aicega (15), Creus (4) y Ferrán Martínez (21).

63-- Hungría (32-31): Farkas (5), Szekely (3), Szalay 
(11), Berkics (12), Heinrich (14) —cinco inicial', 

Karagita (9), Kiss (2), Nagy (3), Zsebe y Krasobecz (4).

SEVILLA. (Efe).—Arbitros: Pe
ter George (RFÁ) y Pierre Brys 
(BEL). Excluyeron por cinco fal
tas personales a Antonio Martín, 
Romay, Szalay, Berkics y Hein
rich.

La selección española de ba
loncesto venció ayer con claridad 
y contundencia a la húngara, en 
un partido que dominó de princi
pio, ya que los magiares no pu
dieron nunca con la superioridad 
hispana, que se hizo patente so
bre todo en la segunda parte.

El equipo español, que se 
mostró muy seguro y efectivo, 
realizó una defensa individual 
presionante, que le permitió ju
gar con rapidez y que hicieron 
prácticamente inviable los inten
tos ofensivos de los húngaros.

La selección de Hungría, que 
demostró ser un equipo técnica- 
mete muy inferior al hispan^, ca
reció de efectividad en el lanza
miento, fue impreciso en los pa
ses e incapaz de sacudirse la 
presión local.

En los dos primeros minutos 
del partido, España ya se distan
ció en el marcador, con 8-0 en ac
ciones que desbordó a sus con
trarios.

Esto hizo presagiar lo que se
ría el resultado final.

Conforme pasaron los minu
tos, Díaz Miguel comenzó a mo
ver el banquillo, sentando a An
tonio Martín y sacando a la pista 

• a Femando Arcega; lo mismo hi
zo con Romay, que fue sustitui

do por Ferrán Martínez. '
En los minutos sucesivos a los JS 

cambios, el combinado húngaro 
experimentó una ligera reacción^ ver 
que le llevó a acortar distancia^ 3^ 
en el marcador, situándose a un; 
solo punto de los españoles.

El partido entró, entonces en 
una fase en la que el juego deca
yó ostensiblemente, con fallos de 

c o

o*uno y otro conjunto, que pare-, 
cían no acertar bajo el aro. '" ”
. No obstante, a falta de seis mi
nutos para la conclusión, de 1a ““ 
primera parte y con la salida a las ra 
pista de Margall y Antonio Mar- «*«» 
tín, el juego hispano volvió a me- "°’^ 
jorar y los efectos del mejor mo^— 
vimiento español en la cancha seu'^ 
tradujeron en un nuevo distan-W 
ciamiento en el marcador.

En este período, el selecciona-l_ 
do español se hizo dueño de loa^ 
rebotes y dominó completamen-T®^ 
te a su rival bajo los tablerosfLñí 
además, practicó rápidos contra- ” 
golpes que desarbolaron una yU 
otra vez a los húngaros. | fj

La última fase del partido hizc^ 
que el público que llenaba el pa-’ 
bellón sevillano se volcara con la
selección. T

$

♦ GRAN HOTEL ♦
SENSACIONAL ESTRENO 

IRONICA, SORPRENDENTE... 
¡Y DIABOLICAMENTE DIVERTIDA!

JACK Nicholson

Chek 3wsanSarandon NJchelle Pfeiffek

Tres Hermosas MUJERES 
Un Afortunado Diabio.
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PASES: 5.30-8-10.30
NO RECOMENDADA MENORES DE 13 AÑOS

Muñoz Pérez entrenó ayer 
y ha sido convocado

MADRID. (Efe).-"E1 problema 
de que no jugase en el Valencia 
no fue de crisis de juego, sino de 
otro tipo bien distinto", manifes
tó Francisco Enrique Muñoz Pé
rez, nuevo jugador del Real Ma
drid, que ayer realizó su primera 
sesión preparatoria con la plan
tilla madridista y ha sido convo
cado para el partido en Bilbao.

Muñoz Pérez, de 27 años, ju
gador del Valencia, equipo al 
que llegó desde el Málaga, y que 
ha sido prestado al Real Madrid 
hasta el final de esta temporada, 
considera a Di Stéfano, su ante
rior entrenador, como "un poco 
rencoroso".

“El tenía una idea del fútbol 
en la que, según parece, por di
versas circunstancias, no entra
ba. Esto, quizá, motivó que exis
tieran una serie de problemas 
que motivaron que no jugase”, 
dijo Muñoz Pérez.

Hasta ayer no me lo creía

El nuevo jugador madridista, 
por el que el Real Madrid, ade

más, se ha reservado la opción 
por un año más, no se considera 
como "un fichaje extraño": "Es ra
ro y difícil, indudablemente, que 
un jugador que no actúa en su 
equipo sea cedido a todo un Real 
Madrid. Incluso yo mismo, hasta 
ayer mañana en que me vestí en 
la Ciudad Deportiva no me lo 
creía aún", comentó.

"Soy consciente de que vengo 
a completar la plantilla", dijo 
Muñoz Pérez, "así como que 
puedo pasar mucho tiempo en el 
banquillo, pero eso no me preo
cupa. Confío en mis cualidades, 
voy a trabajar al máximo, y des
de luego, pienso aprovechar la 
primera oportunidad que se me 
dé".

El jugador, que ha sido inter
nacional juvenÚ, se define como 
un futbolista técnico al que le 
gusta jugar al ataque: "Esto me 
puede beneficiar en el Real Ma
drid, pues es un equipo que jue
ga muy ofensivamente. Los téc
nicos ' saben de mi trayectoria 
desde mis inicios y esto, creo, ha 
influido en la prestación”.

El Rey hará 
entrega de 
los premios 
nacionales 
al deporte

MADRID. (Efe).-El Rey

C

TI 
¿C(

p 
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don aiigg
Juan Carlos entregará el próximo w«
miércoles, día 4 de noviembre, 
los premios nacionales al depor-

Ver 
-P

te, que concede anualmente un >®' 
jurado integrado por diversas ¡^‘ 
personalidades, a instancias deh-N 
Consejo Superior de Deportes.»*]" 

Estos premios, un total d0^p 
nueve, reconocen la labor de lasjw 
personas e instituciones má^^ 
destacadas cada año en el ámbi-Wji 
to deportivo y son los siguientes:?» 

—Premio Reina Sofía: Marij^ 
Cruz Díaz. W

—Premio Príncipe de Asturias:*, 
José Luis González. f U

—Premio Infantas de España:; g 
Josó Luis Doreste. 1

—Trofeo Comunidad Iberoa-i 
mericana: Oscar Schimd. '

—Copa Barón de Güell: Emmaí j, 
Villacieros de Gracia. í

—Premio Olimpia: ONCE. , ,

FUTBOL
ESTADIO MUNICIPAL 

“CARLOS BELMONTE”

DOMINGO, 1 DE NOVIEMBRE DE 1987 
A LAS 5 DE LA TARDE

CAMPEONATO NACIONAL DE LIGA 
2.® DIVISION “B” - GRUPO IV

C. D. TERUEL
ALBACETE BALOMPIE

SRS. SOCIOS RECIBO DE NOVIEMBRE 
NIÑOS EN ZONA DE GOL, GRATIS

UNIVERSIDAD DE 
CASTILLA-LA MANCHA

CURSO DE APTITUD 
PEDAGOGICA (C.A.P.)

(En colaboración con el I.C.E. de Alicante) 

Se abre plazo de preinscripción del2 al 10 de 
Noviembre de 1987

Instancias: Secretaría Escuela Universitaria del 
Profesorado de E.G.B. (Avda. España S/N 

Albacete)
Horario: 10 h. -1 h. mañana. 

Plazo de matrícula del 16-24 de Noviembre de 1987

MINISTERIO DE TRABAJO 
Y SEGURIDAD SOCIAL

INSTITUTO NACIONAL DE EMPLEO 

íFIEIII
Se pone en conocimiento de las 

empresas interesadas que se en
cuentra a disposición de las mis
mas en la Dirección Provincial de 
Albacete. C/. Mayor, 58, la docu
mentación técnica y el Pliego de 
Cláusulas Administrativas para la 
contratación directa de Obras en 
diversas dependencias de la mis
ma.

El plazo de presentación de ofer- 
' tas finalizará a las trece horas del 
día 17 del próximo mes de noviem
bre, debiendo entregarse las pro
posiciones, en mano, en el Regis
tro de la citada Dirección Provin
cial.

, El importe de este anuncio será 
por cuenta de los adjudicatarios.
Albacete, 28 de Octubre de 1987
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La Tribuna PASATIEMPOS

Anuncios por palabras

ARIOS

VENDO piso zona parque ai conta-

^)E NECESITA CHICA 
tonocimientos inglés, nía-

teléfono
21 40 37. Albacete.

RAFAEL ANDUJAR ORTUÑO
^af. Klico eslomatólogo. cirugía oral Ro

ño. 3. pral TKno. 21 88 65. Albacete.

idiomas

PISCIS

Crucigrama

i UQ 1 el año y no tuviera suficiente dinero

- No se le grava la escritura, y mejor

ASESORIAS

10

LIMPIEZA MOQUETAS,

• PROFESOR de Inglés y Francés 
doy clases particulares y busco contra
to en Academia. Tlfno.: 23 63 36.

• ODONT OLOQO Rafael Pié, Mart 1 - 
nez Villana. 21 Teléfono 21 78 23

• VENDO SEMILLA de veza. Llamar 
10.30 rxx;he. 21 13 34.

le usted necesita.
Ventajas que tiene:
- Puede pagar de año en año, y si Ile-

• SE VENDE BMW-RS-65, varios 
extras, 550.000 ptas. Tlfno.: 21 42 10.

• ALQUILO PISO amueblado zona 
Parque. Teléfono: 22 05 21.

SALUD.—^Excelente.
TRABAJO.—Sea más práctico y no pier
da tanto el tiempo en cosas que no van a

• reportarle ningún beneficio.
AMOR.—^Riesgo de discusión.

i BUSCO PISO en alquiler. Céntn- 
; iefélono21 40 71. ,„,

• SE TRASPASA local en Plaza Al
tozano. Teléfono: 23 84 25.

• SE OFRECE CHICO con conoci
mientos de administrativo, informática 
e inglés. Teléfono 22 80 40.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY: Serán ambiciosos y perseverantes. De carácter frío y un poce altanero, les resultará mu
chas veces difícil encontrar amigos.

• VENDO piso estrenar Parque Li
neal, trente Fuente las Ranas. Tlfno.: 
23 75 91.

• SE OFRECE CHICA para cuidar 
niños a partir de las 4 tarde. Tlf. 
23 22 78.

SALUD.—Haga más ejercicio y no sea 
perezoso.
TRABAJO.—^Novedades que le harán 
sentirse optimista y esperanzado.
AMOR.—Nada importante.

• PARTICULAR vendé Seat 127.
28.000 Km. Teléfono 23 90 58.

• SE NECESITA carnicero autóno
mo. Tlfno.: 23 19 00.

• VENDO o ALQUILO local 175 M^ 

Teléfono 22 55 53.

• TRASPASO tienda de Lanas PIN- 
GOUIN ESMERALDA. Teléfonos: 
22 60 63 6 22 05 14.

VIDEOREPORTAJES 
CENTRO 

ESPECIALISTAS DEL VIDEO 
CALIDAD PROFESIONAL 

DEMOSTRACIONES SIN COMPROMISO 
BODAS, BAUTIZOS. COMUNIONES

C,S.Agus!in, 8 (Pasaje) 
Tel. 2180 32 Albacete

teS.íy'' "0 necesita avalista. _
H y '® informaremos sin

■ ^premiso alguno. Teléfono
Ias» 68 34.

1 UR- _____________

CREDITOS
■ Se conceden préstamos 

hipotecarios hasta 10 años..
' Cancelamos hipotecas y 

embargos.
■ Lu resolvemos en el acto.

Tlfs.:21 67 01 -21 60 62, 
ALBACETE

Tesifonte Gallego, 20. 
___ Apdo. 14,02(X)2 Albacete.

Tel. (967)22 37 16

j —,
IMPAGADOS. Gestionamos su re- 
eración extrajudicialmente. Nivel 

0 ional. 94-442 13 77 - 442 01 él.

a caí HIPOTECAS: Se gestionan hipo- 
“ en 48 horas, al 18% anual. Can- 
tan-.imos embargos. (91) 431 13 To

lla 19-435 41 98. Madrid.

PRESTAMOS DE OBLIGACIO 
ES HIPOTECARIAS. Estamos segu- 

, s que desconoce usted lo que es una
don aligación hipole aria, porque de lo 

imO Wrario nos solicitaría el préstamo

•qad r«de renovar hasta 10 años, pagando 
, los intereses.

del.

ma-._______________________
, log CLINICA DENTAL Nicolás Bel- 
ion ' "I® J®*®- Médico estomatólogo. Pe- 
'®“'-Joncia Teléfono: 22 26 30. Avda. 

rOS¡ paña, 29.

lira- f

3 da ®io de ordenador, paratra- 
( ajos en comercio. Solicitar 
i mtrevista

Viernes, 30 de 
Octubre de 1987

CONCEDEMOS 
PRESTAMOS 

AL 16%
TELEFONO: 23 68 34 
¿Conoce ya nuestras ventajas?

TAPICERIAS 
Llámenos: 23 01 00 
Servicio a domicilio

SE TRASPASA 
VIDEO CLUB

Bien situado. 180 M^. Aire 
acondicionado (Opcional) 

pleno rendimiento. 
Teléfono 23 48 91.

(De 10 a 13.30).

EMPRESA EN ALBACETE 
PRECISA PARA SU 

DELEGACION COMERCIAL 
PERSONAS DINAMICAS Y 
RESPONSABLES A NIVEL 

PROFESIONAL QUE 
RESIDAN EN ALBACETE 

Y PROVINCIA 
OFRECEMOS:
* Delegación y oficinas con 

plan de mercado rentable 
y altos beneficios. 

Interesados concertar entrevista 
Sr.Núñez. R.M. Tlf. 21 00 92

HEMORROIDES 
FISTULAS 
FISURAS 

RAYO LASER 
VILLACERRADA, 14 
TELEFONO: 40 00 07

LIMPIEZAS FERNANDEZ
E.Kirticción de Fosas

Sépticas. Limpieza con 
agua alta presión. De 

alcantarillados y toda clase 
de tuberías. Teléfonos;

22 08 38. Oficina -
21 44 81 Particular.

SUSCRIBASE A
LA TRIBUNA
EL PERIODICO 
TOTALMENTE 
NUESTRO

• se VENDE CAMION (con trabajo). 
Interesados llamar al teléfono 
23 43 31. Abstenerse curiosos.

TALLERES REINOL
COMUNICA A SUS 

CLIENTES EL CAMBIO 
A SUS NUEVAS 

INSTALACIONES EN: 
CAPITAN CORTES, 4 
AHORA REINOL-MON

X14 ^^^
SALUD.—Buena.
TRABAJO.—No defraude a esa persona 
*^® tiene puestas sus esperanzas en us-

Í\ AMOR.—Confusión de ideas.

LIBRA 
salud.—Normal.

1 í A TRABAJO.—Debería pensar más en el
\ futuro y no vivir tan al día.
\ 111 AMOR.—No se haga muchas ilusiones

respecto a esa persona.

^ TAURO
7 SALUD.—Los cambios de temperatura

pudieran afectarle de forma notable.
\>v V TRABAJO.—Situación embarazosa.

AMOR.—Bueno. •

ESCORPION
SALUD.—Normal.

I TRABAJO.—Las posibilidades de triun-
far serán hoy mayores que en días pasa- 
dos.
AMOR.—No haga reproches a la persona 

^C-x amada.

GEMINIS
SALUD.—Excelente.

L TRABAJO.—No sea orgulloso y reconoz- 
ca que sin la ayuda de sus compañeros 

D Q no puede realizar la labor que le han en-
, comendado.

AMOR.—Pasable.

/I

^^ SAGITARIO
1SALUD.—Excelente.

TRABAJO.—Su individualismo le está 
perjudicando extraordinariamente.
AMOR.—No sea egoísta.

^ ^ CANCER 
í wJ SALUD.—Muy buena.

TRABAJO.—Quedará sorprendido de
>MO<^ ^°® progresos que ha hecho sin advertir- 

AMOR.—Desaliento.

^ CAPRICORNIO
SALUD.—No abuse del alcohol.

V V f TRABAJO.—Confíe plenamente en su
S capacidad y no piense que no puede rea-
y ,, fizar ese trapajo.

AMOR.—Bueno,

_ LEO
SALUD.—Muy buena. f r -l, TRABAJO.—No quiera correr tanto; su
prisa por ascender en su profesión termi- 
Ciará por convertirse en un obstáculo.

^ AMOR.—Procure ser más equilibrado y
no reaccione de forma extremista.

^ ACUARIO
SALUD,—Sea más estricto y no se salga 

n 1 ^® ®'^ régimen.
TRABAJO.—No sea tan testarudo; pro- 

la cure ser amable con la gente que trabaja
a su lado.
AMOR.—No oculte sus sentimientos.

HORIZONTALES: 1.—Pintura o graba
do en tres hojas, de forma que se doblen 
las laterales sobre la central (Pl). 2.— 
Lodo. 3.—Al revés, sometería un manjar 
a la acción del aceite hirviendo hasta que 
estuviese en disposición de poder co
merse. 4.—Semejante. Partícula electri
zada en que se descomponen las molé
culas de los cuerpos sometidos a la elec
trolisis. Letras de “invernar. 5.—Que no 
ha sufrido lesión (Femenino). Al revés, 
mejore de fortuna, reputación, etc. 6.— 
Composición musical que gira en tomo a 
un tema repetido con cierto artificio por 
diferentes tonos. Una, confedere, para 
algún fin. 7.—Estado de USA. Al revés, 
antigua ciudad de Bitinia (Asia), famosa 
por su concilio. 8.—Al revés onomatope- 
11a del ruido producido por algunos movi
mientos acompasados. Letras de "ro
sas”. Al revés, prefijo que significa tres o 
tres veces. 9.—Instrumento musical de 
viento. 10.—Difícil. 11.—Brasa menuda 
que permanece resguardada bajo la ce
niza (Pl).

11

__/a n m a r 1 í n 5

___ asesores___ 6

ESTUDIAMOS Y RESOLVEMOS SU INSTALACION DE

CALEFACCION INDIVIDUAL
Y AGUA CALIENTE CON LA ENERGIA DEL FUTURO, LIMPIA Y 

ECONOMICA; Butano SE LO DEMUESTRA. 
Consúltenos sin compromiso al Tlfno.: 23 57 08 

PEDRO LEON SIMARRO - EMPRESA COLABORADORA DE Butano, S.A.

MEDICINA GENERAL-A.T.S.-PEDIATRIA-ANALISIS
Médico y A.T.S.-Servicio Permanente y domiciliario 24 horas

Paseo de la Cuba, 2-2®. - Teléfonos: 21 22 76 - 21 07 07 - ALBACETE

SOLUCION AL CRUCIGRAMA DE AYER. HORIZONTALES: 1.— 
Disparate. 2.—Erial. 3.—Maullar. 4.—Oca. Nao euQ. 5.—Pelta. sanrU. 
6.—Irte. Rabí. 7.—Croar. Vates. 8.—los. Ose. Así. 9.—Armaras. 10.—oa- 
raS. 11.—Granizado.

VERTICALES: 1.—Propicios. 2.—Cerro. 3.—Maltosa. 4.—Sea. Tea. 
Roa. 5.—Pruna. Román. 6.—aílA. sárl. 7.—Ralos. Veraz. 8.—Alá. Ara. 
Asa. 9.—Renatas. 10.—Urbes. 11.—^Exquisito.

VERTICAIJCS: 1.—Máquina o aparato 
con que se hace algo mejor o más fácil
mente que con los medios ordinarios. 
2.—Se refiere a una persona o cosa sin 
nombraría o sin expresar que se habla de 
ella. 3.—Escrito en el cuál expone el abo
gado las ra2ones que sirven de funda
mento al derecho de su cliente e impug
na las del adversario. 4.—Municipio de 
Alicante. Al revés, del verbo haber. Le
tras de “ocas". 5.—Persona de la casta 
Infima entre los indios que siguen la ley 
de Brahma. AI revés, grueso. 6.—Con
junto de tres voces o instrumentos. Al re
vés. me consumo por el fuego. 7,—Nom
bre de mujer. Al revés, nombre de mujer. 
8.—Antiguamente, corazón. Desgasta. 
Al revés, dádiva. 9.—Confianza. 10.— 
Caminar una persona o moverse una 
cosa hacia donde está el que habia. 11.— 
Dicese de la persona que tiene la virtud 
que modera el rigor de la justicia (Pl).

TALLER ALTA COSTURA 
CONFECCIONAMOS POR 

ENCARGO Y A MEDIDA 
VESTIDOS, NOCHE, FIESTA, MADRINA 

C/T. GALLEGO, 15, Enipl.
TLF. 21 61 76 ALBACETE

VOSOTROS sois PARIÍQA-I 
RÍOS 06 LA MOWWCACidHI 

oet cueRFo, iwo? i

?UBS OlBt ’̂. ^TU.65^ 
At SOL, 5L CUWA ÍB ÍA 
oisocfraGA, la sangría

T^L. L^ .WA ceLOW^NÓJiT); 
LA ARSHA BN LOS BOCA-CAS 
en LA pL4'AA, LOÓ MCíounuE..

Í^

0. 'ISí^HO g£ SOCA \^ 
NCWÍFieAClÓH L^ CU6RpO

NO se ^ QUé HABLAIS 
TAO D& í^LATACíÓH C6 

. CúS^jr/B^S EN-VegANO 
l si ES JdSlt? At COf^íTRARiO /

r-®
! 

Is

M.C.D.2022



Viernes, 30 de
Octubre de 1987 SERVICIOS La Tribuna

SANTORAL FARMACIAS
Santos Claudio, Marcelo, Julián, Saturnino, Macario y Máximo, 

mártires, Germán y Gerardo, obispos, y santa Eutropia, mártir.

ALBACETE, HACE 20 AÑOS
CURSOS DE FORMACIÓN 

PROFESIONAL. En la capital se 
venían celebrando cursos de for
mación profesional de diversas 
entidades y organismos, con ma
siva participación de cursillistas. 
Destacaba el de A.T.S. para for
mación a nivel de empresa , en 
el que recibían lecciones más de 
cien practicantes de toda la pro
vincia. En su amplio programa 
de actividades ñguraban visitas 
informativas a centros de inte
rés, siendo una de ellas al Taller 
Escuela Sindical de Formación 
Profesional, *Virgen de los Lla
nos”, donde los cursillistas fue
ron recibidos por el claustro de 
profesores que dirigía José Luis 
Molina Moreno

CREDITOS AGRICOLAS. El 
Banco de Crédito Agrícola aten
dió diversas solicitudes de prés
tamos de las secciones de crédi
to de las Hermandades de La
bradores y Ganaderos de nues
tra provincia, destacando cuatro 
millones de pesetas concedidos 
a Fuenteálamo; 1.800 pesetas a 
Villapalacios y 600.000 a Pé
trola.

MILLONARIO DE LAS QUI
NIELAS. Miguel Soriano Caba
llero, que era mozo recadero del 
Hotel Central, recibió en la dele
gación de las Apuestas Mutuas 
Deportivas, el talón de un millón 
de pesetas que le correspondía 
por haber acertado una quiniela 
de catorce en la jornada futbolís
tica anterior. El afortunado apos
tante, que declaró no saber nada 
de fútbol, ni haber ido nunca a 
algún partido, tenía proyectado 
comprar un piso con el dinero 
obtenido

OPOSICIONES. El Gobierno 
Civil de la provincia anunciaba la 
convocatoria de dos plazas de 
auxiliares administrativos me
diante oposición.

LA HOJA DEL ALMANAQUE

Días transcurridos: 303, 
Días hasta finalizar el año: 62.

EL SOL Y LA LUNA
El Sol sale a las 6.20 y se pondrá a las 4.49.
Luna llena el día 5.

Cielos despejados
Despejado

€ Nuboso

Cubierto

Nieve

Niebla

Lluvia

Viento fuerte

Tormenta

€

©

©
 

.©

€
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Albacete registró ayer una temperatura máxima de 13’6 gra

dos a las 16.20 horas y una mínima de 6 a las 6.40; según el Obser
vatorio Meteorológico de la Base Aérea de los Llanos. El cielo per
maneció despejado.y el viento en calma. La humedad relativa del 
aire fue del 75 por ciento con 9 horas 48 minutos de insolación.

El Instituto Nacional de Meteorología prevé para hoy cielos cu
biertos con lluvias en Galicia, que se extenderán a las restantes 
regiones cantábricas.

Posteriormente, se extenderán a Castilla-León, Alto Ebro y de 
forma más aislada a puntos de Extremadura y zonas occidentales 
de Castilla-La Mancha y Andalucía.

Habrá un aumento de la nubosidad a lo largo del día en Aragón 
y Centro así como nubosidad de tipo medio y alto con brumas ma
tinales en las regiones mediterráneas.

En Cananas tendrán intervalos nubosos con algún chubasco al 
Norte de las islas.

Castilla-La Mancha nuboso o muy nuboso con lluvias o chu
bascos débiles, más probables en la mitad occidental y sistemas 
montEmosos. Vientos flojos de componentes. Temperaturas sin 
cambios o algo más altas.

Horario de trenes

PARA HOY: SOCIATS, Blasco Ibáñez, 32 (Semiesquina Octa* 
vio Cuartero) y CUELLAR, Avda, de España, 28 (Esquina Circuit 
velación).

PARA MAÑANA: DEL ROSARIO, Rosario, 36 y ALEMAN, 
bao, 24 (Junto Ambulatorio Zona Feria).

TELEFONOS

ALBACETE
Parque de Bomberos 
Policía Gubernativa .
Policía Nacional ...
Policía Municipal .
Guardia Civil .....  
G. Civil de Tráfico 
Casa de Socorro ..

21 30 80
22 33 62
22 28 39
21 60 45

22 11 00-21 86 61

Cruz Roja Ambulancia ...... 
Ambulatorio (Urgencias) .. 
Hospital General.............. 
Estación de Ferrocanil ....  
Estación de Autobuses .... 
Telégrafos .......................  
0. Reclamación Precios .... 
Protección Civil ................

21 07 23
21 62 62
21 90 12
22 24 62
22 38 54
21 20 96
21 60 12
22 20.00
21 50 61
22 34 00

Tele-Ruta (Madrid) .... 91-441 72 22

LA RODA
Policía Municipal 
Guardia Civil .... 
Bomberos ......... 
Casa de Socorro 
Cruz Roja .........

HELLIN
Comisaria de Policía .. 
Servicio Urgencia S. S. 
Policía Municipal......
Bomberos ..................
Casa de Socorro ........
Cruz Roja ..................

ALMANSA
Parada de Taxis ...............
Bomberos ........................
Hospital Ntra. Sra. Belén ..
Policía Municipal..............
Guardia Civil .............. .i....
Cruz Roja .........................
Casa de Socorro ...............

VILLARROBL^PP^
Policía Municipal........
Casa de Socorro .........
Guardia Civil .............
Bomberos ..................

TAXIS
Plaza de Fátima....
Avenida de España..
Altozano ...............
Estación Vieja ......
Estación Nueva ....
Hospital ................

22 00 08
22 30 06
21 41 50
2142 50
21 32 50
22 89 21

Nacimientos

Gloria Isabel Mínguez López^ 
hija de Juan Fernando y María 
Isabel.

Diana Ramírez LópeZ, hija da 
Antonio y Francisca. i

Jesús Angel Moreno-Manz^
ñero García Calvillo, hijo de Anr

44 21 93
44 13 05
44 14 14
44 13 28
44 05 64

30 15 16
30 03 63
30 00 00
30 00 80
30 01 33
30 08 00

34 10 80
34 00 80
34 19 80
34 01 00
34 00 96
34 11 90
34 19 80

14 04 00
14 05 43
14 01 27
14 00 80

gel v María de las Mercedes
Daniel López Requena, hijo dé 

Antonio y Esperanza.
Raúl Belmonte Díaz, hijo de 

Juan Francisco y Marta.
Femando Franco Naharro, hijo 

de Femando y Josefa.
Lourdes Lorente Díaz, hija de 

Enrique y Lourdes.
Muiría del Carmen Cortés Var

gas, hija de Sebastián y María 
del Carmen.

David Roldán Camacho, hijo 
de José e Isabel.

Juan Luis Garrido Botella, hijo 
de Juan y María Magdalena.

CUPON PRO CIEGOS

Número premiado ayer

28.176
(Premiados con 2.500.000 Ptas.) 

Terminaciones y premios
Núm. Ptas.

8.176,
176
76

6

50.000
5.000

500
100

Horario de autobuses-------------------------- -
DESTINOS

SALIDA LLEGADA
TBBI DE ALBACETE A DESTINO

y*»n)btodo DESTINO LABORABLES SABADOS
Tranvía________________ 13.35 14.25

TtBQvtas    —... 9.56'19.34*21.00 11.24*21.(^*22.28 Ahpngihrg 14 3 0

Gwada-AJnienaBí^^ Aguasnuevas 13-18-19 14.15
Expieso......... ........ JI______ 7.07 AGranada 14.40 Alatoz...............13.30y 18.30 14.00

AAlmeria 16.00 Vier. 14-18.30
ABadajw 18.00 Albatana ...................................................18.30 14.15

****^ / Alborea ............7-9.30-14-17y 18.30 7-9.30-14-17

...... .......... ................Alcalá Júcar ... 14.00 

..................-.........Alcaraz 15.00-17.45 8.30-15-17 45Imaroty-------- ------------- ---- 8.56 1117 n
Rilado............. .............. ......11.05 14.15 ma.-j. 8.30-15-17:45

........................13,55 16.26 Almansa...........13.45-18.00-18.30 . 14.15
Hectrotién...... .. .................. 14.04 16.42 Alpera ............................................13.45-18.00 14.15
Talgo......... ...... ........ .... ...... 18.14 20.48 Argamasón .... 14.00-18.00 14.30
IntenTtY /...........18.25 20.56 Ayna...............................................14.15-18.00 14.15

Talgo_________ _ ___ -....18.46 21.25 Balazote .......... L. Ma. V 14 y 18 14.30
Intaieity ... .............. ....... ...... 20.25 22.56 .............................Mier.Juev. 14.3 0

Balazote ' 15-17.45 .8.30-15-17.45
Expreso.-.,._______ ___ .■.-.. 0.15 8.44 ma-iu. 8.30-15-17 45
Rápido.........-..................... 13.18 20.38 Balsa de Ves Lu Mi Vi. 18.30
Sevlta: Barrax 14.00-17.00 14.00
RTp,a«n________________ 2.50 9.33 Bienservida . 16.00-17.45 15.00-17.45
Rápido   __________ 13.18 20.05 Bogarra 15.0 0 15.0 0

Bonete ................................................13.45-18 14 15
______ _ 4 50 8.15 Carcelén...........13.30-18.30Vi. 14-18 30 14.00

¡Jipido  ........ ......... ......n.51 13,43 Casas J. Núñez 13.30-18 30Vi, 14-18.30 14.00
Electrotrán ..............___ _ 15.07 16.36 C. de Lázaro . 14.00-18 00 * 14.30
Talgo........ ......... ...................18.44 20.15 C de Ves.......... 18 30-L y V. 14-18.30

llurclaXlarUgm: Casas Ibáñez . 7-9.30-13-14 17-18 30 7-9.30-13-14-17
Expreso.............. 4.35 AMurcia 7.40 Caudete 13.45-18.30 14.15

ACaitagena 9.17 Cenizate .. . 13.00-18.30 14.00
Autoootot............  7.45 AMurcia 10.44 Corral Rubio 13.30-18 00 14.15
Rápido......------- ------------------ 12.05 AMurcia 14.17 ¿iJardin.........15.00-17.45 8.30-15-17.45

ACaitagena 15.11 ma -j. 8.30-15-17.45
AnWinotoi----------------------- 15.17 AMurcia 18.07 El Pozuelo .......14.00-18 00 14 30
Talgo........------------------------18.28 AMurcia M.M El Robledo 15-17.45 8.30-15-17 45

A^nagena 21-26 Ma.-j 8.30-15-17.45

Bzpnsa_______ _________4.12 7.40 El Salobral 13-18-19 14.15
Tranvías.™.................... ....... 7.10-8.32 10.14-11.00. El Salobre...... 17 4 5 17 4 5
Íntaotyi............ 1429*21.29 16.26*2327
Tranría ...........19.54 22.36

Ex;xaso(__________ _____1.40-3.59 A Valencia 3.52-6.18
' A Barcelona 9.05-12.25

ABarcelona 21.25 DESTINO LABORABLES SABADOS FESTIVOS

Banran ________ ................. 23.53 A Valencia 2.49
ABatCsIona 8.43 Abcante 3 30-11 30-13 00-17 30-19 00 Iguallabora Igual labora

. Madixi 2 30-11 30-12 30-16 30-18 00 Iguallaboia Igual labora
8 30-12 00-19.00-3 30 igual labora 12-19-3 30

Interan............... ......... ....... 9.44 A Valencia 11.41 Cartagena 8 30-12 00-19 00-3 30 IguaJlabora 12-19-3 30
ACasteflón 12.40 dudad Real 5 00 Igual labora

.taMky------------ _;---------- 18.59 A Valencia 20.56 Cuenca (por Sisante) 6 00-15.00 Igual labora

. . . . .............................................ACertellón \ ,2IK_ Qu^aipgtlXrjpll^Pl^ . , , . . Í»? . , '...................

(Salidas de Albacete)

DESTINO LABORABLES SABADOS

F. de Riópar ... 15.00 15.00
Férez ................. 1 15.00 ' 15.00
ChinchiUa........13.30-15.45-18-18.30 14.15

El Ballestero .. 17.00 11.30
Elche Sierra ... 15.00 15.00
Fuensanta.......14.00
Fuenteálamo . 13.30-18.30 14.15
Helhn.............................................13-13.45-19 13-19
Higueruela..... 13.45-18.30 14.15
Hoya Gonzalo 13.45-18.00 14.15
Jorquera...........14.00
La Felipa ......... 13.30-18.30(V. 14.00-18.30) 14.00
La Gineta ........................ 6-13-14-18-18.30 ' 14.00

• La Gineta ................12.30-14-17.45-18.30 12.30
La Herrera ..... 14.00-18.00 14-00-18.00
La Herreria ... 14.15-Sololunes
La Recueja ..... 14.00
La Roda ....................12.30-14-17.45-18.00 , 12.30
Lag Ruidera 5.00 5.00
Ledaña ................................................14-18.30
Letur ...........................................................15.00 15.00 '
Lezuza...............lu ma vi I4-18mi.|u 14 30 14.30
Liétor...........................................................15.00 15.00
Los Pocicos. 13.00-19.00 14 15
Madrigueras - 13-14-18.30 14.00
Mahora.............7-9 30-13-14-17-18 30 7-9.30-13-14-17

Do. 17.00
Masegoso .....18.00
Minaya ....................12.30-14-17.45-18.30 12.30
Molinicos ...... 18.00 14 15
Montalvos.....14.00
Montealegre 13.30-18.00 14.15
Moti Palancar 6.00
Motilleja 13-14-18.30 14.00
Munera ........14 00-17.00 14.00
Nava de Abajo 19.00
Nava de Arriba 15.00 15.00

IGO RECORRIDO (Salidas de Albac

DESTINO LABORABLES SABADOS FESTIVOS

Jaén I2.30-18.00 Igual labora IguaJlabora
Sevilla 00 45 9 30-12 30 IguaJlabora IguaJlabora

Berudorm 1130-18.30-19.00*3 30 Igual labora IguaJlabora
Tonevieia 11.30-19 00-3 30 Igual labora IguaJlabora

La Manga 11.30-18 30-3.30 IguaJlabora IguaJlabora.
Campoamor 11 30-19.00-3 30 Igual labora Igual labora

Toledo ^ T I 45,Lunes también 5 30 Igual labora Igual labora

DESTINO LABORABLES SABADOS

Ontur.................13.30-18.30 14.15
Ossa Montiel . 17.00 14.00
Paterna M.........15.00 '^ 15.00

PeñasS.Pedro. 13-14.15-18.00 14.15
Peñascosa.......18.00
Pétrola...........................................13.30-18.30 14.15
Povedilla ..................................... 12.30-17.00 12.30
Pozo Cañada .. 13.00-13.45-19 13.00-19.00
Pozohondo..... 13-14.15-19.00 14.15
Pozo Lorente . 13.30-18.30Vi. 14-18.30 14.00
Requena............................. 7-9.30-13-14-17 7-9.30-13-14-17

Do. 17.00
Reolid .........................15-17.45(nia.-j.8.3015-17.45 8.30-15-17.45
Ruidera ......................................................17.00 14.00

San Clemente 14.00
San Clemente 16.45 16.45
San Pedro........14.00-18.00 14.30
Socovos ......................................................15.00 15 00
Sotuélamos ... 17.00 1400
Tarazona......... 6-13-14-18-18.30 1400
Tinajeros......... 13.45-18.00 13.45-18.00
Tiriez ................. lu.ma.vi. 14yl8nu ju.14.20 14.30
Tobarra ....... 13.00-13.45-19.00 13.00-19 00
Valdeganga ... 13.45-18.00 13.45-18.00 ’
Vianos ........................................................15.00 15 00 !

Villalgordo .....14.00-18.00
Villamalea...... 13.00-18.30 14 00 ’
Villamanrique 11.30 11.30, t
Vülapalacios .. 15-17.45-ma •j,8,30-15-17,45 8.30-15-17,45 f
V, Chinchilla .. 13.30-13.45-18-18.30 14 15
ViUarrobledo .. 12.30-14-17.45-18.30 12*30 j
Villatoya...........7-9.30-13-14-17 Igual laborables ,

Do.17.00;’
Villavaliente .. 13.30-18.30Vi. 14-18.30 14.00
Villaverde G. .. 15.00 15*00 :
Viveros......................................... 11.30-17.00 11*5®

Bte) ---------------------------------------------------

DESTINO LABORABLES SABADOS FESTIVO

Talavera de la Rema 11.46Lunes también 5.30 IguaJlabora. igual!*!*’'’'

Valencia (Obesa).........7.30 IguaJlabora IgualW®*
Valencia (Raisa) ................7.00-9.30*13.00-14.00*17.00 Iguallabora. H*'"

Valencia (Bacoma)........... 6.00*16.00*16.30*18.30*0.45 Iguallabora.
Barcelona .............................. 6.00*16.00*0.45 Iguallabora. IgualW**’

Cóidoba......... .... ...........................0.46*5.30*12.30 Iguallabora igual!**"'*
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Viernes, 30 de
Octubre de 1987TELEVISION

PRIMERA CADENA SEGUNDA CADENA

En “Viernes cine”, un filme del australiano Peter Weir: “Gallipoli”
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14.55 Conexión con la pro
gramación nacional.

15.00 Telediarlo.
15.35 Cazadores de som

bras. “La maldición de la Luna 
Llena".

16.30 La tarde.
17.50 Avance telediarlo.
17.55 La aldea del arce.

"Los ángeles del valle".
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18.45 Carta de ajuste.
18.59 Apertura y presenta

ción.
19.00 Capitolio.
19.30 Agenda.
20.00 Micky y Donald.
20.30 Hábitat.
21.00 Tiempos modernos.
22.00 Opera. "El caballero 

de la rosa". Director: Herbert 
von Karajan. Intérpretes: Eli- 
zaberth Swarkopf, Sena Juri- 
mac, Otto Edelmann, Alois 
Pemerstorfer, Erich Kunz, Or
questa Filarmónica de Viena.

El caballero de la rosa, de Es- 
trauss, se desarrolla en los pri
meros tiempos del reinado de 
la emperatriz Maria Teresa. En 
esta época, las familias nobles 
obsequiaban a los novios con 
una rosa de plata que era en

"El caballero de la rosa”, joya 
del “bel canto”, en "Opera”
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18.30 La tía de Frankens- 
tein. "Lainfancia".

19.30 Más vale prevenir. 
"Enfermedades de la persona
lidad".

20.00 La hora de Bill Cosby. 
Toda la familia prepara una bo
nita fiesta para celebrar el 50 
aniversario de la boda de Rus
sell y Anna Hustable, padres 
de Cliff.

20.30 Telediarlo.
21.10 En familia. Dirección 

y presentación: Iñaki Gabilon
do.

22.25 Viernes cine. "GaUi- 
poli". Dirección: Peter Weir. 
Intérpretes: MeU Gibson, 
Mark Lee, Robert Grubb, Bill 
Kerr, David Argüe, Tim Mc- 
Kenzie, John Morris.

En junio de 1915, un cuerpo 
expedicionario australiano, 
formado por voluntarios entre
nados en Egipto, ocupa posi
ciones en los escarpes de la pe
nínsula turca de Gallipoli para 
ofrecer cobertura al desembar
co de tropas británicas, que 
pretenden hacerce don una de 
las claves estratégicas más im
portantes del Mediterráneo. 
En esta Primera Guerra Mun- 
died, Turquía es aliada de Ale
mania y los australianos lo son 
de los ingleses. En el Décimo 
de Caballería de Sidney figura 
Archie Hamilton. En la Infan
tería, Frank Dunne. Los dos 
son los más famosos corredo
res de Australia. Unidos por su 
afición, el destino los herma
nará en la terrible y definitiva 
cita de Gallipoli.

00.30 Telediario.
Teledeporte.

01.00 Despedida y cierre.

tregada por un joven caballe
ro. La novia, que no podía so
portar la vulgaridad del novio, 
se enamora del joven caballero 
finalizando con el matrimonio 
de éstos.

01.15 Despedida y cierre.

BOATINAL PARA MAÑANA

08.30 Carta de ajuste.
08.44 Apertura y presenta

ción.
08.45 Un, dos, tres. Repeti

ción.
10.15 Don Quijote de la 

Mancha.
10.45 La bola de cristal.
12.00 Nueva gente.
12.50 Objetivo 92. "Tenis".
14.20 Lotería. Sorteo de la 

Lotería Nacional correspon
diente a este día.

Después de tres meses sin 
“Opera" en TVE, los 

telespectadores 
aficionados a la música 

clásica podrán ver hoy “El 
caballero de la rosa", de 

Strauss, obra considerada 
como una joya del “bel 

canto".

Esta ópera, que dirigiera 
Herbert von Karajan hace más 
de treinta años, será emitida 
por la Segunda Cadena, a las 22 
horas, en el espacio “Opera”.

"Es un documento maravillo
so, con una gran suntuosidad 
en la presentación y que en sus 
tiempos fue un auténtico éxi
to”, dijo a Efe Pilar Herrero, di
rectora del espacio "Opera".

"El caballero de la rosa”, de 
Richard Strauss, fue estrenada 
en el año 62 en los festivales de 
Salzburgo (Austria) y grabada 
péira televisión, en blanco y ne
gro.

La copia, que hoy ofrece 
TVE, de más de tres horas de 
duración (190 minutos), ha sido 
coloreada por ordenador y se 
ha hecho un arreglo del sonido, 
consiguiéndose un resultado 
"realmente bueno”, según Pi
lar Herrero.

La principal intérprete de 
esta ópera es la soprano Eliza
beth Swarkopf, que lleva más 
de diez años retirada del canto. 
Junto a ella, actúan Sena Juri- 
mac, Otto Edelmaim, Alois Per- 
nerstorfer y Erich Kunz, con la 
Orquesta Filarmónica de Vie
na.

"El caballero de la rosa”, de 
Strauss, se desarrolla en los pri
meros tiempos del reinado de 
la emperatriz María Teresa. En 
esa época, las familias nobles 
obsequiaban a la novia con una 
rosa de plata que era entrega
da por un joven caballero.

La novia, que nb podía sopor
tar la vulgaridad del novio, se 
enamora del joven caballero, y 
la trama finaliza con el matri
monio de éstos.

El musicólogo José Luis Pé
rez de Arteaga será el encarga
do de hacer la presentación de 
esta obra.

Pilar Herrero, que comenzó la 
carrera de piano a los 9 años y 
que ha sido condiscípula de Er
nesto Halffter, entre otros im-

Harbeit von Karajan dliige la ópera "El caballero de la roea".
L

portemtes músicos españoles, 
confiesa que, a sus 60 años, tie
ne las ideas muy ciaras pero, 
que se encuentra "hipotecada 
por todo lo que tengo a mi alre
dedor" a la hora de escoger una 
ópera para la pequeña panta- 
Ua.

"Tengo que comprar lo que 
me ofrecen o dar lo que ponen 
en la temporada", asegura Pi
lar Herrero, quien además 
cuenta con el inconveniente de 
que el programa se realiza una 
vez al mes y muchas veces, 
como ha ocurrido en los tres Til- 
timos meses, se suspende para 
ofrecer emisiones deportivas.

“Ignoro cuál puede ser la po
lítica de RTVE acerca de la ópe
ra. A mí me dan una orden y yo 
la cumplo”, afirma Pilar, quien 
asegura que "no lo comprendo, 
porque sé que a Pilar Miró le 
encanta la música clásica".

Los gitanos, con 
Iñaki Gabilondo, 

“En familia"

Iñaki Gabilondo dedicará su 
espacio "En famiha" a la comu
nidad gitana residente en Es
paña, que según algunos estu
dios de campo asciende a 
650.000 personas.

Sólo un 15 por ciento de ellas 
viven integradas en la comuni

dad paya y el resto vive en cha
bolas y está dedicada, en su 
mayor parte, a la mendicidad.

“En familia" hablará de la 
historia de este pueblo que, en 
los últimos 10 años, ha experi
mentado un crecimiento vege
tativo del 80 por ciento.

La vida y problemática de 
este colectivo será el tema cen
tral de la tertulia de “En fami
lia" que contará con seis invita
dos gitanos en el estudio y dos 
conexiones con sendas comu
nidades de este grupo social, 
residentes en Madrid y Barce
lona.

Vieraes cine 
“GaUlpoU"

En Viernes cine podremos 
ver la película de Peter Weir 
“GaUipoli" reahzada en 1981 
con Mel Gibson y Mark Lee, Ro
bert Grubb y Bill Kerr como in
térpretes.

En junio de 1915 un cuerpo 
expedicionario australiano 
ocupa posiciones en los escar
pes de la península turca de 
Gallipoli para ofrecer cobertura 
al desembarco de tropas britá
nicas. En esta I Guerra Mundial 
Turquía es ahada de Alemania 
y los austrahanos lo son de los 
británicos.
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SALAX
(Junto al CINE CANDILEJAS). Climatizada
Hoy, en sesión continua desde 5.30 

¡UN ESTRENO EXCITANTE!
«PORNOGRAFICAMENTE 

TUYA»
¡No se la pierda!

Prohibida a menores de 18 años 
V.O. subtitulada^

Pases: 5.30-7.15-9-19.45
Se advierte que esta película, 
por su contenido pronográfico, 
puede herir la sensibilidad del 

espectador.

Teléfono 21 84 44 
Sensacional estreno 

El lío puede ser la forma más rápi
da de alcanzar el éxito 

«EL SECRETO DE MI EXITO» 
Michael J. Fox, Helen Slater, 

Richard Jordan, Margaret Whitton, 
Carol Ann Susi y Elizabeth Franz 

Pases: 5-6.55-8.50-10.45
Todos los públicos

Teléfono 21 84 53 
Sensacional estreno 

Un amor a prueba de balas
«NADINE»

Jeff Bridges, Kim Basinger, Rip Tom, 
Gwen Verdon, Glenne Headley y 

Jerry Stiller 
Pases; 5.30 - 7.15 - 9 y 10.45 

Todos los públicos

Teléfono 23 68 1 5 
Sensacional estreno

Se advierte al público que esta película 
contiene algunas escenas que pudieran 

herir la sensibilidad del espectador.
«CORAZON DEL ANGEL»
Mickye Rourke, Robert de Niro, 
Lisa Bonet, Charlotte Rampling 

y Stocke Fontelieu 
Pases: 5-8 -10.30

No recomendada a menores de 18 años

PALAFOX
Teléfono: 22 94 41 

Llega la última película de Ken Russell...

«G0THIC>>

nvos _ —“

Jal»»-.’
''fo i! 

Ulioia. ■ 
i«i>«* i

Los sueños, sueños son. Pero 
aquella noche cobraron vida 

No recomendada a menores de 
18 años

Pases: 5.30 - 7.15 - 9 -10.45

Matinal Domingo, 1 - A las 12 mañana
BRUCE LEE. EL SUPER HEROE

CINE CANDILEJAS 
LOCAL CLIMATIZADO. Teléfono 21 78 72 
Hoy, en sesión continua desde las 5.30 
¡Un sensacional acontecimiento!

Con honores de estreno, lo mejor 
de OLIVER STONE 

«PLATOON» 
La película de los 4 Oscar/87 

¡Hay que vería más de una vez!

Pases; 5.30-8-10.30

Teléfono 21 36 40 
Sensacional estreno 

Cuidado con lo que sueñas, porque tus sue
ños corren el nesgo de hacerse realidad 

«LAS BRUJAS DE 
EASTWICK»

Jack Nicholson, Cher, Suan Saran- 
don y MÍchelle Pfeiffer. 
Pases: 5.30 - 8 -10.30

No recomendada a menores 
de 13 años

Teléfono 21 45 50 Collado Pifir 12 - Tif. 23 68 15 
Sensaci .al estreno 

«EL BOSQUE ANIMADO»
Alfredo, Landa. Femando Rey, Ale
jandra Grepi, Encama Paso, Feman
do Valverde, Amparo Baró y Miguel 

Rellán
Dirigida por el genial director albace

tense JOSE LUIS CUERDA 
Pases: 5 - 6.55 - 8.50-10.45 

Todos los públicos

CERRADO
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 b
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Un donante 
ilustre
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Desde estas páginas, la 
sangre generosa de nues
tro presidente autonómico 
riega las tierras áridas de 
Castilla-La Mancha. No 
contento con dejarse “la 
piel y la salud” por esta re
gión olvidada por los si
glos de los siglos y ahora 
recuperada para el bien de 
España y del Ministerio de 
Defensa, José Bono quiere 
también ceder su savia, su 
fluido vital, para que todos 
los castellano-manchegos 
podamos participar de 
unas gotas de su hombría 
de bien.

El señor de Fuensalida 
ha hecho un hueco en su 
apretada agenda de traba
jo, plagada de entrevistas 
con hombres y mujeres de 
esta tierra sacriñcada y de 
visitas a pueblos por los 
que hacía muchos años* 
que no pasaba el Caudillo, 
para acercarse al dispen
sario más próximo y donar 
unos centímetros cúbicos 
de su preciosa sangre. Ha 
dejado el coche oficial 
aparcado en la puerta, ha 
permitido que una hacen
dosa enfermera le hinque 
una aguja, y se ha dis
puesto a dejarse inmorta
lizar en una foto para la 
historia. Una foto destma- 
da a la ejemplarización del 
vulgo, una foto por la que 
él ganará mdulgencia ple
naria porque con ella favo
rece una causa santa y fí- 
lantrópica.

Todos mis respetos pa
ra la Hermandad de Do
nantes de Sangre. Todos 
mis respetos para todos 
los domantes de sangre. 
Todos mis respetos, inclu
so, para José Bono como 
donante de sangre parti
cular, de a pie. Pero todas 
mis críticas para un José 
Bono que aprovecha la 
más mínima ocasión para 
salir en la foto. Se ha di
cho: “Que tu mano dere
cha no sepa lo que hace la 
izquierda". Más de uno 
debería aprender esta lec
ción para no hacer campa
ña de imagen de lo que, 
como todas las actitudes 
morales, debería de ser 
discreción y nada más que 
discréción.

Un alcalde almeriense 
agredido a pedradas

El tesoro del Titanio 
apenas tiene valor

El alcalde de Olula del Río 
(Almería), el centrista Eugenio 
Acosta, fue agredido ayer con 
piedras y amenazado por un 
vecino que mantiene diferen
cias con el Ayuntamiento, in
formaron fuentes de la Guardia 
Civil.

El agresor, Juan L. B., escul
tor de profesión, fue detenido 
por la Guardia Civil y puesto a 
disposición judicial.

Según fuentes municipales.

Dimas 
Cuevas

■ Recomendamos a los señores concejales y pxiblico en ge
neral que acudan al Pleno del Ayuntamiento de esta tarde, 
que se vayan ya cenados. Con 44 puntos en el orden del día 
y de ellos 8 mociones, nos pueden dar allí las tantas.
■ Cómo añoramos los Plenos de antaño en los que el porta
voz de I.U. se abstenía siempre; los de AP no aparecían más 
de la mitad y los del PSOE ganaban todo gracias a su mayo
ría absoluta, en un momentico. ¡Qué tiempos aquellos!
■ El jefe del Area de Salud de la Delegación Provincial de 
Sanidad insiste: la " diarrea psicológica existe ", y nadie está 
libre de contraería por simple sugestión.
■ No, si nosotros no lo negábamos. Lo único que sí dijimos, 
y lo mantenemos, es que puede tener muy graves conse
cuencias. Habría que resucitar la censura para evitar que esta 
plaga acabara con la productividad —y hasta la higiene— 
de los españoles.
■ Uno de los castañeros de la calle Ancha era de los más 
fervientes y eficaces admiradores de la manifestación de 
funcionarios de ayer.
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el agresor deseaba “ a toda cos
ta" disponer de un local muni
cipal donde instalar un taller- 
escuela de arteranía del már
mol.

Los hechos ocurrieron cuan
do el alcalde, junto con nun téc
nico municipal, visitaba posi
bles emplazamientos para una 
cochera, en unos terrenos don
de el agresor tiene instalado un 
local a modo de taller.

La apertura de un cofre y de 
un maletín con el “tesoro" ha
llado en el naufragado trans
atlántico "Titanic" provocó ayer 
la decepción en los círculos de 
coleccionifetas de la capital 
francesa.

Algunos billetes de un dólar, 
una pequeña cantidad de mo
nedas y varias joyas de escaso 
valor fueron todo lo presentado 
a los cien millones de telespec
tadores que siguieron en direc
to la retransmisión efectuada 
desde Paris.

La emisión “Return to the Ti
tanic", difundida por 153 cade
nas de las televisiones comer
ciales norteamericanas, fue re
transmitida en Canadá, Colom
bia, Perú, Brasil, Argentina, 
Hong-Kong e Italia.

Ortega Cano abandonó, fuera de 
peligro, la clínica zaragozana

El matador de toros José Or
tega Cano abandonó al medio
día de ayer la clínica Quirón de 
Zaragoza donde se encontraba 
hospitalizado desde el pasado 
día 13 tras sufrir una cornada 
de carácter gravísimo en el. 
pecho cuando actuaba en la co
rrida de toros que cerraba la fe
ria del Pilar.

El diestro, que caminaba con 
dificultad por las molestias que 
le producen las heridas, mostró 
su alegría por salir de la clínica, 
"ya que aunque he recibido 
toda clase de atenciones tengo 
unas enormes ganas de encon
trarme en mi domicilio", dijo.

Ortega Cano partió hacia 
Madrid por carretera en com
pañía de su madre y un herma
no y expresó sus deseos de vol
ver a Zaragoza dentro de unos 
días, "cuando esté más recupe
rado para dar gracias a la Virgen

El duque de 
Cádiz perderá 
su título de 
Alteza Real

El duque de Cádiz, Alfonso 
de Borbón, perderá el trata
miento de Alteza Real y sólo 
tendrá derecho a ser tratado 
como excelencia, según un real 
decreto elaborado por el Go
bierno y al que ha tenido acce
so "Diario 16", informó ayer 
este periódico.

Según la publicación, el con
tenido de este real decreto, que 
es todavía reservado y será 
aprobado en un próximo Con
sejo de Ministros, trata sobre el 
régimen de títulos y honores de 
la Famiha Real y de los regen
tes.

Señala que el Real Decreto, 
preparado por el Ministerio de 
Justicia, establece en su artícu
lo 4 que los hijos de los infantes 
de España tendrán considera
ción de Grandes de España, sin 
que ello dé origen a un trata
miento especial distinto al de 
excelencia.

Presentada por el actor Telly 
Savalas, la emisión alternó re
portajes y documentales en los 
que se rememoraba uno de los 
más fascinantes misterios de la 
historia de la navegación.

Durante la emisión se evocó 
la posibüidad de que el naufra
gio del transatlántico, registra
do el 15 de abril de 1912, no fue
se debido al choque con un ice
berg, sino a una explosión en la 
sala de máquinas, que provocó 
una grieta de unos deiz metros 
en el casco.

El momento crucial de esta 
emisión de dos horas, inserta
da de numerosa publicidad 
"made in USA", fue la apertura 
del cofre que pertenecía al co
misario adjunto del navío.

Ortaga Cano.

del Pilar y a todos los que m© 
han prestado su ayuda en los 
difíciles momentos que he atra
vesado".


